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Fernández Ordóñez reitera en 
el Congreso la posición española

El Gobierno no contempla 
el envió de tropas y barcos 
Si hay un cambio de situación o de política 
se consultará al Parlamento
Madrid. (Efe).

El ministro de Asuntos Exte
riores, Francisco Fernández Or
dóñez, reiteró hoy en el Congre
so que ”el Gobierno español no 
contempla el envío de tropas y 
barcos de guerra al Golfo Pérsi
co, sino la cooperación en los 
campos de apoyo logístico, hu
manitario, sanitario, económico 
y ai tránsito”.

Fernández Ordóñez, que com
pareció hoy a petición propia 
ante la Comisión de Asuntos Ex
teriores del Congreso para infor
mar sobre la evolución de la cri
sis. puntualizó que ”si liay un 
cambio de la situación o de la 
política que lo justifica, el Go
bierno adoptará las medidas 
oportunas y lo consultará debi
damente con el Parlamento”.

El titular de Asuntos Exterio
res, que expresó su ofrecimiento 
para informar a! Congreso "tan
tas veces como sus señorías lo 
juzguen necesario”, afirmó que 
"tenemos que trabajar con la es
peranza de que la resolución 678 
del Consejo de Seguridad de la 
ONU no se aplicará jamás”.

"Estamos aún en el tiempo del 
diálogo; es muy tarde, pero qui
zás no demasiado”, agregó.

Fernández Ordóñez -que elu
dió informar sobre el contenido 
de la entrevista que mantuvo 

ayer en Londres con el secretario 
de Estado norteamericano. Ja
mes Baker, ”por razones de dis
creción”- señaló que la propues
ta de celebrar una reunión de la 
"troika” comunitaria con el mi
nistro de Exteriores iraquí, Ta
rek Aziz, se mantiene a pesar de 
la negativa de éste.

El jefe de la diplomacia espa
ñola explicó que este ofreci
miento, acordado en la reunión 
de ministros de Asuntos Exterio
res celebrado el pasado día 4 en 
Luxemburgo, se realizó bajo la 
premisa del pleno cumplimiento 
de las resoluciones de las Nacio
nes Unidas ”para no presentar 
fisura en la coalición que respal
da las resoluciones del Consejo 
de Seguridad.

Fernáiidez Ordóñez explicó 
que la posición del Gobierno no 
ha variado desde su anterior 
comparecencia ante el Pleno de 
la Cámara Baja del pasado 19 de 
diciembre, y recordó que "Espa
ña favorece una solución pacífi
ca de la crisis, teniendo en cuen
ta los costes de la guerra”.

"Las condiciones de la solu
ción pacífica están en el cumpli
miento de las resoluciones de las 
Naciones Unidas”, señaló el mi
nistro de Asuntos Exteriores, 
quien aseguró que "la invasión 
no puede ser rentable, ni siquie
ra parcialmente”.

«y

EL «SARATOGA», AL GOLFO-“ SUEZ (EGIPTO).- Un grupo 
de egipcios observa el paso del portaaviones norteamericano «Saratoga», por el Canal de Suez 
camino del Mar Rojo el 6 de enero. El «Saratoga» está de servicio en la región, formando parte 
del mando americano de la fuerza internacional alineada contra Irak. (FOTO REUTER)

Artefacto en Bilbao

Madre e hija, heridas 
en el tercer atentado 
contra la misma familia

Huelga en el campo sevillano
Patronal y sindicatos difieren en 
las cifras de incidencia

Bilbao. (Efe).
Una madre y su hija, pertene

cientes al denominado "clan de 
los Bañuelos”, resultaron hoy 
heridas en el tercer atentado que 
se comete £ontra esta familia, al 
hacer explosión un artefacto co
locado en el vehículo que ocupa
ban en la calle Julián Gayarre de 
Bilbao.

La explosión se registró sobre 
las 11,10 de la mañana en el ba
rrio de Txurdinaga y a conse
cuencia del estallido resultaron 
heridas María García Bañuelos, 
de 28 años, y su hija Laura Man
zanares García, de 11 años, veci
nas del inmueble número 37 de 
la citada calle.

El artefacto explosivo, indica
ron fuentes oficiales, estaba co
locado en los bajos de un "Ci
troen C-15”, BI-5838-AW, de 
color rojo, que ocupaban las víc
timas y en el momento de produ
cirse la explosión se encontraba 
trente ai Instituto Gabriel Ares
ti.

Testigos presenciales asegura
ron a Efe que, tras el impacto, la 
niña salió por su propio pie del 
interior del vehículo, mientras 
que la madre, a pesar de encon
trarse consciente, presentaba he
ridas de gravedad en las piernas 
y parte del pie amputado.

Las mismas fuentes indicaron 
que la joven perdió mucha san
gre hasta la llegada de ambulan
cias municipales, que traslada
ron a las heridas al hospital de 
Basurto.

Este es el tercer atentado te
rrorista cometido contra la fami
lia Bañuelos en Bilbao. El 11 de 
octubre de 1988, Ramón Bañue
los Echevarría, de 30 años, falle
ció ai estallar una bomba coloca
da bajo su automóvil y un año 
después, el 7 de noviembre de 
1989, Ignacio Bañuelos Lasso, 
de 26 años, perdió la vida al ex
plotar una bomba bajo su ca
mión.

Sevilla. (Efe).
La incidencia de la huelga ge

neral iniciada hoy en el campo 
sevillano es valorada de forma 
distinta por la patronal y los sin
dicatos, ya que, mientras ASAJA 
asegura que el seguimiento es 
"prácticamente nulo”, CC.OO. 
afirma que el cien por cien de los 
trabajadores convocados están 
parados.

En declaraciones a Efe, el ge
rente de la patronal agraria ASA
JA, Miguel Afan de Ribera, ase
guró que la situación "no ha va
riado sustancialmente respecto a 
los días anteriores”, con el paro 
de Pedrera, localidad que inició 
las movilizaciones, y un total de 
2.000 trabajadores que la secun
dan.

Esto supondría un índice

”prácticamente insignificante, 
añadió Miguel Afan, si lo com
paramos con los 40.000 trabaja
dores agrícolas que existen en la 
provincia de Sevilla”, ya que 
dijo que la cifra de 130.000 jor
naleros es irreal, porque refleja 
los que se acogen al subsidio y no 
los que trabajan en el campo.

Los pueblos que secundan este 
paro son, según Navarro, de 
CC.OO., San José de la Rinco
nada, Alcalá del Río, Castiblan
co, Guillena, Burguillo, Villaver
de, Cantillana, Alcolea, Las Mi
nas, Tocina y Rosales, Lora del 
Río, La Campana, Peñaflor y 
Puebla de los Infantes, lo que su
pondría, según dijo, unos 40.000 
jornaleros en huelga en estas lo
calidades "aunque podrían ser 
muchos más cuando tengamos 
resultados del resto”.
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MIERCOLES

Santoral: Ss. Eulogio de Cór
doba ob. y mr.; Pedro, Marcelino 
obs.; Basilisa, Marciana vs.; Vidal, 
Revocato, Fortunato, Julián, 
Anastasio, Marcionila, Epicleto, 
Jocundo, Segundo, Pusilana y Fa
vila ms.; Adrián abad.

Sale el sol a las 08,38 h. y se 
pone a las i 8,06 h. La luna sale a 
las 03,01 y se pone a las 13,07, 
Luna nueva el 15 en Capricor
nio.

Domingo, 6 de enero
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Sorteos

Lotería primitiva

Jueves, 3 de enero

5-6-13-25-41-48
C 17

BONOLOTOVentanal

Refrán: "Diferencia hay 
de lo que se ve al ojo a lo que 
se ve por antojo”.

Efemerides
1693 Un terremoto destru
ye en Sicilia 60 pueblos y al
deas causando la muerte a más 
de 50.000 personas.

1812 Valencia capitula, tras 
cuatro días de bombardeo, 
ante las fuerzas del francés Su- 
chet.

1863 Se inaugura el Metro 
de Londres, primer ferrocarril 
subterráneo del mundo, de 7 
kms. de longitud.

1923 Primer vuelo en auto
giro, por Madrid, del inventor 
aeronáutico español Juan de 
la Cierva.

1954 Presentación en Nue
va York de la primera calcula
dora de circuitos integrada o 
"Cerebro electrónico”.

1959 Revienta la presa del 
embalse Vega de Tera, provin
cia de Zamora, y las aguas 
arrasan el pueblo de Ribadela- 
go, muriendo 145 de sus 400 
habitantes.

1988 Científicos del Institu
to Whitehead, de Boston, lo
gran aislar el gen (TDF) res
ponsable del sexo humano y 
localizado en el cromosoma 
”Y”, que está presente sólo en 
los hombres.

Nogales de Pisuerga; Iglesia parroquial de San Cristóbal.
Si deseo publicar fotografías de su localidad en el ''Ventanal”, enmelas a El Diari^aientino. 
Redacción. C/ Mayor, 67 - 34001 Palencia. Indique el lugar y el autor. Formato ^^^

Cartelera

ORTEGA: ''El cielo protector" (T.) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 1: "Regreso al futuro III" (j.) {5,3Q-s,15-10,45)
AVENIDA 2: "El poder de un dios’\T:.) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 3: "Roef^ V”(18) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 4: "Ghost"(\3) (5,30-8,15-10,45)
AVÉNIDA 5: "Solo en casa"(Y.) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 6: "Su excelencia la criada" (J.) (5,30-3,15-10,45)
CINE BOSTON 1: "Pretty Woman" (5,30-8,15-10,45)
CINE BOSTON 2: "La sirenita" (5,30). "Bienvenido al paraíso" (3,15-10,45)
CINE BOSTON 3: "Tortugas ninja" (5,30). "Revenge" (3,15-10,45)

TELEFONOS
Hospital General 'Río Carrión' .
Ambulatorio ..............................
Hospital Provincial 'San Telmo'
Casa de Socorro .........................
Clínica,Cruz Roja .........................
Cruz Roja (urgencias) .................
Clínica 'Virgen de la Salud' ....
Ambulancias ............. .................
Ambulancias Cruz Roja .............
Ambulancias Vipamiel ...............
Policía (urgencias) ...................
Policía Nacional ..........................
Protección Civil ..........................
Bomberos (Falencia capital: 080)
Subsector de Tráfico .................
Guardia Civil ..............................
Policía Municipal ........................
Ayuntamiento ............................
RENFE -información- ...........
Autobuses RENFE .....................
Taxis: Parada Federación .........
' ' Pasaderas ..
' ' San José ......................
' ' San Lázaro .................

' Est. RENFE .................
Iberduero. averías ...................

72 29 00
74 40 11
72 82 00
72 24 81
72 41 00
72 22 22
74 77 00
75 22 40
74 41 46
84 46 76

0 91
74 27 15

0 06
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72 06 88
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74 30
74 32
74 21
74 08
72 00
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10-21-25-27-31-33
C 19

Lunes, 7 de enero

12-29-30-40-48-49
C 19

Martes, 8 de enero

12-24-27-34-36-42
C 47

Miércoles, 2 de enero

1-6-19-30-32-35
C29
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Farmacias
Martes, 8: D. José María 

González Manteca (Mayor, 
104) y doña Maria del Carmen 
Varona Sánchez (Plaza Hé
roes del Alcázar, 4).

Miércoles, 9; Don Carlos 
de Fuentes Fenech (Mayor, 
66) y doña María Luisa Torre
go Pierrad (Honduras, 1).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nielo 
(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias
Exposición fotográfica.-
El día 2 se inauguró en la 

Biblioteca Pública una exposi
ción de Fotografía sobre Artes 
y Tradiciones Populares, orga
nizada por la Junta de Castilla 
y León a través del Servicio 
Territorial de Cultura. Podrá 
visilarse hasta el 15 de enero 
de 12 a 14 h. y de 17 a 21 h.

Curso de masaje.- La 
Cruz Roja de Palencia ha or
ganizado un curso de forma
ción sanitaria sobre masaje, el 
cual será impartido entre el 14 
y el 18 de este mes de enero, en 
el aula de la Clínica de Cruz

Roja. Tendrá 21 horas de du
ración, y comenzará todos los 
días a partir de las cuatro de la 
tarde. La cuota son 15.000 pe
setas, y está dirigido a licen
ciados en medicina y diploma
dos en enfermería. El curso 
será dado por Eduardo Llinás 
Arjona, diplomado en enfer
mería y quiromasajista. La 
inscripción se hará en la secre
taria del centro de formación, 
en la clínica de la Cruz Roja.

Semana de Oración.- La 
Asociación de la Sagrada Fa
milia de la Parroquia de Santa 
Marina organiza la Semana de

Oración con la Familia de Na
zaret. Se celebrará del 7 al 13 
de enero a las 7,30 de la tarde, 
excepto el domingo 13 que 
será a las 5,30 de la tarde. La 
homilía estará a cargo de Gra
tiniano Plaza Ramos.

"Música en tertulia”.- 
- El 10 de enero a las 8,30 de 
la tarde el Trío de Cámara pa
lentino "Georg Philippe Tele- 
mann”, integrado por Alvaro- 
Rubén García, Ana Rebaque 
Izquierdo y Carmen-Teresa 
García, ofrecerá un concierto 
en el salón de actos del Colegio 
de Arquitectos.
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Gordos y miopes
Todo parece indicar que vamos hacia unas generacio

nes de gordos y miopes. Y ya hay estudios y estadísticas que 
hablan de mocetes mucho más altos, pero también con pro
blemas de peso y de vista. Muchas horas de culada, por 
estudios o por televisión, cansan los ojos y acumulan grasi- 
llas. Así que, cuando salen a la calle, arrastran cansinamen
te un sobresaliente tonelaje y no ven ni torta si echan la 
vista más allá de los seis metros.

Mozuelos hay que, entre las matemáticas y el inglés, 
los dibujos animados y las series aventureras, apenas si han 
mirado al frente y su contorno visual es un círculo de pape
les e imágenes. Que les dices que miren arriba y no saben si 
lo que pasa es un buey volando un mosquito trompetero.

Como se pasan las tardes a películas vistas y no hay 
manera de que se suban a un árbol o busquen un nido de 
collorína, niños hay ya con unas pomposidades enriqueñas 
que no sabe si andan o ruedan. Y como, además, en vez de 
irse a las eras a correr la naranja, se meten a estómago 
distraído dos hamburguesas de grasiento tripaje y algunos 
bollos edulcorados, pues se van haciendo con unos perfiles 
sanchopancescos, que a ver cómo llamamos Juanillo a un 
juanón y Pepito a un pepón.

De todas formas, como niños y adolescentes suelen 
tener abundantes días de asueto, podía darles por correr 
detrás de un gazapillo; o por jugar al escondite entre los 
chopos; o por dar la vuelta al pueblo en aro. Así estiraban 
piernas y posaderas, aguzaban la vista al natural y respira
ban aire menos cerrado, con lo que a lo mejor crecían otro 
poco, dejaban de reventar pantalones y de dar la tabarra al 
oculista, que ya no encuentra cristales para remediar tantos 
ojos de topo.

Con unas generaciones así, parece que los grandes ne
gocios futuros serán los gimnasios y las ópticas. Que han de 
ser los lugares más frecuentados por los jóvenes en sus 
horas libres. Intentando, de esa forma, estirar la figura 
circular y ponerse un aparejo visual, que, entre gorduras y 
poco ojo, no van a estar todo el rato atropellando esqui
nas.

Si jóvenes que fueron tirillas son hoy barrigudos varo
nes; si adolescentes de tablilla se han vuelto macizos pater- 
familias; si niños como silbidos se transformaron en re
chonchos abuelos. Ya me dirán ustedes en qué pueden parar 
estas juventudes de generosas culambreras y de mofletudas 
caras. Lo lógico es que, si no ponen remedio a tanto ensan
che, terminen con figuras vacunas en la madurez y con 
siluetas de tragaldabas un poco más allá. Que cuando se 
sienten parecerá que se desparraman. Eso sí, con tres o 
cuatro gafas en los bolsos y con los ojos en salpicado.

Todos armaron a Irak
Francisco Ignacio de CACERES

El kaiser llegó a terminar el 
ferrocarril Berlín-Bagdad, 
que le iba a permitir hacer la 
competencia a los británicos 
a la puerta misma de las In
dias. Hoy, el kaiser le habría 
vendido armas al Irak de 
Saddam Husein... como 
otros muchos, por lo de
más.

Buscando una interpreta
ción maliciosa y retorcida de 
los hechos, podríamos llegar 
a imaginar que todas estas 
colosales ventas de armas, 
pagadas en petróleo por el 
’gran califa' de Bagdad, te
nían un fin secreto: estarían 
destinadas a dotarle a Sad
dam Husein de los medios 
necesarios para que se me
tiese en una aventura sin sali
da... que los permitiese, lue
go, a sus propios proveedo
res hacerse presentes en 
Oriente Medio con el pretex
to de defender sus intereses 
petrolíferos y a los demás 
países del Golfo, que es lo 
que está ocurriendo.

¿Demasiado maquiavélico 
para ser verdad? Dejémoslo 
en el terreno de las hipótesis, 
pero lo que es indudable es 
que no sólo Rusia y Francia 
-los más importantes pro
veedores de Irak- sino Gran 
Bretaña y Alemania, varios 
países de la Europa del Este, 
Sudáfrica, Italia, Suiza y Aus
tria, Brasil y Argentina... sin 
olvidar que de puertos espa
ñoles partieron grandes car
gamentos de munición, con 
destino a Irak, durante la 
guerra del Golfo.

LA URSS, DESDE EL PRINCI
PIO HASTA EL FINAL

Como en Egipto y en Siria, 
la URSS ha sido el gran 'ar
mero" de Irak, a pesar -igual 
que en Siria y en Egipto- de 
la feroz persecución llevada 
a cabo en estos países con
tra los partidos comunistas, 
acusados de ateos y de in
temacionalistas cuando no 
de aliados objetivos del sio
nismo. Pero la “realpolitik" 
de Moscú siempre ha distin
guido entre ideología y estra
tegia.

misiles SCUD-B transforma
dos en Irak hasta darles un 
alcance eficaz de 900 kms., 
todo es ruso.

Sin embargo, el armamen
to soviético -cuyo flujo ha 
sido continuo y hasta refor
zado hasta unos días des
pués de la invasión de Ku
wait- tenía importantes ex
cepciones por motivos polí
ticos, y concretamente los 
de la tecnología militar de 
'alta tensión' ABQ: atómica, 
biológica y química, además 
de la aviación necesaria para 
servir de vector a estos ho
rrores.

En 1973, año de la primera 
"crisis de la energía", Francia 
no sólo había decretado el 
embargo de las armas con 
destino a Israel sino que de
seaba abrirse paso como 
gran exportadora entre los 
países árabes para aprovi
sionarse de petróleo sin res
tricciones. Sus deseos coin
ciden exactamente con las 
aspiraciones iraquíes de lo
grar la tecnología secreta 
ABQ para convertirse en pri
mera potencia regional, y así 
nacerá una "gran amistad".

¿MISILES INTERCONTINEN
TALES IRAKIES EN MAURI
TANIA?

El mercado nacional fran
cés -es decir, el de su pro
pias fuerzas armadas- no 
bastaba para justificar los 
enormes gastos necesarios 
para hacer operacionales 
ciertos proyectos, pero el 
excepcional cliente que es 
Saddam Husein, les permitió 
hacerlo. Políticos franceses 
de derecha -Jacques Chirac, 
Raymond Barre- como de iz
quierda -Miterrand, Chevé- 
nement- han coincidido en la 
utilidad de estos sustancio
sos contratos.

Marcel Dassault (nombre 
"francés" del judío Bloch) le 
venderá sus Mirage F-1, lo 
mismo que Matra sus misiles 
y Thomson su mejor electró
nica, llegando París a pres
tarle a Irak 5 aviones Super- 
Etendard de la aviación naval 
armados con los temibles 

Exocet: durante la guerra del 
Golfo, el 17 de mayo de 
1987, uno de ellos alcanzó 
"por error" a la fragata ameri
cana USS "Stark" matando a 
37 de sus hombres...

Seis años antes, en junio 
de 1981, Israel atacó por su 
cuenta, en un fulminante raid 
aéreo, la central nuclear irakí 
de Osirak, 50 kms. al norte 
de Bagdad, arrasando la 
"cuna" del arma nuclear, la 
tan temida y esperada "bom
ba islámica".

Pero, antes y después 
-mediante una colosal em
presa estatal para adquisi
ción de tecnologías secre
tas, que dirige el cuñado de 
Saddam Husein, Kamel Has
san, a través de una socie
dad suiza y de la Banca Na- 
zionales del Lavoro itaiiana- 
Irak no abandona su empeño 
de dotarse, como Israel, del 
arma nuclear con la ayuda de 
Pakistán, Egipto, Argentina 
y Brasil: todos ellos a punto 
de convertirse en potencias 
atómicas.

A la vez que el arma nu
clear Irak desarrolla armas 
químicas y bacteriológicas y 
también los vectores de gran 
alcance como el Tammuz-1, 
un cohete de tres fases y 48 
toneladas de peso capaz de 
colocar en órbita espacial un 
satélite de 300 kilos... luego 
de alcanzar también objeti
vos terrestres a mucha ma
yor distancia que los SCUD- 
B.

El desmentido por el Go
bierno español, de que Espa
ña puede estar dentro del al
cance de misiles de Irak, lan
zados desde el desierto de 
Mauritania, responde a la no
ticia de que el Gobierno de 
Bagdad habría solicitado al 
de Nuakchot autorización 
para instalar en su vacío te
rritorio un polígono de prue
bas para sus misiles.

Nuakchot está en la orilla 
del Atlántico y, 6.000 kms. 
al noroeste, está Nueva 
York: todo es posible para 
un audaz como Saddam Hu
sein, si es que, antes, no le 
matan.

Así 4.000 de sus actuales 
5.500 carros de combate 
(sólo a guisa de compara
ción, recordemos que Espa
ña tiene menos de 1.000), la 
mayor parte de sus 900 
aviones de guerra, la mitad 
de sus 500 helicópteros, 
casi toda su minúscula mari
na de guerra (el talón de 
Aquiles de Saddam Husein: 
sólo dos fragatas de cons
trucción italiana, una corbe
ta, patrulleras y lanchas lan
zacohetes), gran parte de la 
artillería y, sobre todo, los

3
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Los que destronaron 
a Don Juan III

José Antonio ALONSO 

(Historiador. Periodista)

Como está aún por conse
guir una opinión unánime so
bre ios últimos cincuenta 
años de vida española, son 
frecuentes las versiones 
fragmentarias, que más que 
aclarar las cosas lo que lo
gran es confundirías. No 
hace aun muchos días ha 
pronunciado en Madrid una 
interesante conferencia Joa
quín Satrústegui, uno de los 
españoles que con mayor y 
menor cantidad de éxito lu
charon por la entronización 
del Conde de Barcelona 
como Rey de España, con el 
nombre de Juan III. El deseo 
de ver restaurado en ia Coro
na al legítimo príncipe here
dero de Don Alfonso Xlli era 
común en no pocos españo
les desde enero de 1941, 
cuando el Rey abdicó en su 
hijo Juan, tal como Isabel II 
había hecho en París en 
1870, transmitiendo el Tro
no a su hijo Don Alfonso, 
desde entonces Alfonso XIL 
Recuérdese como proble
mas en la sucesión amarga
ron ia vida de los españoles y 
perturbaron a la Dinastía 
desde la abdicación de Car
los IV. Y como todos los Re
yes españoles desde enton
ces acá -todos sin excep
ción-, han vivido o han 
muerto en tierra extranjera.

La versión de Satrústegui 
es extraordinariamente recta 
y simplista, pero en política 
jamás la línea recta es la dis
tancia menor entre dos pun
tos. Cuando muere Don Al
fonso XIII todavía ia Alema
nia de Hitler y la Italia de Mus- 
solini están en su apogeo, y 
las derechas tienen con ia 
democracia una vieja cuenta 
que saldar, por lo menos ia 
que dio comienzo el 14 de 
abril de 1931. Lo que des
pués sucede es que desde 
1943 se inicia la victoria de 
tas democracias, y hay que 
adaptarse al nuevo tiempo, 
dejando en el cajón de los re
cuerdos las ideas y los hom
bres de "Acción Española", 
o sea a Maeztu, Pradera, Pe
mán, Montes, Sánchez Ma
zas, Vegas Latapié, Saínz 
Rodríguez, Areilza, Carlos 
Miralles, y en definitiva a 
cuantos desde 1931 hasta 
1943 habían mantenido viva 
la ideología monárquica.

Triste cosa fue que todo 
esto ya sirviese de muy poco 

en 1945, y que el célebre 
"Manifiesto de Estoril", del 
día de San José de dicho 
año, se hiciese a contrapelo 
de la vieja ideología. Había 
que dejar a las ardorosas de
rechas, y pactar con las iz
quierdas, especialmente con 
el socialismo. El no firmado 
pacto de San Juan de Luz de 
1948, entre Indalecio Prieto 
y el Conde de los Andes -un 
Grande de España- abría la 
posibilidad de que Don Juan 
reinase en España. Pero pre
cariamente y con un referén
dum de por medio. ¿Se gana
ría aquel referéndum, si vota
sen en contra las izquierdas 
nostálgicas de la República, 
y con ellas las derechas 
amantes del franquismo, 
ofendidas o resentidas? Tan 
terrible dilema fue abarcado 
en toda su gravedad por el 
Conde de Barcelona, el de
seado Juan III -que mientras 
Andes y Prieto se enzarzan 
en sus papeles acude a las 
aguas de San Sebastián y 
pacta con Franco la educa
ción en España del Príncipe 
Don Juan Carlos. Anteriores 
tentativas restauradoras de 
varios tenientes generales, 
habían quedado en caldo de 
mal cocido. Es años más tar
de cuando, sinceramente 
con un periodista, Franco le 
dice estas terribles pala
bras:

- "Don Juan nunca será 
Rey de España. Mientras yo 
viva, y sobre todo cuando yo 
no viva".

El hecho innegable es que 
el acto sucesorio está en ma
nos de Franco, y que guste o 
no es éste quien decide. Al
gunos consejeros de Don 
Juan bullen y actúan desde 
Estoril, y Gil Robles -por en
tonces exiliado y sin fidedig
nas noticias- propone como 
Jefe del primer Gobierno de 
la Restauración al general 
Berenguer, entonces ya cer
ca de ios 80 años, y que era 
el mismo en cuyas manos 
acabó pereciendo la Monar
quía. Todos aconsejan, to
dos intrigan y casi todos se 
equivocan, algunos con ta
lento, como Saínz Rodrí
guez, otros con indiscutible 
buena fé, como Ansón o Pe
mán. Pero desde 1948 hasta 
1969, y aun después, el "en- 

tourage" de Don Juan fue en 
ocasiones una gigantesca 
olla de grillos. Se sabe que 
es Franco quien decide, pero 
algunos grupos de entusias
tas deciden que el mejor sis
tema es patear a Franco en 
sus propias espinillas. Con 
un Franco cada vez mas de
cidido a eliminar a Don Juan, 
y a esperar la mayoría legal 
del Príncipe Don Juan Car
los.

Un conato de partido lla
mado "Unión Monárquica", y 
más tarde el famoso Congre
so de Munich de 1962, -así 
como comunicar demasiado 
tarde y a última hora la boda 
del Príncipe- son los hechos 
que deciden a Franco a la 
proclamación de julio de 
1969. nombrando al Prínci
pe sucesor a título de Rey, lo 
cual sucedería en diciembre 
de 1975. Nadie quiso recor
dar que Carlos IV había abdi
cado en el joven Fernando 
V1I, ni Isabel II en Don Alfon
so -que tenía entonces 13 
años- ni Alfonso XIII en su 
hijo Don Juan. Los "entusias
tas" siguieron indisponién
dose con Franco, que deste
rró a algunos, y desde 1969 
a 1977 esos entusiastas se
guirían alejando a Don Juan 
del régimen dominante en 
España. ¿Hasta dónde que
rían algunos indisponer al pa
dre con el hijo? Por fortuna ni 
el uno ni el otro se prestaron 
a este juego, aunque hubo 
días tensos y difíciles. Final
mente, y como era su deber 
de patriota y de padre, Don 
Juan renuncia a todos los de
rechos en su hijo. Una jorna
da feliz para España, y salva
dora para la Dinastía.

Por todo esto, y muchas 
más cosas que reclamarían 
todo un libro, existe en Espa
ña una Monarquía democrá
tica, y al final triunfó Don 
Juan, porque el Rey siguió la 
línea de su padre, y no la del 
franquismo. Pero aquellos 
"entusiastas" dejaron sin co
rona a Don Juan III, solo "Rey 
en la sombra", como muy fe
lizmente le llamó Pedro Saínz 
Rodríguez.

¿Solo en la sombra? Acaso 
mucho más. Son las ideas 
del padre, las que han triun
fado en la reconciliadora pO’ 
lítica del hijo. Todo lo demás 
son fantasías.

En memoria de Isabel 
la Católica

"Me vas a hacer desenterrar a los muertos”, oí a una 
mujer de mi pueblo, cabreada con otra. Estos días se está 
desenterrando a Isabel la Católica, no de su sepulcro en 
Granada, donde espera la resurección de los muertos al lado 
de su esposo Fernando V y de su primogénita Juana "la 
Loca". Hay otra clase de desenterramientos: los de la pluma, 
los de la lengua, a los que aludía la mujer de mi pueblo mien
tras lavaba la ropa en las menesterosas aguas del Daruela. Si 
"enterrar a los muertos" es una Obra de Misericordia; desen
terrarlos con la lengua o con otro medio de comunicación es 
inmisericorde. |Paz a los muertos!

Algunos opinan que después de cinco siglos sería cano
nización tardía. Tardía sí, pero no inoportuna, en la conme
moración del V Centenario del Descubrimiento. ¿Es que sólo 
ha de consistir en competiciones de futbolistas y corredo
res?

Otros van más allá y opinan que no es para tanto. Y un 
judío ha protestado diciendo que la tal Isabel fue "un demo
nio". |Buenol, también las madres para encariñar a su hijo le 
dicen que es un "diablejo". Es cierto que Isabel de Trastama- 
ra no fue un Enrique el Doliente, como aquel Enrique 111 que se 
casó con Catalina de Lancáster en nuestra Catedral de Palen
cia; ni fue un Enrique el Impotente como su hermano, el 
"padre" de ia Beltraneja. Isabel fue una mujer de pelo en 
pecho, que no sólo cosía las camisas de su marido, sino 
dejaba bien ajustadas las fronteras para que no se colaran de 
nuevo, en connivencia con los moros que quedasen, falan
ges de almohades y benimerines que estropeasen la obra de 
los ochocientos años de Reconquista. Entraba con los pies 
calzados -como una "devotilla"- en la iglesia de San Pedro 
de Tordesillas tras la batalla de Toro; pero sobre brioso ala
zán la pintan recogiendo en Granada de manos de Boabil las 
llaves de aquel paraíso.

Es cierto que activó la Inquisición; pero también es ver
dad que hay que estudiar en hondura este Santo Tribuna!, no 
sólo con la lectura de cualquier indocumentado, sino a la luz 
de las páginas áureas de Menéndez Pelayo y de Ramiro de 
Maeztu en "Defensa de la Hispanidad".

No vayáis a pensar que yo soy un matamoros. En este 
pueblo meridional donde Dios me ha traído veo pasar y pa
sear de continuo, muy unidos ellos, parejas y cuadrillas de 
moros que me caen simpáticos y me hacen recordar aquellos 
versos de Manuel Machado.

Yo soy como las gentes que a mi tierra vinieron 
-soy de la raza mora, vieja amigo del sol- 

que todo lo ganaron y todo lo perdieron 
Tengo el alma de nardo del árabe español.

Tampoco soy de la opinión de que sin la S. mayúscula de 
(a canonización, quedase Isabel la Católica, la madre de las 
Américas, la conquistadora de Granada, sin un halo o corona 
sobre sus sienes. Ya hace siglos que se lo concedió la Histo
ria. Su efigie se ve en los grandes palacios de los congresos 
humanos, su nombre se lee bautizando calles y plazas, como 
esa entrañable delante del Santuario de Nuestra Señora de la 
Calle, en la capital de Palencia.

Entre los Papas de nuestro siglo, sólo uno -San Pío X- 
ha escalado la gloria de Bernini, pero no vayáis a decirme que 
es menor la fama de su predecesor León XIll.

Cuando paso en auto por Madrigal de las Altas Torres, 
donde nació; cuando paso en tren por Medina del Campo, 
donde ella exhaló el último aliento, no puedo contener la 
emoción y sube a mis labios esta jaculatoria: Santa Isabel de 
España, ruega por mi patria.

Manuel García de Peñaflor

Capellán del Asilo de Crevillente (Alicante)
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UCP-COAG de Palencia se escinde en dos sectores Hasta el día 11

Convocatoria de movilizaciones "duras", con cortes 
de carreteras, para los días 29 y 30 de enero
El 31 se celebrará una manifestación con carácter regional en Valladolid
Mariano VALERO

La decisión de algunos diri
gentes de la Unión de Campesi
nos de Palencia (UCP-COAG) 
de formar parte de la denomina
da Plataforma Agraria Progresi- 
la, iniciativa de UPA (Unión de 
Pequeños Agricultores), organi
zación sectorial de la UGT, ha 
provocado la división de aquella 
en dos sectores, por lo que los 
"disidentes” (según ellos mis
mos un 25 por ciento de afilia
dos a UCP-COAG) han abierto 
una nueva sede, en el número 2 
de la calle Mayor. Además han 
constituido una comisión gesto
ra y elaborado unos estatutos, 
que hoy mismo presentarán en 
el Gobierno Civil.

La constitución de C0AG- 
Palencia ha sido presentada esta 
mañana en rueda de prensa en 
su nueva sede, actuando como 
portavoces de la gestora Jeróni
mo Aguado y Gregorio Merino. 
Completan dicha gestora Jesús- 
Gregorio Gallego Arija, Domin
go Tejido, César Ortega y Juan 
José Aguado. Jerónimo Aguado, 
ex-alcalde de San Cebrián de 
Campos y ex-diputado provin
cial independiente (aunque estu
vo integrado en el Grupo Socia
lista), declaró que la escisión de 
UCP-COAG y la constitución de 
COAG-Palencia obedecía a que 
los dirigentes de la Unión de 
Campesinos de Palencia habían 
adoptado por su cuenta la deci
sión de formar parte de la Plata
forma Agraria Progresista, , pa
trocinada desde la UPA, "una 
organización vinculada a la 
UGT y politicamente al PSOE”, 

cuando es una decisión que de
bería adoptar exclusivamente el 
Congreso Provincial, ”ya que su
pone nada menos que el cambio 
de nuestra línea sindical”. Agua
do subrayó que ellos son un sin
dicato profesional agrario ”y no 
queremos tener ningún tipo de 
vinculación con sindicatos fuera 
del sector ni mucho menos con 
partidos políticos”.

Por todo ello decidieron cons
tituirse en una asociación aparte 
y de forma provisional, ya que 
seguirán compartiendo la afilia
ción a UCP y a COAG-Palencia, 
"hasta ver si por fin convocan a 
un Congreso Provincial y éste 
apoya o rechaza la participación 
en la Plataforma Agraria Progre
sista”. Jerónimo Aguado mani
festó que si se convoca dicho 
congreso y éste decidiera no for
mar parte de dicha plataforma, 
ellos automáticamente se disol
verían y volverían al "redil” de 
la UCP-COAG”.

La estructura de COAG-Pa
lencia es la misma que tenían en 
la UCP, Los órganos rectores es
tán formados por la Asamblea 
Provincial, el Comité Provincial 
(donde están representadas to
das las comarcas), la Comisión 
Permanente y las distintas comi
siones de trabajo (sectoriales: ce
reales, remolacha, etc.).

MOVILIZACIONES

En cuanto a las movilizacio
nes convocadas en el sector a ni
vel nacional para los últimos 
días del presente mes, Gregorio 
Merino informó que el día 29 
habrá un paro general, con con-

Jeróniino Aguado, Gregorio Merino y Jesús Gregorio Callejo 
Arija, tres de los miembros de la Gestora durante la rueda 
de prensa foto luis

-e

centraciones en distintos puntos 
de la provincia y cortes de carre
teras en Magaz, Osorno, Carrión 
de los Condes, Saldaña, Aguilar 
de Campoo, Villamartín de 
Campos y Dueñas, "aunque sin 
utilizar tractores ni otros vehícu
los”, con el fin de "paralizar el 
sector”. Al día siguiente seguirán 
las acciones y se intentarán para
lizar todos los sectores ligados al 
campo y el día 31 participarán 
en una gran concentración que 
tendrá lugar en Valladolid.

REIVINDICACIONES

Las reivindicacmes que pre
sentarán a la Administración 
son: el reconocimiento del sector 
agrario dentro del contexto so
cio-económico del Estado espa

ñol, el desarrollo en España de 
los reglamentos comunitarios 
que regulan medidas socio-es
tructurales, la modificación de 
la normativa que regula el cese 
anticipado de la actividad agra
ria, compensación de los efectos 
negativos que produciría el 
acuerdo del GATT (acuerdo ge
neral sobre aranceles y comer
cio), exigencia de un nuevo mo
delo de agricultura, equipara
ción de los servicios sociales del 
medio rural con los del medio 
urbano, racionamiento del pre
cio del gasóleo agrícola, postura 
en contra de la revisión del ca
tastro que se pretende realizar y 
de la aplicación de la cláusula de 
salvaguardia y por último, solici
tud de un presupuesto del 
MAPA que afronte la profunda 
crisis del sector agrario.

Abierto el plazo de 
matrícula en la 
Universidad Popular 
de Palencia

Desde hoy hasta el día 11 de 
enero, la Universidad Popular 
de Palencia tendrá abierto el pla
zo de matrículas correspondien
tes al semestre enero-junio.

Los cursos y talleres en los que 
podrán inscribirse todos aque
llos ciudadanos que así lo deseen 
son:

Area de conocimientos bási- 
cos.-Curso de lectura y escritura, 
participación y diálogo. Gradua
do Escolar (niveles i - 2). Taller 
de Ciencias Sociales.

Area de conocimientos especí- 
ficos.-Francés. Inglés. Contabi
lidad. Taller literario. Taller de 
ecología. Taller de psicología.

Area de creatividad.-Pintura. 
Fotografía. Taller de teatro. 
Yoga.

TaUer de cultura tradicio- 
nal.-Seminario de etnografía. 
Cestería. Repujado en cuero. 
Cerámica. Encaje de bolillos.

Asimismo la presencia en es
tos cursos permite la posibilidad 
de participar en las diferentes 
actividades complementarias y 
extraescolares, que se vayan or
ganizando: Itinerarios didácti- 
coa por la ciudad, aula de cine, 
carnavales, excursiones, proyec
ciones audiovisuales, talleres ac
tivos. visitas, experiencias me
dio-ambientales, talleres de 
prensa, iniciación a la lectura, 
etc.

La matrícula podrá efectuarse 
en le» locales de la Universidad 
Popular sita en la calle Teniente 
Velasco, n.® 5, teléfono 722153. 
los locales permanecerán abier
tos en horario de oficina, maña
nas de 10 a 2; tardes de 5 a 8.

Bajo una arqueta de riego TIFIVIPO

Aparece la escultura que representa la

cabeza de Santiago Amón
Sobre las doce de esta mañana 

ha sido hallada la escultura que 
representa la cabeza de Santiago 
Amón, la cual había desapareci
do de su ubicación en el monu
mento dedicado a este crítico de 
^e, situado en la avenida que 
lleva su nombre, cerca del Puen
te de Hierro.

Desde el pasado día 5, en que 
se advirtió que la escultura había 
sido arrancada del monolito en 
el que se encontraba, efectivos 
de la Policía Local habían veni
do vigilando los alrededores de 
la zona, por si aparecía en el lu
gar más insospechado.

Así ha sido como este medio
día una pareja de motoristas de 
la Policía Local, mientras ins

peccionaba de nuevo las inme
diaciones del monumento, se ha 
percatado de la existencia de 
una arqueta de riego y ha intuido 
que la cabeza podía haber sido 
metida allí.

En efecto, y según han infor
mado fuentes de la propia Poli
cía Local, la cabeza que repre
senta a Santiago Amón se encon
traba bajo la tapa de la arqueta, 
llena de barro y con una pequeña 
erosión en la parte de la nariz.

La escultura permanecerá al
gún tiempo en las dependencias 
de la Policía, en tanto se estudia 
una forma más eficaz de sujetar
ía al monolito de granito en la 
que se apoyaba.

La escultura en el monolito 
(Foto Archivo).

Valladolid. (Efe).
La nubosidad aumentará en 

Castilla y León, donde se produ
cirán lluvias y lloviznas por la 
tarde, informó el Centro Meteo
rológico Zonal del Duero.

Las temperaturas se manten
drán estacionarias con máximas 
previstas entre los 8 y 12 grados 
y mínimas comprendidas entre 
1 y 5 grados.

Los viente» serán moderados 
con alguna racha fuerte en la 
zona norte y flojos y variables en 
el resto de la Comunidad.

BAR IVIAÑO 
COMUNICA A SUS CLIENTES 
Y AMIGOS SU REAPERTURA

EL JUEVES, DIA 10 
A LAS 8 DE LA TARDE

Para mañana miércoles, se 
prevén cielos muy nubosos con 
lluvias y lloviznas durante la ma
drugada, mejoría transitoria por 
la mañana y empeoramiento del 
tiempo por la tarde.

Las temperaturas no experi
mentarán cambios y los vientos 
serán moderados del Suroeste.

Ayer, lunes, la temperatura 
máxima correspondió a Zamora 
con 12 grados, mientras que la 
mínima recayó sobre Valladolid 
con cero grados.
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Comisión Municipal de Obras y Servicios

Informó favorablemente de la iluminación 
exterior de las Claras, Santa Marina y San Miguel
Propone negociar un convenio para Terminal ele Mercancías
Redacción

La Comisión Informativa de 
Obras y Servicios celebró ayer su 
primera sesión de 1.991. Dicta
minó favorablemente la pro
puesta para la instalación telefó
nica en el edificio del antiguo 
convento de las Agustinas Ganó- 
nigas, en la calle Mayor, adquiri
do por el Ayuntamiento para 
instalar allí sus distintos servi
cios, despachos y oficinas. En 
opinión del responsable de 
Obras, José Antonio San Juan, el 
traslado de los funcionarios mu
nicipales al nuevo edificio y su 
entrada en funcionamiento po
dría p'roducirse en marzo si con
tinúan a buen ritmo los trabajos 
de habilitación.

Otro acuerdo de la Comisión 
fue el de informar favorable
mente la adjudicación del sumi
nistro de plantas para el servicio 
de jardines durante la actual 
temporada a Viveros Gimeno en 
2.953.294 pesetas.

En cuanto a la propuesta de 
convenio para la Terminal de 
Mercancías, la Comisión cono
ció los informes jurídicos sobre 
la posibilidad de firmar tal con
venio con el propietario de los 
terrenos donde se encuentra la 
Cerámica Palentina, en la carre
tera de Santander, y sobre la fija
ción de las condiciones para la 
posterior prestación del servicio 
y contraprestaciones. La Comi
sión acordó entrar en negocia
ciones con ese propietario -Enri
que Vázquez- para conseguir 
que ceda una parte de los terre
nos al Ayuntamiento y éste a su 
vez tos ceda a la Junta de Casti
lla y León para determinadas 
obras de infraestructura. Como 
contraprestación el señor Váz
quez sería el concesionario en 
exclusiva de la Terminal durante 
un tiempo que habrá que fijar en 
el convenio y podrá llevar a cabo 
instalaciones en el resto del te
rreno siempre que sean afines 
con los servicios que proporcio
nará la Terminal de Mercancías.

Paralelamente, el Ayunta
miento deberá negociar con la

En Galería Uno, de Madrid

Exposición del pintor palentino 
Manuel Marcos Mazuelas

El pintor palentino Manuel 
Marcos Mazuelas (Buenavista, 
1950) inaugura esta tarde a las 8 
una exposición individual en 
Galería Uno, de Madrid. Bajo el 
título "Geometría y Figuración 
1989-1990” recoge su obra re
ciente tanto en pintura como en 
escultura.

Marcos Mazuelas ha seguido

Torre de la iglesia de San Miguel

sociedad concesionaria del apar
camiento de camiones de la ca
rretera de Madrid para llegar a la 
extinción de tal concesión.

ILUMINACION EXTERIOR

También informó favorable- 
mente la aprobación del proyec
to de la Diputación para la ilu
minación exterior de las iglesias 
de Las Claras, Santa Marina y 
San Miguel, después de conocer 
el informe técnico sobre el coste 
que le supondrá al Ayuntamien
to el pago del fluido eléctrico y el 
mantenimiento de la instalación 
-ésta correrá por cuenta de 
Diputación-, que es de unas 
220.000 pesetas anuales. Acordó 
además que se haga un estudio

los Cursos de Artes Decorativas 
en lADE (Madrid), ha participa
do en el Taller de pintura dirigi
do por Salvador Victoria, en el 
curso de pintura decorativa in
dustrial PPO y en el de pintura 
de automóviles ”Duco” del 
INEM. Desde 1968 ha participa
do en exposiciones colectivas en 
Burgos, Madrid y Zurich y ha 

de los edificios palentinos de va
lor arquitectónico de cara a su 
futura iluminación exterior y 
para que ésta se haga de forma 
seria y coordinada en vez de ha
cerlo a base de proyectos pun
tuales.

Por otra parte informó favora
blemente la certificación 4® y li
quidación de las obras de refor
ma de alumbrado público en ca
lle Casañé y otras por 444.080 
pesetas; la 2* de mejoras en los 
Colegios Loyola, Pan y Guindas 
y otras por 3.155.632 pesetas; la 
3® de ajardinamiento de la Arte
ria A-1 por 335.156 pesetas y la 
adjudicación de las obras de ur
banización del Camino de Santa 
Eufemia a Luciano Garrido en 
34,9 millones de pesetas. 

protagonizada individuales en 
galerías de arte madrileñas.

La que inaugura hoy en Gale
ría Uno podrá verse hasta el 5 de 
febrero. En sus obras del 90 es
tán presentes hombre y mujer 
como seres diferenciados aun
que complementarios, tanto en 
materiales como en la utiliza
ción del color y en las composi
ciones.

El 10 de enero, en el Colegio 
de Arquitectos

Presentación del trío de
cámara "Telemann"

El próximo 10 de enero, a 
las 8,30, en el salón de actos 
del Colegio de Arquitectos, 
abriendo el segundo ciclo de 
conciertos ”en tertulia” que 
organiza dicha entidad, se 
presenta ante el público pa
lentino una nueva formación 
musical surgida en nuestra 
ciudad: el Trío de Cámara 
"George Philippe Tele
mann”. Esta formación está 
integrada por tres jóvenes 
músicos, dos palentinos y 
una vallisoletana, con una 
corta pero intensa trayectoria 
musical y que con gran entu
siasmo se disponen a iniciar 
una nueva aventura musical 
que añadir a las diferentes ya 
realizadas, como es la de ha
cer música de cámara en 
nuestra ciudad, algo que si 
bien no es original, sí es al 
menos tremendamente reno
vador, dada la situación de 
abandono que ha tenido este 
tipo de música en Palencia en 
los últimos años.

La característica más pecu
liar en este trío es que todos 
sus miembros han concluido 
sus carreras de piano y tocan 
además otro instrumento: 
Ana Rebaque estudió piano 
en el Conservatorio de Valla
dolid y actualmente cursa 5.® 
de violonchelo en Madrid 
con la portuguesa María de 
Macedo. Alvaro Garcia cursó 
estudios de piano con Josefi
na Pérez de Diego y actual
mente los perfecciona en Va
lladolid con don Miguel Fre
chilla, mientras cursa este 
año 8.® de violín con Tina 
Riol. Carmen García estudió 
también piano con Josefina 
Pérez de Diego y este año es
tudia 4.® de violín con Tina 
Riol, esperando continuar 
sus estudios de piano con 
don Miguel Frechilla una vez 
apruebe el COU, al igual que 
su hermano.

La formación del trío y la 
adopción del nombre la han 
realizado hace escasamente 
tres meses, aunque llevaban 
más de un año dándole vuel
tas a la idea. Una vez leídas 
una serie de obras, escogie
ron entre ellas las que iban a 
interpretar para este primer 
concierto y comenzaron los 
ensayos, para los que tienen 
el inconveniente de los des
plazamientos, pero en los que 
confiesamn habérselo pasado 
muy bien y de haber aprendi

do mucho. ”E1 tocar música 
de cámara por tu cuenta es 
algo completamente distinto 
a la enseñanza que puedes re
cibir en un Conservatorio o 
preparándote para un exa
men: es algo muy enriquece
dor y que contribuye en gran 
medida a tu formación como 
músico, sin limitarse ai estu
dio como solista, que eviden
temente es más sencillo al no 
tener que amoldarte a na
die”, nos comenta Ana.

Con este trío sus compo
nentes esperan mejorar su 
formación musical por un 
lado, al tener la oportunidad 
de tocar en conjunto, y por 
otro lado el tener mayores fa
cilidades a la hora de enfren
tarse al público, al poder rea
lizar diversas formaciones 
instrumentales en lugar de 
preparar un repertorio com
pleto para dos instrumentos. 
De momento no piensan dar 
muchos conciertos, debido al 
tiempo que supone el ensayar 
juntos, y prefieren concen
trarse en el estudio personal. 
"Una vez que demos este 
concierto no volveremos a 
ensayar los tres juntos hasta 
que no acabemos el curso; yo, 
por ejemplo tengo que qui- 
tarme el COU, el 4.® de violín 
y acompañar a mi hermano 
en las obras que lleva para el 
examen de 8.®, que llevan 
muchísimo tiempo para ajus
tarías”, nos cuenta Carmen.

Por su parte Alvaro nos co
menta que el próximo pro
yecto es el estreno en Semana 
Santa de una obra de Lizst no 
interpretada aún en España, 
el "Vía Crucis”, para Coro de 
Cámara y piano a cuatro ma
nos. En verano los tres pien
san realizar los tres distintos 
cursos en España, Inglaterra 
y Yugoslavia.

Concluyo este artículo 
transmitiendo el que estos 
tres jóvenes muestran hacia 
el Colegio de Arquitectos, no 
sólo por su labor de promo
ción de los jóvenes de aquí, 
sino también por haberles 
dado todo tipo de facilidades 
para ensayar en su sala. Y 
desde estas líneas les desea
mos mucha suerte.

GuiUemo Rodríguez
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El PP celebró su primer Comité Ejecutivo Provincial del año Cruz Roja 

Cerradas las cabeceras de lista de más del 60 por
ciento de municipios de la provincia
Satisfacción por la expectativa de voto que les otorgan las últimas encuestas
Mariano VALERO

El Comité Ejecutivo Provin
cial del Partido Popular celebró 
en la tarde-noche de ayer su pri
mera reunión del año, en la que 
debatió distintos asuntos de in
terés, aunque lógicamente dedi
có la mayor parte de la sesión de 
trabajo al análisis de la situación 
del partido y su disposición para 
afrontar las cada día más cerca
nas elecciones locales y autonó
micas, que se celebrarán el 26 de 
mayo próximo.

Se informó de que a cinco me
ses de los comicios tienen ya de
cididas las personas que encabe
zarán las listas que presentará el 
Partido Popular en más de un 60 
por ciento de municipios, por
centaje al que hay que añadir las 
candidaturas que tienen cerra
das en las entidades locales me
nores, compuestas por un núme
ro de cinco concejales y en las 
que como se sabe no existe una 
"cabeza visible” que de antema

no vaya predestinada para ser al
calde, sino que se elige por 
acuerdo de los miembros de la 
lista.

En cuanto a la precampaña, el 
Comité Ejecutivo de los "popu
lares” palentinos dio el visto 
bueno al programa presentado 
para celebrar una treintena de 
actos en las cabeceras de comar
ca, a partir del próximo sábado y 
hasta el 3 de marzo, en los que 
mantendrán reuniones informa
tivas y de trabajo con los cargos 
electos de cada comarca, además 
de afiliados y simpatizantes, 
para ir "engrasando” la máquina 
electoral del partido. Estos actos 
serán asimismo aprovechados 
para informar sobre las bases del 
programa electoral que el PP 
presentará en las elecciones mu
nicipales y autonómicas, progra
ma que se completará con el es
tudio concreto de la problemáti
ca de cada municipio o comarca, 
de acuerdo a las aportaciones 
que hagan los propios cargos del 
partido y afiliados de cada pue
blo.

Asimismo se informó sobre 
los 114 municipios donde se ha 
contactado con los cabezas de 
lista del PP y se fue analizando 
la situación de cada uno de ellos.

CURSOS DE 
FORMACION

Además se dio cuenta de la or
ganización de un curso de for
mación de agentes electorales, 
que será impartido por expertos 
del PP venidos de Madrid, para 
formar a los afiliados del partido 
que cumplen las funciones de in
terventores y apoderados en los 
procesos electorales. Los que re
ciban esta formación en Falen
cia posteriormente harán lo pro
pio en cada comité comarcal o 
local. El PP da mucha importan
cia a esta cuestión, ya que valo
ran como trascendental la tarea 
de apoderados e interventores 
de las mesas electorales, verda
deros garantes para que el proce
so sea absolutamente democráti
co y no se registren las "anoma
lías e irregularidades” de comi
cios pasados, que obligaron en 

algunas zonas del Estado a repe
tir las elecciones.

Finalmente se analizaron los 
resultados de las últimas encues
tas hechas públicas por la propia 
Junta de Castilla y León y por la 
Agencia de noticias castellano- 
leonesa ICAL (propiedad de "El 
Diario Palentino” y de otros sie
te periódicos de la región), mos
trando su satisfacción por las ex
pectativas de voto que ambas 
conceden al PP, tanto a nivel re
gional como en la provincia.

COMITE ELECTORAL 
PROVINCIAL

Tras el Comité Ejecutivo se 
reunió el denominado Comité 
Electoral Provincial, órgano es
tatutario responsable de todo el 
tema de las candidaturas electo
rales, del que sólo hemos podido 
saber (sus reuniones tienen ca
rácter de "secretas”) que analiza
ron el informe del Comité Ejecu
tivo sobre los 114 municipios re
feridos donde ya se cuenta con 
los cabezas de lista.

Curso básico 
de masaje

El Centro de Formación de la 
Asamblea Provincial de la Cruz 
Roja en Palencia ha organizado 
un curso básico de masaje, el 
cual será impartido por Eduardo 
Llinás Arjona, diplomado en En
fermería y quiromasajista.

El curso tendrá lugar del 14 al 
18 de enero, entre las cuatro y las 
ocho y cuarto de la noche, hasta 
completar veintiuna horas, y 
será dado en un aula de la clínica 
de la Cruz Roja, en la calle Te
niente Velasco.

Las clases serán eminente
mente prácticas, y están dirigi
das fundamentalmente a licen
ciados en medicina y diploma
dos en enfermería. La cuota del 
curso es de quince mil pesetas. 
Las inscripciones están abiertas 
hasta el día 10, de 11 a 13 horas 
y de 17 a 19, en la clínica. El 
número de plazas es limitado.

A lo largo del curso será desa
rrollado un programa en el que 
se abordarán temas como: la his
toria del masaje, el masaje como 
terapia, ética del masajista, y en 
el que la práctica será aplicada al 
estudio de las técnicas, masaje 
terapéutico, masaje relajante, 
masaje deportivo y masaje sensi
tivo, entre otros.

Imagina que minutos antes 
de entrar en el quirófano 

te enteras de que tu póliza no 
cubre la operación.

En ADESLAS los pólizas responden c itus 
necesidades.

En ADESLAS es inimaginable que tu póliza no cubra 
todo lo que tu necesites. Porque en ADESLAS adap
tamos nuestras pólizas a tus necesidades. Tú cono
ces hasta el último detalle. Porque nosotros te 
aconsejamos e informamos sobre qué producto se 
adapta mejor a tu situación ' personal.

Y si perteneces a los colectivos de funciona
rios de MUFACE, ISFAS y MUGEJU u Otras ad
ministraciones locales, ADESLAS te proporciona una 
gran variedad de pólizas complementarias pora sa
tisfacer más ampliamente tus necesidades y las de 
tu familia.

Largos años dé experiencia en asistencia sanitaria, 
una sólida estructura y un reconocido prestigio 
confieren a ADESLAS la seguridad y confianza que 
tu salud se merece.

adeslq^
SEGUROS DE ASISTENCIA SANITARIA 

Toda uno organización pondionto do tu salud.
Delegoción de ADESLAS en Palencia:
Colón. 17 - 2?-A - 34002 FALENCIA

Tel.: 988-74 56 45
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Tanto los denunciantes como el denunciado se ratificaron en sus declaraciones anteriores

El juez tomó declaración al profesor del Colegio Público 
«Tello Téllez» y al niño que le denunció por pegarle
Mariano VALERO

El titular del juzgado número 
dos de Palencia, Mauricio Bugi- 
dos, ha tomado esta mañana a 
primera hora declaración a Juan 
Bautista Martín, profesor del 
Colegio Público Tello Téllez de 
nuestra ciudad, que fue denun
ciado por pegar al niño David 
Fernández Diez, de 12 años.

El profesor estuvo asistido por 
el letrado Joaquín Reyes. A la 
salida del juzgado Juan Bautista 
Martín declaró a los medios de 
comunicación que había reitera
do ante el juez lo mismo que ya 
ha declarado públicamente so
bre este caso "que es toda la ver
dad”. Por su parte el señor Reyes 
manifestó que su cliente había 
reconocido que había habido un 
"contacto físico leve, sin causar 
lesión alguna” con su alumno, 
debido a que David Fernández 
fue a reclamarle sobre una nota 
de un examen y ”se mostró in
disciplinado al dirigirse al profe
sor, ya que arrojó el examen al 
suelo después de romperlo”.

Además el señor Reyes reco
noció que su defendido había re
conocido ante el juez que David 
le había dirigido unas palabras 
"lachándole de loco”. Finalmen
te declaró que Juan Bautista 
Martín se había mostrado en 
todo momento arrepentido por 
lo que sucedió, aunque al mismo 
tiempo reconocía que había que 
seguir defendiendo la disciplina 
en los centros escolares, "aunque 
naturalmente sin recurrir a la 
fuerza”. Reyes dijo finalmente 
que "Juan Bautista está arrepen
tido por ese momento de acalo
ramiento”.

Posteriormente declaró David 
Fernández, que lógicamente es
tuvo acompañado por sus pa
dres. El letrado que les defiende 
es Julio Villarrubia. El niño y su 
padre se ratificaron en los he
chos tal y como se denunciaron 
en su día ante la Comisaría de 
Policía, señalando que su profe
sor le había pegado en la cara, 
como se demuestra por el infor
me médico que le hicieron en la 
Casa de Socorro, en el que figura 
que presentaba hematomas en 
los pómulos.

Antonio Fernández Colmene
ro ha declarado a nuestro perió
dico que la versión contada por 
su hijo es realmente la verdad y 
que a raiz de estos hechos, ocu
rridos el 14 de diciembre pasa
do, han sido varios los padres de 
alumnos del Colegio "Tello Té
llez” que le han informado sobre 
otras "irregularidades” cometi
das por el mismo profesor con 
sus hijos, por lo que ha pedido a 
la dirección provincial de Edu
cación que adopte la medidas 
oportunas para que esto no vuel

y FOTO LUIS

El niño David Fernández con sus padres esperando a declarar ante el titular el juzgado número 
dos

Madres de alumnos del colegio ‘‘Tello Téllez” en la Audiencia Provincial 1^°™ '-'■^'^

va a ocurrir. Precisamente la di
rección provincial tiene abierto 
un expediente informativo a 
Juan Bautista Martín por los he
chos denunciados, aunque lo tie
nen "aparcado” en espera de te
ner la resolución judicial, que 
puede ordenar el archivo de dili
gencias o bien la apertura del 
procedimiento que conUevaría 
la celebración del juicio oral.

Tras tomar declaración a am
bas partes, el juez, Mauricio fin
gidos, declaraba a "El Diario Pa
lentino” que había ordenado la 
práctica de nuevas diligencias, 
consistentes en tomar declara
ción a testigos (se supone que a 
los alumnos compañeros de Da
vid), aunque el juez no ha queri
do desvelarnos este extremo 
"por deferencia hacia esos testi
gos y para que no se enteren por 
los medios de comunicación an
tes de recibir la correspondiente 
citación del juzgado”. Asimismo 
ha señalado que "aunque tengo 

más o menos formada una opi
nión aproximada sobre los he
chos, hasta que no tenga en mi 
poder el informe del forense so
bre si hubo lesiones o no y de 
qué tipo no tomaré una decisión, 
que haré pública aproximada- 
inente a finales de mes”.

Hay que decir finalmente que 
los padres de alumnos del Cole
gio Público "Tello Téllez” cele
braron en la tarde-noche de ayer 
una reunión para analizar los he

NACIMIENTOS

Nuria Maza Peral, de Manuel 
y Ana María,

Víctor Fernández Tornero, de 
José Antonio y Angeles.

Sergio Melero Laureiro, de 
Gregorio y Yolanda.

Támara Santamaría Ortiz, de 
José Luis y Rosa María.

chos y decidieron mostrar su 
apoyo a los padres de David ha
ciendo acto de presencia en el 
juzgado, en la Audiencia Provin
cial, asistiendo una veintena de 
madres. También la CSIF, a la 
que se encuentra afiliado el pro
fesor denunciado, estuvo repre
sentada por su presidente y otros 
tres o cuatro profesores más, que 
de esta forma mostraron su apo
yo y solidaridad con Juan Bau
tista Martín.

Yonatán Llamazares Almen
dra, de Miguel y María Bemar- 
dete,

DEFUNCIONES
Angel Antolino Cuadros, 50.
Manuel Salgado Villamayor, 

34.
Felisa Merino Mencia, 40.
Alberto Manuel Margarida 

López, 83.

SUCESOS EN 
LOS PUEBLOS

HERIDO GRAVE 
EI\ IACCIDENTE 
DE TRAFICO EN 
DUEÑAS

Juan José García Martín, de 
28 años, resultó herido grave al 
salirse de la calzada y chocar 
contra la valla de protección el 
turismo matrícula VA-5807-S, 
conducido por él mismo. El acci
dente tuvo lugar en el kilómetro 
86,900 de la carretera N-620 
(Burgos-Portugal), en término 
municipal de Dueñas.

Se entregó un accésit

El premio Ramón 
Carande de Historia 
de Palencia quedó 
desierto

Presidido por el titular de la 
Corporación Provincial, Jesús 
Mañueco Alonso, se reunió el ju
rado del X Premio de Investiga
ción Ramón Carande sobre His
toria de Palencia, acordando por 
unanimidad, una vez conocidos 
los dos trabajos que concursa
ban, "declarar desierto” el pre
mio correspondiente a la convo
catoria de 1990, al propio tiem
po que decidían conceder un ac
césit al trabajo titulado 
"Jerónimo Arroyo López, arqui
tecto”, presentado bajo el lema 
"Macintos”, Abierta la plica re
sultaron ser sus autores José An
tonio González Delgado y José 
Luis Hermoso Navascúes, am
bos de Palencia y estudiantes de 
Arquitectura.

El otro trabajo, titulado "Mo
rir en Frómista”, fue presentado 
por Carlos Arroyo Puertas, de 
Frómista, licenciado en Filoso
fía y Letras, en la rama de Geo
grafía e Historia.

El Premio Ramón Carande so
bre Historia de Palencia está do
tado con una cuantía económica 
de 750.000 pesetas.

Además del presidente de la 
Institución provincial formaron 
parte del jurado como vocales 
los catedráticos de Historia Con
temporánea Jesús María Palo
mares Ibáñez y Manuel Revuelta 
(éste profesor en la Universidad 
Pontificia de Comillas); el cate
drático de Historia Moderna, 
Teófanes Egido López; Santiago 
Francia Lorenzo, archivero de la 
Catedral de Palencia; María Va
lentina Calleja, directora del De
partamento de Cultura de la 
Diputación Provincial y Angel 
Miguel Prieto, diputado respon
sable del área de Cultura. Actuó 
como secretario del jurado Faus
tino Narganes, técnico del referi
do Departamento.
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Bajan los aranceles. Y sube el equipamiento.
El 1 de enero han bajado los aranceles comoni- 
tarios. Y Fiat ha bajado los precios del Fiat Uno. 
Pero no sólo eso. También ha aumentadoel equi
pamiento de sene en toda la gama. De forma que 
el ahorrq total llega hasta 84.000 Ptas. Además 
de una gama más amplia: 17 versiones.

9 CON O eiN
PLOMO

Menor precio, mayor equipamiento y más versio
nes. Para comenzar un feliz año. Infórmese en 
su Concesionario y pregunte por las condiciones 
de Fiat Financiera.

P.V.P. desde 1.020.000 Ptas.

aaaa
TECNOLOGIA LIDER
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RECUERDOS VIEJOS Encuentro internacional 
de la «Familia Lourdista»

Dos sesiones y un pequeño incendio 
Sufrió graves quemaduras en accidente 
Perdió varios dedos en una explosión 
Un homicidio en Fresno del Río

HACE 100 AÑOS 
(8 de enero de 1891)

La Corporación Municipal en 
su sesión del día 7 acordó conce
der a Gerardo Martínez Arto el 
teatro para la conferencia que 
iba a dar sobre asuntos económi
cos el 18 de enero; aprobó varias 
cuentas de jornales de obreros y 
concedió una gratificación al en
cargado de la extracción de pes
ca del río.

Aquel día llegó el tren correo 
de Asturias a la estación palenti
na con ocho horas de retraso, de
bido al temporal de nieves y al 
descarrilamiento de tres vago
nes, lo que obligó a que se forma
ra en León un tren especial.

El comité republicano coali
cionista de Palencia acordó por 
unanimidad presentar como 
candidato en las próximas elec
ciones para diputados a Cortes a 
Esteban Antón Moras, por el dis
trito de la capital.

La noche anterior se había de
clarado un pequeño incendio en 
una casa de la calle Mayor. Gra
cias a la rápida intervención de 
los inquilinos el fuego sólo afec
tó a algunas habitaciones.

La Asamblea Provincial eligió 
a los diputados que iban a ocu
par el primer tumo de la Comi
sión. Eligió también a su vice
presidente, cargo que recayó en 
Eloy García de Cossío, y al di
rector de los Establecimiento be
néficos en la persona de Juan 
Martínez Merino. También fue
ron nombradas las comisiones y 
los señores que iban a formar 
parte de la Junta Provincial del 
Censo.

HACE 75 AÑOS 
(8 de enero de 1916)

Un mozo de tren de 40 años, 
que llevaba más de un año enfer
mo, se encontraba en su casa de 
la calle Barrio y Mier al calor de 
un brasero y tuvo la mala fortu
na de acercarse tanto a la lumbre 
que las llamas prendieron en el 
tapabocas con que se cubría. 
Como la enfermedad apenas le 
dejaba moverse y su esposa se 
encontraba fuera, no pudo evitar 
que las llamas se propagaran al 
resto de sus ropas y le ocasiona
ran gravísimas quemaduras en 
distintas partes del cuerpo.

Cuando regresó la mujer vio 
que la habitación estaba llena de 
humo y pidió auxilio. Acudieron 

los vecinos, un médico que curó 
al herido, varios agentes de Poli
cía, el juez interino y el oficial 
habilitado. Según contó la vícti
ma cuando estuvo un poco más 
recuperado el accidente ocurrió 
al caerse de bruces sobre el bra
sero. Afortunadamente éste te
nía poca lumbre.

EI presidente de la Junta Ad
ministrativa de Villaldavín co
municó al gobernador civil que 
había sido asaltado el archivo de 
los fondos. Los ladrones hicie
ron varios taladros en la puerta 
de entrada y en la caja de cauda
les y se llevaron las 1.310 pesetas 
que allí estaban depositadas.

Un vecino de Quintanilla de 
la Cueza fue detenido como au
tor del robo de diez cargas de 
cebada en una panera del pue
blo, Había ido sustrayendo la ce
bada en pequeñas cantidades, 
gracias a una llave ganzúa con la 
que abría la puerta de la panera 
cada cierto tiempo.

HACE 50 AÑOS 
(8 de enero de 1941)

Un vecino de Magaz cometió 
la imprudencia de limar una 
bala explosiva para construir un 
mechero. El proyectil hizo ex
plosión y el hombre sufrió gran
des desgarraduras en ambas ma
nos y la pérdida de varios dedos. 
Su esposa sufrió algunas erosio
nes en la cara por efecto del esta- 
Uido.

Un estudiante de Farmacia 
que vivía en Villada en compa
ñía de su madre denunció ante la 
Guardia Civil que desde hacía 
algún tiempo venía notando que 
faltaban cantidades de dinero en 
su domicilio.

Realizadas las oportunas in
dagaciones se descubrió que era 
la sirvienta la autora de esos hur
tos de dinero y monedas de oro. 
En el domicilio de los padres de 
la muchacha y en poder de ésta 
se encontraron monedas de oro
robadas por valor de 7.000 pese

les, Juntas Vecinales y Ayunta-tas y otras 119 pesetas en bille
tes.

En una casa de la calle San An
tón discutieron varías personas 
por la noche dando lugar a un 
fuerte escándalo, que provocó la 
intervención de los serenos del 
distrito. Estos, además de apaci
guar los exaltados ánimos, tuvie-. 
ron que llevar a la Casa de Soco
rro a dos hombres de 20 y 23 
años y a dos mujeres de 27 y 30 
años. Todos ellos presentaban 

magullamientos y erosiones de 
carácter leve.

El delegado provincial de Ha
cienda había nombrado a Felipe 
Esteban Cebrián, jefe adminis
trativo de segunda clase, para 
ejercer el cargo de comisario 
provincial del Subsidio y del 
Plato Unico.

El Diario Palentino publicaba 
una circular del alcalde anun
ciando multas y Otras sanciones 
para las familias que no colabo
raban debidamente con los agen
tes municipales, encargados de 
la recogida domiciliaria de las 
hojas para la actualización del 
Censo de Población.

HACE 25 AÑOS 
(8 de enero de 1966)

Un vecino de Fresno del Río, 
de 65 años, salió de su casa el día 
7 y se dirigió al monte de la loca
lidad en busca de otro, de 55 
años, que guardaba sus ovejas y 
con el que al parecer tenía resen
timientos por cuestiones de pas
tos y ganados.

Cuando encontró al que bus
caba le dijo "vengo a matarte”, 
se echó rápidamente la escopeta 
a la cara y le asestó un tiro en la 
cabeza, que abatió a la víctima y 
le ocasionó la muerte en el 
acto.

Un familiar del homicida que 
se encontraba cerca fue testigo 
presencial del trágico desenlace 
pero nada pudo hacer para evi
tarlo debido a la rapidez de los 
acontecimientos. Lo que sí hizo 
fue avalanzarse sobre el criminal 
y desarmarle, pero éste se dio a 
la fuga monte adentro.

La Guardia Civil de Guardo 
había iniciado las tareas de cap
tura del homicida, sin que por el 
momento hubieran dado resul
tados positivos.

El Servicio Provincial de Ga
nadería estaba preparando el 
plan de cesiones de sementales 
bovinos de raza pardo-suiza a 
aquellas Hermandades Sindica- 

miento que no estuvieran aten
didas por la red de Centros Se
cundarios de Inseminación Arti
ficial. Debían presentar sus 
solicitudes antes del 20 de enero. 
Las cesiones iban a ser gratui
tas.

El día 9 de enero, domingo, se 
iba a celebrar en la Caja de Re
cluta número 751 de Palencia el 
sorteo de los mozos del reempla
zo de 1965. Iba a dar comienzo a 
las 10,30 de la mañana.

J. B. Montoto

Durante el pasado fin de se
mana se celebró en nuestra ciu
dad el III Encuentro Internacio
nal Lourdista. Alrededor de me
dio centenar de jóvenes, algünos 
de ellos de fuera de nuestras 
fronteras, se dieron cita en el co
legio de los PP. Guanellíanos 
para reflexionar sobre el sentido 
de Lourdes en la última década 
del siglo y el papel que desempe
ñan las Hospitalidades en las di
ferentes diócesis.

La Hospitalidad palentina 
Nuestra Señora de Lourdes, in
serta en la Delegación de Pasto
ral Sanitaria, se constituyó hace 
un año y tiene como actividad 
prioritaria el voluntariado hacia 
el enfermo. Está integrada por la 
Escuela de Stage, el grupo de 
Emaús, la Organización de las 
Peregrinación Diocesana y por 
todos aquellos grupos que tratan 
de acercarse a los más desfavore
cidos de la sociedad y dar testi
monio del credo cristiano.

Y porque Lourdes no acaba en 
Lourdes, la Hospitalidad desde 
hace ya un tiempo viene com
partiendo con los enfermos del 
Hogar de "San José" las buenas 
noticias del Evangelio. Estos jó
venes inquietos y preocupados 
dedican los fines de semana para

Nueva junta de gobierno en 
el Colegio de Agentes de 
la Propiedad Inmobiliaria

La Junta General del Ilustre 
Colegio de Agentes de la Propie
dad Inmobiliaria de Palencia, 
reunida en sesión extraordinaria 
ha procedido recientemente a la 
celebración de elecciones para 
los cargos de presidente y vocal, 
resultando elegida presidenta la 
que hasta ahora venía ostentan
do el cargo de tesorera, Trinidad 
Infante Barrera, y vocal, Bernar
da Guinaldo Diez.

La nueva Junta de Gobierno 
queda constituida del siguiente 
modo:

COMPAÑIA DE AMBITO NACIONAL 

Precisa VENDEDOR/A
3.000.000 PTAS. SUPERABLES 

en exclusiva para 
PALENCIA Y PROVINCIA 

- Fabricamos y comercializamos 115 productos de gran calidad 
para cualquier tipo de industria.
- Deseamos contactar con una persona dinámica y honrada, pre
ferentemente introducida en: Granjas Ganaderas, Hostelería. 
Construcción y en la Industria en general.
- Imprescindible vehículo propio y teléfono de contacto.
OFRECEMOS:
- Formación, preparación y apoyo por cuenta de lá Compañía.
- Equipo de trabajo.
- Contrato mercantil durante los 3 primeros meses.
- Pasado este período de prueba, posibilidad de hacerse plantilla 
de la Compañía, con contrato laboral, Seguridad Social Régimen 
General, sueldo más comisión, etc.

Interesados contactar de lunes a miércoles, en horas de ofici
na, a los tfnos: (957) 478896 - 478750 - 478836, para concer
tar entrevista personal.

acompañar, servir, rezar y moti
var a los ancianos de esta Resi
dencia. Esto les permite estar en 
smtonía con la opción que hizo 
nuestra iglesia en el XXV Síno
do Diocesano y con el mensaje 
de María a Bernardette.

En el transcurso del encuentro 
el responsable de jóvenes lour- 
distas, Marck y el obispo de la 
Diócesis, Nicolás Castellanos, 
presentaron a los participantes 
las propuestas pastorales para 
las peregrinaciones del presente 
^0. El objetivo es reflexionar, 
redescubrir y rezar por los sacer- 

■ dotes de hoy y de mañana. De 
esta manera quieren unirse a la 
gran preocupación del Sínodo de 
los obispos que tuvo lugar en 
Roma recientemente.

Las peregrinaciones a Lourdes 
pueden ser para muchas perso
nas la ocasión de descubrir el 
pensamiento de Jesús sobre es
tos hombres "escogidos de entre 
el pueblo" para hacer extensible 
su amor en el mundo.

El tercer encuentro ha permi
tido a la "familia lourdista" ^- 
trechar más los lazos de la amis
tad, intercambiar experiencias y 
enriquecerse bastante. Ahora 
sólo le queda seguir trabajando 
en el servicio. El año que queda 
por delante es largo.

-Presidenta: Trinidad Infante 
Barrera.

-Secretario-tesorero: Javier 
Polvorosa Mies.

-Vocal: Bernarda Guinaldo 
Diez;

Como objetivo prioritario, se 
plantea la nueva Junta de Go
bierno, la lucha contra el intru
sismo profesional, cuya tarea 
inició el hasta ahora presidente, 
Manuel Pérez Rojas, y la presta
ción de un servicio digno y efi
caz al ciudadano en materia in
mobiliaria.
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A las Fuentes Documentales y 
a la Edad Media se dedica el 
Tomo II de las Actas del II Con
greso de Historia de Palencia, 
publicadas recientemente por la 
Diputación Provincial, a través 
de su Departamento de Cultu
ra.

FUENTES DOCUMENTA
LES

La primera ponencia de este 
apartado se debe al profesor José 
Manuel Ruiz Asensio, que ha in
vestigado los "Documentos so
bre los manuscritos medievales 
de la catedral de Palencia”, a tra
vés de las actas capitulares y el 
inventario hecho en los años 
1481-1482.

El canónigo archivero de la ca
tedral de Palencia, Santiago 
Francia, y Pilar Alcalde son los 
autores de la segunda ponencia, 
sobre "Documentación proble
mática de una serie del archivo 
histórico diocesano. Los capella
nes del N.” 40: Génesis y desa
rrollo”.

Las colaboraciones de este 
apartado se inician con un traba
jo de Josep Trenchs Odena, so
bre "La Iglesia Palentina en la 
primera mitad del siglo XIV a 
través de los registros pontifi
cios: Pontificado de Juan XXIII 
(1316-1334).

Otra colaboración, de José 
Antonio Fernández Flórez trata 
sobre San Salvador de Nogal en 
la documentación del Monaste
rio de Sahagún (1059-1230)”, re
ferido al monasterio de San Sal
vador, de Nogal de las Huer
tas.

El conjunto de comunicacio
nes se abre con un trabajo de 
María de la Soterraña Martín 
Postigo sobre "Profesores de la 
dióceis de Palencia en la Univer
sidad de Valladolid”, con rela
ción de 94 graduados que de
sempeñaron tareas docentes en 
esa Universidad en los siglos 
XVII y XVIII.

Manuel Brágimo Ruiz da 
cuenta, en otro trabajo, de la 
"Operación de peritaje de D. 
Rafael Floranes sobre nueve per- 
&aminos de las Nueve Villas de 
Campos”, hecha en 1801.

Sobre ”E1 Estatuto del Vino y 
el Privilegio de Mercado de la 
ciudad de Palencia. Versiones 
de los documentos en su pleito 
en la Chancillería de Valladolid” 
trata la comunicación de Yolan
da del Pozo Saiz.

Faustino Narganes Quijano 
descubre detalles sobre "Propios 
y obras de urbanización en Pa
tencia, a través de un documento 
de Simancas de 1515”.

Jesús San Martín Payo da no
ticia de "El Libro Becerro de las 
propiedades de Santa María de 
Husillos", compuesto por los si- 
Slos XílI-IV.

De Marta Herrero de la Fuen
te es un estudio sobre "Los docu- 
nientos sobre la concordia y 
compromiso entre las diócesis 
de Palencia y Segovia del año 
1190”.

Sobre los "Documentos de la 
ciudad de Palencia en la Sección

Fuentes documentales y aspectos de 
nuestra Historia Medieval
En el Tomo 11 de las Actas del II Congreso de 
Historia de Palencia

Sobre documentos del monasterio de San Salvador de Nogal de las Huertas trata un trabajo 
incluido en las Actas del II Congreso de Historia de Palencia

Cámara (Pueblos) del Archivo 
General de Simancas” trata otra 
comunicación de Mauricio He
rrero Jiménez.

Josefa de la Fuente Crespo es
tudia dos "Inventarios de bienes 
del Hospital de San Nicolás del 
Camino durante el siglo XVI", 
según documentación del Archi
vo Histórico Nacional.

María Antonia Varona García 
da cuenta de "Un libro de visitas 
del Hospital de San Juan de la 
villa de Castromocho en el Ar
chivo Municipal de Vallado- 
lid”.

Y sobre ”E1 Mercado franco 
de la ciudad de Palencia y sus 
papeles” trata un trabajo de Ra
fael del Valle Curieses, comuni
cación que cierra este apartado 
de fuentes documentales.

HISTORIA MEDIEVAL

La primera ponencia es del 
profesor Luis Suárez Fernández 
y trata sobre "Cortes de Palencia 
de 1388".

La segunda ponencia se debe 
al profesor Julio Valdeón Baru
que, sobre "Judíos y mudéjares 
en tierras palentinas (siglos XII1- 
XV)".

De César González Mínguez 
es el trabajo sobre la "Presencia 
de Palencia en las Cortes Medie
vales".

Una colaboración de Maria 
Luisa Bueno Domínguez trata 
sobre "Las tensiones del Episco
pado de Palencia y el de Zamo
ra. Siglos XIII y XIV".

Las comunicaciones sobre la

Historia Medieval se abren con 
unas "Notas sobre la ampliación 
del patrimonio condal en el siglo 
XI: Una operación múltiple de 
compraventa y permuta porta- 
gonizada por don Gómez Díaz y 
doña Teresa en 1057”, de Julio 
Antonio Pérez Celada.

José Antonio Largo Muñoye
rro hace un estudio acerca "De 
la nobleza condal al poder dele
gado: Epoca de doña Urraca y el 
emperador en Saldaña-Ca- 
rrión”.

De Esther Peña Bocos es un 
trabajo sobre "Percepción y or

Carlos Reglero de la Fuente 
estudia la "Roturación y aprove
chamiento económico del Mon
te en la Edad Media. El caso de 
Dueñas y Palencia (Siglos 
X-XV)”.

Jesús Angel Sanz Salido trata 
sobre "Los señoríos eclesiásticos 
en el Norte de Palencia (Media
dos del siglo XIV)".

ganización del espacio palentino 
en el siglo XII”.

Sobre "Posesiones de la Orden 
de Santiago en Palencia" trata 
José Vicente Matellanes Mer
chán.

María Purificación Alvarez de 
Aldecoa estudia las "Relaciones 
comerciales entre Asturias y Tie
rra de Campos durante la Edad 
Media”.

Sobre "Intervención Munici
pal en la ordenación urbana. Fa
lencia en la Baja Edad Media” 
trata la comunicación de María 
Jesús Fuente.

Alfonso Franco Silva estudia 
el "Proceso de señorialización 
de las tierras palentinas en la 
Baja Edad Media. El caso del 
Condado de Saldaña”.

Sobre ”Los dominios señoria
les de los Velasco en tierras de 
Palencia en la Baja Edad Media” 
trata la comunicación de Anto
nio Moreno Ollero.

Sara Rodicio Garcia ofrece 
una investigación sobre "El se
ñorío de Castrillo de Villavega”. 
Y José Manuel Calderón Ortega 
y Juan Ignacio Alonso Campos 
sobre "El señorío de Villaviu
das”.

Asunción Esteban Recio pre
senta un trabajo sobre "La lucha 
por el poder político en Palencia 
durante el siglo XV: El Común 
en el gobierno municipal”.

De María Pilar Pérez García 
es un estudio sobre "La fabrica
ción de moneda en la ceca palen
tina; Siglo XV".

Femando Suárez Bilbao da 
"Algunas noticias sobre judíos 
en la provincia de Palencia”.

Juan Carlos Martín Cea ofrece 
algunas conclusiones sobre "La 
muerte a fines de la Edad Media. 
El ritual funerario en los testa
mentos paredeños del siglo 
XV”.

María Teresa Carrasco, Ana 
Cristina Domínguez y Milagros 
Villa presentan un trabajo sobre 
"La situación de la mujer en los 
fueros de la provincia de Palen
cia”.

Y el tomo se cierra con una 
comunicación de Marcial de 
Castro Sánchez, sobre ”Los abu
sos señoriales en Autillo de 
Campos a finales del siglo 
XV”.

palentina más importante de laLa Encomienda de Santa Eufemia de Cozuelos fue la posesión 
Orden de Santiago
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Quedó constituida 
la gestora local Un pueblo renovado y puntero
de Unidad Palentina

El domingo, 6 de enero, se reunieron, en Villamuriel de 
Cerrato, varios miembros de Unidad Palentina, entre los que 
se encontraban como componentes de la Gestora Provincial: 
Jesús Catalán, Flaviano Casas y Ricardo Gallardo y un grupo 
de simpatizantes locales a esta agrupación política, quedando 
constituida la Gestora Local por: Máximo Valero del Barco 
(agricultor), Juan Manuel González Gómez Chico (metalúrgi
co), Manuel Rodríguez Alarcos (jubilado) y Jesús López Te
rradillos (empleado de Michelín).

En Villamuriel de Cerrato, los componentes de Unidad 
Palentina reafirmaron el compromiso de trabajar por la mejo
ra del nivel y calidad de vida de todos y cada uno de sus 
ciudadanos, de servir a los distintos municipios y no servirse 
de ellos y de ser voz cercana a los problemas concretos en 
equilibrio entre los intereses particulares y el interés general 
del municipio.

Quedaron asimismo comprometidos a participar activa
mente en el próximo congrego constituyente de Unidad Pa
lentina, que tendrá lugar en Palencia en el próximo mes de fe
brero.

Es evidente el aspecto renovado y moderno de Lantadilla, con sus urbanizaciones y servicios de 
limpieza

| AGUILAR DE CAMPOO

Nota de prensa del PP 
en el Ayuntamiento
Sobre la no reapertura del 
Colegio Público «El Soto»

En una nota de prensa del Partido Popular en el Ayuntamiento 
de Aguilar de Campoo, firmada por su portavoz, Gabriel Ruiz, se 
critica la actitud del director provincial de Educación respecto al 
problema del edificio del colegio público ”E1 Soto”, que lleva sin 
Utilizarse más de dos años, al no haberse solucionado totalmente los 
problemas en la estructura del edificio.

La nota dice textualmente:

”E1 P.P., en el Ayuntamiento de Aguilar, considera de negligen
cia la actitud del director provincial del M.E.C. respecto a la puesta 
en funcionamiento del rehabilitado edificio colegio "El Soto".

Allá por el mes de octubre del 88, se descubren grietas en la 
estructura del edificio colegio público "El Soto”, lo que obliga al 
M.E.C. a clausurar la utilización del edificio. Desde entonces y por 
orden del director provincial del M.E.C., desoyendo los deseos de la 
comunidad educativa, las aulas de Preescolar afectadas se ubican en 
locales habilitados de un colegio privado de la villa.

En reunión en el Ayuntamiento del día 30 de marzo del 90, el 
director provincial del M.E.C., se comprometió a que, el día 1 de 
septiembre del 90, los niños volverían a su edificio. Las obras de 
refuerzo general del edificio están ejecutadas así como otras comple
mentarias al mismo. No así finalizadas las correspondientes al patio, 
que, iniciadas en octubre y en estado muy avanzado de ejecución, 
dan la impresión de estar paralizadas.

La dejadez del director provincial del M.E.C., desde octubre del 
88 hasta el día de la fecha ha sido una constante a la hora de buscar 
solución al problema que nos ocupa y que afecta negativamente a la 
enseñanza pública en Aguilar a los niveles de Preescolar y E.G.B.

Después de las vacaciones navideñas, otra vez más, los alumnos 
de Preescolar del colegio público han de continuar sus clases en las 
aulas habilitadas”.

Lantadilla es hoy un pueblo 
totalmente renovado y puntero 
en obras y que se disfruta de 
unas ciertas comodidades que 
para muchos son envidiables; 
claro está que todo ello, es debi
do a las autoridades de la Junta 
de Castilla y León y a la Diputa
ción Provincial de Palencia con 
su presidente al frente D. Jesús 
Mañueco Alonso a quien Lanta
dilla le quedará agradecida; a to
dos ellos nuestro respeto y reco
nocimiento.

Como digo, a los hechos me 
remito, Lantadilla: por el año 
1983, movía en las obras de in
fraestructura unos cinco millo
nes de pesetas; hoy el montante 
es de unos cincuenta millones, lo 
que supone un esfuerzo por par
te de todos.

Sería largo de enumerar todas 
las mejoras, sí reseñaremos algu
nas:

Pavimentación: que práctica
mente está ya terminada, pero 
quedan pequeñas partes que 
para todos son fundamentales, 
pues todos los vecinos necesitan 
transitar con comodidad, y el se
ñor alcalde en la reunión vecinal 
del pasado veintisiete de diciem
bre de mil novecientos noventa, 
prometió seguir la pavimenta
ción.

Electrificación: por todo lo 
alto, en el sentido de muy bue
na.

Polideportivo: orgullo de todo 
el pueblo y lugar de tranquilidad 
y sosiego para todos los que pa
samos en él momentos diverti
dos en sus acogedoras pistas.

Limpieza de calles y recogida 
de basuras: otro signo más de 
avance y de educación.

Calefacción en las escuelas: 
para que nuestros peques se en
cuentren confortables en los días 
de largo invierno; el M.E.C. se 
ha comportado.

Cementerio: obra importante 
de remodelación.

Tenemos equipos contra in
cendios: en caso de emergencia 
...mejor que no pase nada, 
pero...

Nuestros parques, jardines, 
arbolado, son bonitos y es deber 
de todos el mantenerlos.

Este año pasado de mil nove
cientos noventa, se ha llevado a 
cabo una buena obra contra las 
crecidas del río Pisuerga y evitar 
que se inunde la parte del Soto; 
me refiero al Malecón que ha 
sido costeada por la Confedera
ción Hidrográfica del Duero por 
un valor de cuatro millones de 
pesetas; ya se había realizado en 
otro momento, siendo presiden
te de la Cámara Local Agraria el 
hoy ya mencionado alcalde de la 
localidad pero, no hubo suerte 
ya que las aguas pudieron más y 
lo arrastró.

El nuevo Ayuntamiento: es 
una obra importantísima y bella, 
digna de Lantadilla; quizás un 
poco elevado su precio, pero 
amigos, ¡ahí está! para que lo 
disfruten presentes y venideros y 
que, una vez concluido será la 
admiración de propios y extra
ños; los tiempos no están para 
chapuzas y menos aquí. Haga
mos la aclaración que esta obra, 
como tantas otras, "no nos mer
ma el bolsillo"; y partamos del 
principio que nadie se lleva nada 
de comisión en las obras realiza
das, ni aquí ni en ningún Ayun
tamiento de España. Cuantas 

más obras mejor, va en beneficio 
de todos.

Lantadilla tendrá su piscina: 
para que podamos refrescar el 
cuerpo en los soleados días del 
estío y en tomo a nosotros tenga
mos a nuestros pequeños y jóve
nes que no se desplazarán a otros 
sitios y que el bullicio, bueno y 
sano, siga aquí.

Como vemos, obras y mejoras 
no faltan por doquier; el espíritu 
del lantadillense siempre fue: 
"no amedrentarse ante nada, ni 
nadie".

También llegarán las mejoras 
a nuestros caminos de concen
tración parcelaria y vecinales: 
falta les hacía para que todos po
damos ir a los lugares de destino 
bien al trabajo, bien de sosie
go-

Las viviendas sociales (parali
zadas) se terminarán y se adjudi
carán. Las ayudas a domicilio 
también han llegado a los intere
sados que las han solicitado; es 
un beneficio nacional que de no 
pedirse se pierde, ¡nuestros ma
yores se lo merecen!

Todas estas obras y cosas que 
se están llevando a cabo, es debi
do al interés, abnegación, sacrifi
cio, molestias y viajes a unos si
tios y a otros por parte de nues
tra Corporación Municipal; per® 
vuelvo a insistir que todo eUo no 
se llevaría a buen puerto sin las 
ayudas de los organismos públi
cos antes mencionados, asi 
como también la ahora llamada 
Caja España; gracias una vez 
más a todos y que sigan así para 
el bienestar de todos los vecinos 
presentes y ausentes y de todos 
aquellos que nos visitan.

A.P. G-
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La ética de informar la actividad cinegética

Sobre el Campeonato de la Caza 
Menor con perro y su reglamento
Han surgido críticas de todos 

los gustos al nuevo Reglamento 
de esta prueba deportiva. Para 
algunos todo está mal.

A este Campeonato, como a la 
gran mayoría de las pruebas de 
diversas actividades deportivas, 
no se obliga a nadie a actuar, 
sino que concursa aquel cazador 
que, libremente, lo desea, siem
pre que reuna las condiciones es
tablecidas en el Reglamento en 
vigor.

Pueden los cazadores federa
dos hacer cuantas críticas o co
mentarios les parezca; pero, des
de luego, si el concurso es libre, 
necesariamente habrán de acep
tar las normas reglamentarias y 
en ningún caso atribuirse prerro
gativas para tratar de imponer 
su criterio.

Tanto en el artículo primero 
del derogado Reglamento, como 
en el del actual, se expresa, clara
mente, cuál es el objeto del Cam
peonato.

Cuántas polémicas se han sus
citado por los cartuchos dispara
dos, siempre, no ahora, con nu
merosas alegaciones sobre re
ducción y penalización de for
mas y número empleado.

La limitación de piezas en la 
especie perdiz roja, no influye en 
el concursante, pues abatir ocho 
creo que es el número idóneo 
con el que se pueden acreditar 
las facultadres del actuante, 
como tirador y cazador.

Respecto a la liebre, cuántas 
dejaron de tirar en las nacionales 
y, en ocasiones, a las que mata
ban las destripaban, alegando el 
gran peso y las muchas horas que 
duraba la prueba.

El problema principal para 
conseguir un coto para la cele
bración del Campeonato Pro
vincial de Palencia era el núme
ro ilimitado de perdices y liebres 
a abatir y el de participantes, que 
cuando se enteraban que iba a 
ser en un coto, se inscribían algu
nos por el solo hecho de cazar en 
él y comer a cuenta de la Federa
ción (eso me indujo a poner, el 
último año de mi mandato, una 
cuota de inscripción que, pasado 
cl Campeonato, fue devuelta a 
los concursantes y, además, se 
Ics dio una subvención para 
compensar gastos) que daba mo
tivo a que los titulares negaran 
su cesión, alegando que les arra
saban el campo de caza, pues 
iban a ver quien mataba más. Si 
^euien cedía parte de un coto, 
®ra, generalmente, la que menos 
caza tenía, previendo lo que po
día pasar. El pasado año 90, en 
Palencia, un caballero que des
conocía el asunto, estuvo dis
puesto a ceder su su coto geniil- 
mente, pero cuando se enteró, la 
iiegativa fue rotunda. Alguno 
Que meses anteriores hizo ofer
tas de su coto, a la hora de la 
verdad no dijo: ”Ni pío”. Y el 
Unico recurso fue la Sociedad 
venatoria de Palencia.

También hay protestas por las 
especies de nueva inclusión. To
das son piezas de caza figuradas 
en el Real Decreto 1.095/89. 
Queda a la libre opción del parti
cipante abatirías o no. Gracias a 
ésta inclusión, algunos puntua
ron en el Provincial de Palencia 
90.

Antes, con más horas, muchos 
se sentaban y no cazaban, otros 
llegaban extenuados al control y 
protestaban.

Novedad las bonificaciones y 
penalizaciones, de las que antes 
se habló mucho.

Los nuevos jueces "colegia
dos”, algo muy necesario. Si los 
cazadores pierden a los jueces de 
campo, cazan sin control y pue
den hacer lo que les dé la gana.

COSAS Y CASOS

No falta quien dice que hay 
mucha picaresca y martingalas. 
A propósito de esto, con el debi
do permiso, voy a transcribir 
parte de un artículo de D. Rafael 
Becilla, subdirector de "Caza y 
Safaris”, publicado en el número 
de diciembre último de dicha re
vista nacional:

"Marcelino Torrijos, el juez 
de campo que acompañó a Pa
rrita en la final disputada en Al
calá Chivert (Castellón), en 
1987, acusa abiertamente a Is
mael Tragacete de conducta an
tideportiva que hubiera sido 
motivo de descalificación: ”En 
cierto momento nos encontra
mos a Tragacete. Le pregunta
mos por su juez y nos respondió 
”ahí está”, pero no lo vimos. 
Más tarde nos encontramos al 
juez. Nos preguntó: "¿Habéis 
visto a Ismael...? Me cago en mi 
madre, desde esta mañana me 
ha perdido y voy todo el día sin 
verlo. Lleva toda la mañana per
diéndose”. Tuvimos que indi
carle por dónde se encontraba, y 
es que iban en dirección opues
ta. Tragacete por un lado y el 
juez por otro”.

Ismael se alzó con el triunfo, el 
tercero de su palmarés.

Los cazadores dei último Campeonato de España, a punto para la salida, con un nuevo reglamen
to a que atenerse

"Otro juez/cazador, Agustín 
Gascón, acusa con sus declara
ciones a la Federación Española, 
organizadora de la final disputa
da en Cabra del Santo Cristo 
(Jaén), en 1978, (allí se soltaron 
perdices de granja. En una lade
ra del cazadero que lindaba con 
lo libre, yo vi ocho jaulas de 
granja, de cartón) y acusa al ca
zador que le tocó en suerte. Ese 
cazador no era otro que José Ma
ría Arranz”.

”Había mucha perdiz, aunque 
de granja, y yo veía que Arranz 
no conseguía matar las que con
sideraba un cupo digno. Se lo 
dije y el me dio la escopeta para 
que cazase yo. Le dije que no se 
distanciara porque si nos sor
prendían nos iban a denunciar... 
Yo no la cogí para que él ganase 
porque si yo pensase que Arranz 
podía ganar no le hago ese tipo 
de chanchullo... Me crucé con 
Barrado, otro juez, y le ví escon
derse detrás de una mata. En 
realidad Barrado se escondió, 
como luego descubriría, porque 
también llevaba la escopeta de 
su cazador, que era Cruz Serra
no... Después me comentó: ¿Qué 
pasaba, que llevabas tu la esco
peta de Arranz? Sí, le contes
té”.

"Pues es que yo le he matado 
las perdices al otro y ai verte a ti 
me he acojonado y me he escon
dido”.

"Hombre, le dije yo, si me lo 
dices pues yo sigo cazando, tú 
también y nos lo pasamos de 
puta madre y a éstos dos les ma
tamos unas cuantas perdices”.

Participantes en fases nacio
nales, en ciertos casos, de ante
mano, tenían 
información de la caza sembra
da. ¿Por qué no se negaron ro
tundamente a participar.

En ningún caso han protesta
do o negado a participar por tal 
motivo, que yo sepa.

Hace bastantes años que se 
viene hablando de la limitación 
de capturas de perdices, esti
mando muchos que 4-5 y liebres.

£1 cazador debe mentalizarse de que la caza no es tanto el
cuánto como el cómo

1, por cazador y* día ya estaba 
bien, así como de la reducción 
de jomadas de caza y del horario 
de las mismas. En los cotos "con
servacionistas”, que son los que 
saben lo que hacen, ya se ha lle
vado a la práctica hace mucho 
tiempo; ejemplo, Baltanás.

CON EL NUE\'O 
REGLAMENTO

£1 día 16 de diciembre último, 
se celebró en Nava del Rey el 
XXIII Campeonato Nacional de 
Caza Menor con Perro, en cuya 
prueba se estrenó el nuevo Re
glamento de esta modalidad de
portiva, todo fue formidable
mente, sin protestas. Se distribu
yó profusamente entre los asis
tentes una fotocopia del artículo 
titulado "Caza y Ecología”, es
crito por el erudito académico 
de la Lengua, D. Miguel Delibes, 
que, además, es un entusiasta 
aficionado a la caza. El lunes, I7, 
fue publicado en Diario-Día, en 
la página Opinión, Grandes Fir
mas, enviado en exclusiva por la 
Agencia EFE, S.A. Bien merecía 
la pena transcribirle para que 
muchos se enterasen de su conte
nido, pero ello no es posible, así 
que nos limitamos a "acotar” al
gunas de las "reglas” que, con 
tanto acierto da esta personali
dad:

- La identificación de caza 
con morral es una aberración.

- Aquel cazador para quien el

morral prevalece sobre la natu
raleza no es un buen modelo de 
cazador.

- El placer cinegético no deri
va del número de animales aba
tidos, sino de la manera de ha
cerlo.

- Los grupos ecologistas, cuyo 
congreso hacía ver hace pocos 
días en Madrid que no estaban 
en contra de la caza selectiva, 
sino contra los excesos cinegéti
cos.

- Ya es un buen punto de par
tida éste de no basar el objetivo 
de la caza en el "cuánto”, sino en 
el "cómo”, aunque podrían aña
dirse otros que distinguen al ve
nador noble del matarife, como 
los de evitar los excesos cruen
tos, el ensañamiento, las grandes 
mortandades.

- A solas con el campo, el ca
zador debe guiarse por unos 
principios morales basados en la 
consideración hacia los anima
les que caza. Y estos principios y 
esta moral deben inducirle no 
sólo a respetar los cupos de cap
turas, sino a enfundar la escope
ta cuando el enervamiento de las 
piezas o su escasez, así lo aconse
jen, aunque la Ley no lo ordene. 
Es decir, el cazador debe estar 
dispuesto a ponerse límites, a 
dejar de serio cuando la caza se 
encuentre en dificultades. Pero 
si, en lugar de hacer esto, se apre
sura a llenar la canana de cartu
chos para aprovecharse de la 
ventaja, habrá que convenir, con 
los ecologistas, que el cazador no 
es precisamente un amigo de la 
naturaleza.

- Ya no se trata de cazar mu
cho, sino de cazar bien, la ética 
debe informar esta actividad. El 
civismo y la educación, la depor
tividad, nunca sobran.

- Como cazador amante del 
campo considero importante 
esta aproximación entre Federa
ción y ecologistas como objeto 
de humanizar la actividad cine
gética.

"No hay fuerza mas poderosa 
que la razón”. En este caso es 
total de D. Miguel Delibes.

Donitilo Valverde
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París-Dakar

Jorge Arcarons se colocó ayer 
de líder en motos
Sólo 23 segundos de ventaja sobre su compañero 
de equipo, el italiano Orioli

La directiva del Real Madrid 
convoca una asamblea 
que autorice elecciones

Gosso Lolom (Níger). (Efe).
El español Jorge Arcarons 

(Cagiva), alcanzó el liderato en 
la categoría de motos del rally 
París-Dakar, con 23 segundos de 
ventaja con respecto a su compa
ñero de equipo el italiano Edi 
Orioli, tras la disputa de la cuar
ta etapa, entre Dirkou y Gosso 
Lolom (Níger), y que se adjudicó 
el francés Jeam Christophe Wag
ner (Suzuki).

Arcarons finalizó la etapa de 
ayer -primer sector de la segun
da etapa maratón- en sexta posi
ción, a casi cuatro minutos de 
Wagner, en tanto que Orioli, lí
der, ocupó la octava plaza, con 
una desventaja cercana a los cin
co minutos con respecto al ven
cedor.

Esta es la segunda vez que Ar
carons se sitúa como líder del 
París-Dakar. En la pasada edi
ción lo fue después de su victoria 
en la etapa inicial, aunque este 
año el mérito es mayor, ya se lle
van disputadas seis etapas y 
siempre ha luchado por alcanzar 
la cabeza de la clasificación.

"Podía haber corrido mucho 
más rápido, pero tanto Orioli 
como yo teníamos claro que lo 
mejor para el equipo era ir jun
tos, y así lo hemos hecho. Me 
encuentro perfectamente y la 
moto marcha a la perfección”, 
señaló Arcarons al final de la eta
pa.

"Hoy”, añadió el piloto de Ca
giva, "volveré a disputar la etapa 
junto a Orioli, por lo que el lide
rato puede volver a sus manos, 
ya que es necesario que él me 
recupere algo de tiempo para ir 
los dos al mismo ritmo”.

Carlos Mas (Yamaha), por su 
parte, volvió a recuperar posi

Ante el recurso del Barcelona sobre Stoichkov
El Comité Español de Disciplina 
Deportiva decidirá sobre la suspensión 
cautelar de la sanción antes de 15 días
Madrid. (Efe).

El Comité Español de Disci
plina Deportiva (CEDD) decidi
rá en un plazo no superior a 
quince días sobre la suspensión 
cautelar de la sanción impuesta 
al jugador del Barcelona Hristo 
Stoichkov por el Comité de Ape
lación, solicitada por el club en 
el recurso recibido ayer en el ci
tado Comité, ha declarado a Efe 
el presidente de este último, Ra
fael Mombiedro.

Mombiedro ha precisado que 
esta parte del recurso, en el que 
se incluye también una petición 
para que se reduzca la sanción 
de seis meses y dos partidos apli
cada al jugador, se resolverá por 
separado en el caso de que las 
partes implicadas agoten los pla

ciones, y ya se encuentra en sép
tima posición, aunque sigue sin 
reducir el suficiente margen de 
tiempo como para acercarse a 
los puestos de privilegio. Los 
más de veintitrés minutos de di
ferencia con respecto al líder pa
recen insalvables para el cata
lán.

En la categoría de coches, el 
equipo Citroen copa las tres pri
meras plazas, con el finés Ari 
Vatanen como líder, tercero en 
la etapa de ayer, e Ickx y el suec o 
Bjorn Waldegaard, sexto y sépti
mo, pisándole los talones.

José María Serviá (Ranger 
Rover), noveno en la etapa de 
ayer fue el español mejor clasifi
cado, por delante de pilotos tan 
experimentados como Juan Por
car, Miguel Prieto y Hansi Pa- 
bler, los tres con Nissan PatroI, 
lo que le sirve para escalar hasta 
la decimotercera plaza en la ge
neral.

Hoy se disputa la segunda par
te de esta etapa maratón, entre 
las localidades de Gosso Lolom 
y Agadez, con mucha arena has
ta el Oued Egaro, y, posterior
mente, con los difíciles pasos de 
dunas de Erg del desierto del Te- 
neré, que pondrá a prueba la ha
bilidad de los pilotos y la resis
tencia de los neumáticos.

-Clasíficacioes:

COCHES 
-Etapa:

1 Ericksson-Parmander (Sue/ 
Mitsubishi), 23’57”.

2 Shinozuka-Magne (Jap.- 
Fra./Mitsubishi), a 1’54”.

3 Vatanen-Berglund (Fin.- 
Sue./Citroen ZX), a 5’54”,

zos previstos para enviar todos 
los documentos al Comité.

Dichos plazos son de ocho 
días desde ayer para que la Fede
ración envíe al Comité el expe
diente completo con el informe 
de apelación sobre la sanción de 
Stoichkov, y cinco días más para 
que los interesados formulen 
alegaciones a la vista del citado 
informe.

"Si la Federación y las partes 
afectadas agotan los plazos esto 
supondrá que el Comité Supe
rior de Disciplina Deportiva no 
podrá ver todas las pruebas an
tes de quince días. En este caso 
el Comité estudiará antes la peti
ción de suspensión cautelar de la 
sanción, medida que se dictará 
si se considera que los daños que 
puede causar su no aplicación.

9 J.M. Serviá-Regas (Esp./ 
Range Rover), a 48’53”.

10 Porcar-Touriñán (Esp./Nis- 
san PatroI), a 58’48”.

14 Prieto-Juventany (Esp.Z 
Nissan PatroI), a Ih.04’02”.

15 Babler-Ortiz (Esp./Nissan 
PatroI). a lh.10’52”.

-General:

1 Vatanen, 9h.30’56”.
2 Ickx, a 38’30”.
3 Waldegaard, a lh.07’16”.

13n?Prieto, a 7h.51’06”.
14 J.M. Serviá, a 8h.59’ll”.
15 Porcar, a 911.33’49”.
16 Babler, a 9h.49’32”.

MOTOS
-Etapa:

1 Jean Christophe Wagner 
(Gra./Suzuki), 3h.35’20”.

2 Cyril Beneu (Fra./Cagiva), a 
58".

3 Stephane Peterhansel (Fra./ 
Yamaha), a 1’56".

6 Jorge Arcarons (Esp./Cagi- 
va), a 3’50”.

10 Carlos Mas (Esp./Yamaha), 
a 5’14”.

15 Antonio Boluda (Esp.Z 
Honda).

22 Gonzalo Gil (Esp.-ZYama- 
ha).

32 Carlos Sotelo (Esp./Gile- 
ra).

-General:

1 Arcarons, 29h,17’Il”.
2 Orioli, a 23”.
3 Magnaldi, a 44”.

7n?Mas, a 23’04”.
15 Boluda.
16 Sotelo.
27 Gil.

son irreparables", dijo Mombie
dro,

Aunque no hay nada legislado 
sobre la adopción de esta medi
da cautelar por lo que respecta a 
jugadores, y sí una disposición 
de este tipo cuando se trata de 
cierre de campos, el Comité está 
facultado para acordar la misma 
si cree que del cumplimiento de 
una sanción en trámite puede 
derivarse daños irreparables 
para un club.

Si el Comité acuerda suspen
der cautelarmente la sanción im
puesta a Stoichkov éste podría 
alinearse con su equipo en el 
partido de la última jomada de 
la primera vuelta de la liga con
tra el Real Madrid, el próximo 
día 20.

Madrid. (Efe).
La junta directiva del Real 

Madrid acordó ayer convocar 
una asamblea general extraordi
naria de socios en la que presen
tarán su dimisión el presidente, 
Ramón Mendoza, y sus directi
vos, aunque no precisa fecha en 
una nota remitida a Efe.

En el curso de dicha asamblea 
la directiva del Real Madrid "so
licitará la pertinente autoriza
ción para convocar elecciones" y 
tanto presidente como directi
vos anuncian "desde este mo
mento su decisión de presentar
se a dichas elecciones".

LOS ULTIMOS INCIDENTES 
DE LOS ULTRASUR 
NO MOTIVARON 
ESPECIAL SEGURIDAD

Las medidas de seguridad du
rante el partido Real Madrid-At. 
de Madrid del próximo sábado 
serán las habituales de un parti
do de alto riesgo, sin que los inci
dentes protagonizados por los 
"ultrasur” tras el último encuen
tro en el Santiago Bernabéu su
pongan un incremento de la vigi
lancia policial.

Fuentes de la Delegación del 
Gobierno consultadas por Efe 
señalaron que "se contará con 
un dispositivo adecuado para 
este tipo de partidos" pero aña
dieron que "dicho dispositivo 
nunca se explica y, además, será

Arbitros para la próxima jornada
PRIMERA DIVISION

Burgos-Taragoza, Marín Ló
pez.

Cádiz-Mallorca, Valdés Sán
chez,

R, Sociedad-ReviUa, Ramos 
Marcos.

Logroñés-Castellón, Esteban 
Díaz.

Oviedo-Barcelona, Soriano 
Aladrén.

R. Madrid-At. Madrid, Enrí
quez Negreira.

Español-Spórting,‘Paz García.
Valencia-Osasuna, Riera Mo

rro.
Betis-Athlétic Bilbao, Pajares 

Paz.
Valladolid-Tenerife, Gómez 

Barril.

Quinielas

Un único acertante del pleno 
al 15 cobrará 93 millones
Madrid. (Efe).

Finalizado el escrutinio de la quiniela futbolística de la jomada 
18 ha aparecido un único acertante del pleno al quince que cobrará 
algo más de 93 millones de pesetas. De catorce resultados ha habido 
también un solo boleto que percibirá casi 40 millones.

1 14+C a 93.106.188 ptas.
1 14 a 39.902.652 ptas.

114 13 a 700.047 ptas.
1.905 12 a 41,893 ptas.

el mismo que en cualquier otro 
encuentro de máxima rivali
dad”.

Daniel Herrero, portavoz de 
la Jefatura Superior de Policía 
indicó que aún es prónto para 
concretar las medidas de seguri
dad que se tomarán antes, du
rante y tras el encuentro, pero 
coincidió en que serán las habi
tuales en partidos de alto riesgo. 
Herrero cifró el número de efec
tivos destinados a estos choques 
"entre 300 y 400".

El club anfitrión tampoco dis
pondrá "algo fuera de lo nor
mal”, Un representante del Real 
Madrid dijo a Efe que pedirán a 
la empresa de seguridad contra
tada por el club "más vigilantes 
para los pasillos", pero que ”no 
se sabe cuántos más”.

En cuanto al control de los 
"ultrasur", la misma fuente ase
guró que el asunto "depende por 
completo” de Protección Civil. 
"Nosotros no podemos hacerlo 
porque no sabemos quiénes 
son”, añadió.

Un grupo de aficionados que 
.portaban emblemas y banderas 
habituales entre los "ultrasur” 
ocasionó varios heridos y diver
sos desperfectos en una cafetería 
y en algunos vehículos tras el 
partido Real Madrid-Osasuna 
del pasado día 29, que terminó 
0-4.

SEGUNDA DIVISION "B”
Grupo I

Compostela-Lugo, Iglesias Fi
gueroa.

Cambados-Getafe, Gordillo 
Flórez.

Vetusta-Endesa As Pontes, Ro
mán González (palentino).

R. Madrid-Leonesa, Balmase
da Hazas.

Langreo-Avila, Chacón Selas.-
Ponferradina-At. Madrileño, 

López de la Fuente.
PALENCIA-Spárting At., Filguei
ra González.

Leganés-Pontevedra, Sánchez 
Marcos.

Alcalá-Móstoles, Yébenes Ló
pez.

Orense-Pegaso, Pardo Cléri
go-
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Segunda victoria del C.D. Aguilar después de cuatro meses

Mariano Guardo: «Más vale tarde que nunca»
- «Algunos jugadores deben tomárselo más en serio... 

y también cuidarse más»
- «Con 18 años, mi ilusión es jugar en el Palencia»
Carlos M. SANTOYO

Cuatro meses después, el C.D. 
Aguilar conseguía su segunda 
victoria liguera dentro del grupo 
VIII de la 3® División Nacional 
de Fútbol. Justamente desde 
aquél nueve de septiembre en 
que se impusiera, en partido co
rrespondiente a la segunda jor
nada, a la S.D. Almazán.

Ni que decir tiene que el con
junto palentino continúa ancla
do en el farolillo rojo de la clasi
ficación con trece negativos. Sin 
embargo, el inicio del nuevo año 
deportivo, coincidente con la 
conclusión de la primera vuelta, 
ha devuelto la confianza a jugar 
dores, técnico, directivos y afi
cionados. Una familia rojiblan
ca que en ningún momento ha
bía arrojado la toalla y para la 
que ha sonado la hora de la ver
dad en su afán de eludir el des
censo.

MARIANO GUARDO

Hace aproximadamente dos 
meses que el C.D. Aguilar deci
día reforzarse al objeto de aban
donar las posiciones de peligro. 
Y lo hacía con tres prometedores 
jugadores de la cantera del C.F. 
Palencia, Valentín, . Pajares y 
Mariano Guardo, que pasaban a 
defender sus colores en calidad 
de cedidos.

Curiosamente, desde la llega
da de los tres “morados” el cua
dro norteño no había sumado un 
solo punto...pero este domingo 
lo hacía.

Precisamente con Mariano 
Guardo conversábamos ayer en 
nuestra Redacción de ese triunfo 
ante el Fabero: “Luchamos mu
chísimo y gozamos de bastantes 
oportunidades de gol, principal
mente de Corujo y mías. Mere
cimos en consecuencia un triun
fo más holgado aunque las co
sas se nos complicaron a raíz 
del 1-1 frente a un adversario 
que se mostró excesivamente 
duro, sobre todo conmigo asán
dome a patadas”.

Mariano Guardo no quiere 
pensar que la victoria haya llega
do demasiado tarde atendiendo 
a la caótica situación del equipo 
en la tabla: “Más vale tarde que 
nunca. Y es evidente que preci
sábamos un triunfo para reco
brar ánimos. El próximo do
mingo recibimos de nuevo en la 
Ciudad Deportiva al Hullera. Y 
el 2-0 del día de Reyes ha servi
do al menos para elevar nota
blemente la moral de todos. Es 
el momento de iniciar la escala
da, máxime en estos primeros 
compromisos de la segunda 
vuelta pues después nos medire
mos a todos los grandes”

El jugador capitalino asegura 
no haber acusado el salto de 1® 
Regional a 3® División: “En ab
soluto. Particularmente me en
cuentro mucho mejor en la ac

Mariano Guardo, jugador del C.F. Palencia cedido al C.D. 
Aguilar

tual categoría. Y la prueba es 
que destaco bastante más al per
mitir los rivales, en líneas gene
rales, jugar al futbol. Sin olvi
dar que las ganas de agradar 
son mayores al igual que el ali
ciente y la motivación ”. Pese a 
ello, reconoce que tanto él como 
sus compañeros estaban un poco 
decepcionados al coincidir su 
llegada a Aguilar con una racha 
de encuentros en los que no se 
había sumado un solo punto: 
“Eso no cabe duda que es frus
trante. Sobre todo al comprobar 
que esos tropiezos, tanto en casa 
como en los desplazamientos, 
fueron ante adversarios de los 
asequibles. Ojalá la mala ra
cha haya acabado definitiva
mente”

Mariano Guardo destaca el 
excelente recibimiento que dis
pensaron, tanto a él como a sus 
compañeros Pajares y Valentín, 
aficionados, directivos, técnico 
y compañeros, aunque “toca en 
la llaga” cuando se le pregunta 
por los motivos que han llevado 
a su actual club a la última posi
ción: “Se ha debido a muchas 
cosas. Pienso sinceramente que 
algunos integrantes de la plan
tilla tendrían que tomarse más 
en serio lo que hacen, incluidos 
los entrenamientos. Frente al 
Fabero dio la impresión de que 
el C.D. Aguilar estaba bien físi

camente, pero la mayoría de los 
partidos encajamos goles en ca
dena en los últimos 10 minutos 
debido a que nos encontrábamos 
mal en ese aspecto. Y la solu
ción no es otra que cuidarse un 
poco más. La permanencia está 
muy difícil, pero sólo la lograre
mos si todos nos sacrificamos. 
Aunque tambien dependamos 
de lo que hagan los directos ri
vales al cerrar la tabla”

Nuestro protagonista, que no 
se arrepiente de haber aceptado 
la cesión al Aguilar, confía en ju
gar en un futuro no muy lejano 
en el Palencia: “Pensando en mi 
futuro, firmar por el Aguilar ha 
sido lo mejor que podía hacer. 
Porque no me impide entrenar 
diariamenie con la primera 
plantilla morada, a las órdenes 
de Mariano García, y éste, si 
destaco, puede solicitar mi vuel
ta ahora que estoy adquiriendo 
experiencia. Además, todavía 
tengo 18 años., Y pertenezco a la 
entidad morada a todos los efec
tos. Tarde o temprano jugaré en 
este equipo ya que constituye mi 
mayor ilusión y tengo fé en mis 
posibilidades”.

De momento, tratará de apor
tar su grano de arena en la salva
ción del Aguilar. Difícil, pero no 
imposible. Restan 38 puntos por 
disputar...y habrá que esperar. 
Suerte.

PATRONATO MUNICIPAL DE DEPORTES

Resultados, clasificaciones y próxima 
¡ornada en 2^ División de Fútbol-Sala

SEGUNDA DIVISION

GRUPO 1

Gestoría Vélez del Bosque-UDEPA-Publimer ......... 7-8
Chroen-Palausa-Hospital G. Río Carrión ................. 3-2
Bodeguilla Nati-IVI-Dos-Stella....................................5-5

CLASIFICACION

J. G. E. P. PF.PC. Ptos.
Pryca Palencia ....................
Gestoría Vélez del Bosque
Citroen Paiausa ..................
Bodeguilla Nati ..................
Udepa-Publimer ................
Hospital G. Río Carrión ...
M-Dos-Stella ......................

Próxima Jomada en el Polideportivo La Salle

M-Dos-Stella-Hospital G. Río Carrión, día 12-1-91 a las 16,30
Udepa-Publimer-Bodeguilla Nati, día 12-1-91 a las 1 7,30
Pryca Palencia-Citroen Paiausa, día 12-1-91 a las 18,30

GRUPO II

Disco Bar La Cabina - Nuevas Generaciones P.P.......... 8-3
Serigrafía Immagen 2 - Bar Añurgo ..................... 3-3

-Ultramarinos Penche - >Bar Paracaídas ..................3-4

CLASIFICACION

J. G. E. P. PF.PC. Ptos.

Disco Bar La Cabina ........
Serigrafía Immagen 2 ....
Bar Paracaídas ..................
Templarios ..........................
Ultramarinos Penche ........
Bar Añurgo ........................
Nuevas Generaciones P.P.

Próxima jornada en el Polideportivo La Salle

Bar Paracaídas-Bar Añurgo, día 12-1-91 a las 19,30
Nuevas Generaciones P.P.-Ultramarinos Penche, día 12-1-91 a las 20.30
Templarios-Bisco Bar La Cabina, día 19-1-91 a las 16,30

GRUPO III

Unial-UGT - Escuela Taller La Catedral ...................5-1
V. Blanco - Garaje Doro Cepsa ................................ 4-8
Disco Bar JuanJo-Eurest - Embutidos la Holguera ..........3-6

CKASIFICACION

Garaje Doro Cepsa ..........
V. Blanco ............................
Unial-U.G.T..........................
Embutidos La Holguera . . .
C.E.L.P.A..............................
Escuela Taller La Catedral 
Disco Bar JuanJo-Eurest . . 

Próxima jomada en el Polideportivo La Salle

Embutidos La fíolguera-C.E.L.P.A., día 19-1-91 a las 17,30 
Garaje Doro Cepsa-Disco Bar Juanjo-Euresí, día 191-91 a las 18,30 
Unial-UGT-V. Blanco, día 19-1-91 a las 19,30

COMITE DE COMPETICION

Suspender al jugador Juan C. Abril Alonso, del Equipo Semat, 
con 5 partidos, debidos a una Tarjeta Azul diñante el encuentro.

Suspender al jugador Mariano Hoyos Alonso, del Equipo Ultra
marinos Penche, y al jugador Julio Pérez Paredes, del Equipo Bar 
Paracaídas, con tres partidos a cada uno, por amenazas a un contra
rio.
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1 0 25 11 9 
1 2 35 19 7 
1 1 22 19 7 
0 21617 4 
0 31921 4 
1 313 22 3 
0 5 13 34 0

J. G. E. P. PF.PC. Ptos.

0 0 38 12 10
0 1 27 19 8
1 1 24 15 7
0 3 25 27 4
2 2 13 23 4
1 4 19 32 3
0 5 12 30 0
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José Manuel Molinero reapa
recía triunfabnente el pasado 
domingo, en La Balastera, ante 
el Pontevedra C.F. Consiguien
do el primer tanto morado y 
contribuyendo notablemente 
con su aportación a la transfi
guración de un C.F. Palencia 
pésimo en el primer periodo y 
brillante en el segundo.

Atrás quedaban casi tres me
ses de desesperación para el de
lantero burgalés. Justo desde 
aquél partidillo del jueves pre
vio al desplazamiento del 14 de 
octubre a Lugo en el cual resul
taba lesionado. El pasado 6 de 
diciembre ya se alineaba unos 
minutos frente al Leganés, pero 
el retorno '‘de verdad ” se produ- 
aá en la última jomada de la 
primera vuelta. Una jomada 
en la que el conjunto morado 
ratificaba su impresionante an
dadura doblegando al histórico 
cuadro gallego y encaramándo
se en la tercera posición de la 
tabla.

Con Molinero conversábamos 
ayer telefónicamente.

RETORNO CON GOL Molinero celebra su gol ante el Pontevedra

{ 
f

-A eso se le llama una feliz rea
parición...

-Imagínate. Sobre todo por 
marcar un gol importante, dado 
que en ese momento no se había 
movido el marcador. Ha sido sin 
duda el mejor regalo de Reyes 
que podía recibir.

-¿Recordamos el tanto?
-Nació en un saque de esquina 

lanzado por, Martín; Félix tocó 
de cabeza, el balón se quedó 
muerto dentro del área y a la me
dia vuelta empalmé ai fondo de 
la red.

-Y además de la alegría que 
siempre supone marcar recibías 
las muestras de cariño de los afi
cionados al saltar al terreno de 
juego...

-El público está volcado con el 
equipo, pero es verdad que siem
pre ha tenido un comportamien
to especial conmigo que agra
dezco. Lo del domingo volvió a 
ser muy bonito.

-Lo cierto es que el C.F. Falen
cia, con tu coocursoj ̂ pasó de la 
apatía al futbol de calidad

-Puede ser que mi entrada die
ra un poquito más de mordiente 
ofensiva al equipo. Pero lo im
portante era ganar y amarrar los 
dos puntos.

-Y como además se jugó bien, 
pues mejor...

-Los espectadores disfrutaron 
de un gran segundo tiempo. Por
que además de lograr dos goles 
protagonizamos bastantes juga
das de peligro trenzando accio
nes muy bonitas. En definitiva, 
45 minutos redondos por todo.

-Todo ello frente a un Ponteve
dra menos malo de lo que su cla
sificación indica...

-Particularmente, los gallegos 
me gustaron bastante. Se cerra
ban muy bien y organizaban per
fectamente el contragolpe. A 
raiz del 1-0 se vinieron abajo de
jando muchos espacios libres, lo 
que propició que entráramos

Tras el triunfo del C.F. Palencia frente al Pontevedra

Molinero; «El gol que moiqué, el mejor regalo de Peyes que podía reoiblr»
- «Mariano García tiene bastante culpa de que estemos arriba en la tabla»
• «Podemos optar al play-off de ascenso, pero no será nada fácil»
con mayor facilidad por las ban
das y llevásemos constante peli
gro a su área.

-Vamos, que La Balastera si
gue siendo inexpugnable...

-Ojalá mantengamos esa lí
nea...aunque tampoco podemos 
fiamos lo más mínimo. Porque 
el equipo que menos esperes 
puede darte el disgusto.

POSITIVOS

-Los cuatro positivos con que 
concluye la primera vuelta, 
¿“asustan”?

-Todos hemos visto la trayec
toria del equipo. Y, efectiva
mente, nos hemos situado de 
forma inesperada en esas posi
ciones de honor de la tabla. Aho
ra lo que hace falta es que no nos 
vengamos abajo para, si es posi
ble, alcanzar uno de los puestos 
de promoción de ascenso.

-Recuerdo que a principio de 
liga hasta Molinero se mostraba 
pesimista en torno a las posibili
dades del equipo...

-Y hasta cierto punto era lógi
co ya que manteníamos prácti
camente la plantilla del año an
terior. Ojeabas la composición 
del Grupo I de 2® B y comproba
bas que era fortísimo. Con clu
bes de la entidad de los filiales 
madrileños, Orense, Lugo y un 
largo etcétera con mucha expe

riencia en esta categoría e inclu
so en las Superiores. Era normal 
pensar con cierto temor en ocu
par las posiciones peligrosas de 
la tabla.

-¿A qué se debe esa marcha 
realmente apoteósica?

-A que se ha demostrado el 
acierto del míster en mantener el 
bloque de la campaña pasada. 
Todos conocemos el juego de 
cada uno de los compañeros y 
Mariano García no digamos. 
Pienso que el entrenador tiene 
bastante culpa de que estemos 
arriba.

-Eso que le ha faltado muchas 
jornadas un hombre tan impres
cindible como tú que empezó 
arrollando en la liga...

-Hasta el momento de la le
sión las cosas estaban rodándo
me muy bien. Y trabajaba duro 
para contribuir a la buena mar
cha del equipo, pero parece que 
sigo gafado. Espero que en la se
gunda vuelta no me pase nada y, 
en consecuencia, las lesiones me 
respeten.

POSIBILIDADES

-Con el regreso a las convoca
torias has conocido la dureza del 
banquillo, ¿cómo lo has llevado?

-Muy bien. Comprendía qué a 
Carlos Pérez le estaban saliendo 
las cosas bastante bien al igual

que a Paco. En un equipo no po
demos jugar 15 o 20. Y Mariano 
García sabe mejor que nadie a 
quién tiene que poner en cada 
momento.

-Que piropees pese a todo al 
míster es algo que te honra...

-No se trata de un piropo ni 
nada por el estilo. Simplemente 
hay que reconocer el mérito de 
su trabajo al frente de la planti
lla. El hace las alineaciones y 
plantea los partidos. Luego, los 
jugadores aportamos nuestro 
grano de arena. Es obvio que en
tre todos estamos consiguiendo 
que el Palencia se encuentre en 
lo alto.

-¿Hasta dónde puede llegar?
-El domingo jugamos de nue

vo en casa. Si ganamos y lejos de 
La Balastera seguimos con la re
gularidad actual podemos termi
nar entre los seis u ocho prime
ros. Sin renunciar al play-off, 
aunque debemos reconocer la 
indudable calidad de clubes 
como Real Madrid, Atlético de 
Madrid, Leganés, Getafe...De 
momento sería bueno permane
cer entre los ocho mejores, sin 
perder comba, para al final ver 
lo que pasa y cómo se reparten 
las posiciones.

-A nivel personal, a recuperar 
el terreno perdido después de 
convertirte en los inicios ligueros 

para los rivales en el “coco” mo
rado

-Físicamente todavía me falta 
adquirir el ritmo de los partidos. 
Después de la lesión estoy entre
nando bien, aunque a veces con 
ligeras molestias por sobrecarga. 
Poco a poco espero recuperar el 
tono.

-Los cuatro goles actuales, ¿en 
cuántos pueden convertirse?

-Ojalá que en muchos, pero lo 
que más me preocupa ahora es 
no volver a lesionarme ni recaer. 
Si luego consigo 10 ó 12 tantos 
pienso que estaría bastante bien.

-De momento, el domingo visi
ta La Balastera un rival que te 
trae buenos recuerdos...

-En campo del Spórting Atléti
co disputé mi primer partido en 
2® B con el Palencia y marqué 
dos goles. La pena fue que no 
sirvieran para nada al perder 
3-2. Se trata de un equipo joven 
que puede damos mucha guerra. 
Debemos saltar con toda la hu
mildad del mundo, como veni
mos haciendo cada domingo sea 
cual fuere el contrario, para a 
base de luchar los. 90 minutos 
conseguir un resultado positivo.

-¿Alguna cosa más?
-Desear a todos los aficiona

dos un feliz año nuevo. Y pedir
les que sigan apoyando como 
hasta ahora.
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El pasado domingo concluía la 
primera vuelta del campeonato 
liguero de 2^ División B de Fút
bol, en su Grupo 1, con el C.F. 
Palencia en una sorprendente 
tercera posición. Con un partido 
menos disputado -el aplazado 
frente al C.D. Orense- que sus 
antecesores Real Madrid Depor
tivo y Compostela.

De los méritos contraídos por 
un equipo morado sabiamente 
dirigido por Mariano García he
mos venido escribiendo largo y 
tendido en los últimos tiempos. 
Refiriéndonos principalmente a 
la entrega, humildad y conoci
mientos de la totalidad de sus 
jugadores que se han visto refle
jados en una clasificación de en
sueño. Y también del “cambio” 
de pianes de la familia morada, 
capitaneada por su magnífica 
afición, pasando como por arte 
de magia del temor al descenso a 
la esperanza en el play-off de as
censo.

JUAN CARLOS, UN COLOSO 
BAJO LOS PALOS

Hoy sin embargo queremos 
significar la labor del guardame
ta Juan Carlos. Un hombre que 
alcanzaba la titularidad en la 
sexta jomada, en As Pontes de 
García Rodríguez, habiendo en
cajado desde aquél partido tan 
solo cinco goles. Y es que el C.F. 
Palencia ostenta actualmente la 
condición de equipo menos bati
do de toda la 2^ B, con diez tan
tos.

La lesión de Juan Carlos en el 
amistoso de Venta de Baños 
conllevaba que Tapias comenza
se alineándose inicialmente. Y 
éste recibía en los cuatro encuen
tros inaugurales del campeonato 
cinco tantos: Spórting 3, Palen
cia 2; Palencia 1, Atlético de Ma
drid 0; Avila 1, Palencia 1; Pa
lencia 1, Leonesa 1.

El día 30 de septiembre debu
taba oficialmente Juan Carlos en 
tierras gallegas. El conjunto mo
rado perdía 2-0 con el Endesa, 
pero el ex-blanquivioleta se con
vertía en el mejor hombre ini
ciando una andadura personal 
sencillamente impresionante. Y 
el mejor aval lo constituyen esos 
cinco tantos que le han marcado 
en 14 encuentros: Endesa 2, Pa
lencia 0; Palencia 0, Getafe 0; 
Lugo 0, Palencia 1; Palencia 1, 
Compostela 1; Cambados 0, Pa
lencia 0; Palencia 3, Vetusta 0; 
Real Madrid 1, Palencia 0; Pa
lencia 3, Langreo 0; Ponferradi
na 0, Palencia 0; Palencia 1, Pe
gaso 0; Palencia 0, Leganés 0; Al-‘ 
calá I, Palencia 3; Móstoles 0, 
Palencia 0; Palencia 2, Ponteve
dra 0.

Juan Carlos, con 23 años re
cién cumplidos, debutaba hace 
tres temporadas en 2® B con la 
Medinense, pero es en la actual 
cuando comienza a brillar con 
luz propia. Aunque, como buen 
compañero, no le duelen pren
das en compartir el éxito: “Es 
cuestión de todo el equipo. Por- 
Que defensivamente lo estamos 
haciendo muy bien. Con una 
disciplina y orden en esa línea 
zaguera que pone las cosas fran
camente difíciles a los delante
ros contrarios”

Para el meta morado, la clave 
de su línea de regularidad se lla
ma confianza: “La lesión de pre-
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Juan Carlos, una garantía en la portería del C.F. Palencia

%

El C.F. Palencia, equipo menos goleado de toda la 2? B

JUAN CARLOS. UN COLOSO BAJO LOS PALOS
- El meta morado ha encajado cinco tantos en catorce jornadas
- La entidad, que gastó más de 25 millones de pts. en la primera vuelta, 

confía en cumplir con sus compromisos
temporada, que obligaba a la 
operación, me desmoralizó bas
tante, pero la confianza que me 
dieron los compañeros y el pro
pio entrenador sirvió para salir 
adelante”.

Que sólo haya encajado cinco 
goles en 14 jornadas le agrada y 
sorprende a la vez: “Es lógico 
que no lo esperase. Un equipo 
recién ascendido y con gente de 
la cantera, sin fichajes de nom
bre, no podía pensar siquiera en 
esa posibilidad. Los equipos 
contrarios bombean constante
mente balones y esa es mi espe
cialidad, a lo que se une que 
estoy mejorando en otras face
tas menos agradables para mí, 
caso de los disparos desde el bor
de del área o los rasos. Lo cierto 
es que sólo me han metido cinco 
tantos y uno de ellos, en campo 
del Real Madrid, de penalty 
inexistente”

Con 23 años, obviamente, tie
ne aspiraciones: “Estoy conten
tísimo en Palencia por todo. La 
marcha del equipo, el ambiente 
del vestuario, el trato de los afi
cionados.. .Pero después de 
abandonar la disciplina del 
Real Valladolid, donde jugué 
^esde los 17 años en el filial de 
3“ División, considero trascen
dental para mi futuro esta tem
porada en 2“ B. Porque confío 
en mis posibilidades y deseo, 
como es lógico, jugar algún día

en categorías superiores. Aun
que de momento lo único que me 
preocupa es mi actual club”.

Finalmente, Juan Carlos se re
fería a la marcha del equipo: 
“Nadie pensaba siquiera que 
pudiéramos terminar la prime
ra vuelta en tercera posición. 
Debemos seguir siendo humil
des. Sin creémoslo. La clave ha 
sido y debe continuar siéndolo 
la unión y el trabajo. Porque si 
evitamos ese bache que suelen 
atravesar todos los equipos a lo 
largo de un campeonato a lo 
mejor protagonizamos una sor
presa todavía mayor”

BALANCE ECONOMICO

El balance económico, aunque 
sea someramente, también se 
hace obligado coincidiendo con 
el ecuador de la temporada. Y a 
fecha 31 de diciembre de 1990 
los ingresos y gastos se encuen
tran prácticamente igualados: 
unos 25.300.000 pesetas.

-Primera vuelta.-

Los gastos hasta este momen
to han sido, aproximadamente, 
los siguientes:

-Inmovilizado: 300.000 pese
tas

-Material deportivo: 2.400.000
-Confección de entradas y car

teles: 300.000
-Mutualidad deportiva y medi

cinas: 2.100.000 pesetas (por 
cada jugador de la primera plan

tilla, así como el técnico, se han 
pagado 60.000 pesetas en con
cepto de mutualidad deportiva).

-Desplazamientos: 1.200.000
-Generales (luz, teléfono, renta 

dei domicilio social etc): 600.000
-Personal: 15.400.000 pesetas
-Primas: 900.000
-Secciones filiales: 2.000.000
-Material consumo: 150.000

Los ingresos, también a fecha 
31 de diciembre:

-Taquillas: 6.500.000 pesetas 
(se han descontando los gastos 
de arbitraje, taquilleros, porte
ros etc).

-Publicidad: 1.300.000 pts
-Socios: 13.500.000 pts
-Rifas: 1.350.000 pts
-Subvenciones: 400.000 pts
-Patrocinio de Chocolates Tra

pa: 2.250.000 pts

-Segunda vuelía.-

¿Lo que resta por pagar en la 
segunda vuelta? Unos 17 millo
nes. 15.400.000 corrrespondien- 
tes a los gastos de personal, 
1.000.000 de desplazamientos y 
600.000 de “generales”. A los 
que habrá que sumar los corres
pondientes al pago del 50 por 
100 de las primas, atendiendo al 
puesto que ocupe el equipo al fi
nal del campeonato.

Los ingresos previstos:
-TaquHlas: 7.000.000 pts
-Publicidad: 2.000.000 pts
-Rifas: 600.000 pts
-Subvenciones: 4.600.000 (tres

“kilos” del Ayuntaimento, 
800.000 de Caja España y Caja- 
salamanca, subvención de la 
Junta de Castilla y León para las 
secciones inferiores etc).

-Patrocinio de Chocolates Tra
pa: 2.750.000

Por tanto, todo parece indicar 
que la Junta Directiva del C.F. 
Palencia cumplirá con los com
promisos adquiridos. Eso sin 
contar con la ayuda que, casi con 
toda seguridad, concederá la 
Diputación al incluir dentro del 
presupuesto de la Fundación 
Provincial de Deportes de 1991 
partidas de subvención a clu
bes.

“NUMEROS"....DEL DOMIN
OS

Y finalizamos con más núme
ros. Esta vez relativos al encuen
tro Palencia- Pontevedra del pa
sado domingo.

La taquilla ascendió a 501.940 
pesetas, aunque “limpias” que
daron 374.100 una vez abona
dos los derechos de arbitraje y 
descontadas las 46.000 de devo
lución de papeletas.

Por cierto, la picaresca volvió 
a alcanzar cotas insospechadas 
en el canje de las localidades del 
día del Orense. Así, media doce
na de mal llamados aficionados, 
aprovechando las colas y las pri
sas, accedían gratis a La Balaste
ra presentando entradas corres
pondientes a otros compromi
sos, como los celebrados ante 
Langreo, Leganés, Vetusta etc.
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Ana Isabel Alonso y Angelines Rodríguez

370]

Cross palentino

Sextos puestos pora Ana Isabel Alonso y Angelines 
Rodríguez en Fuensalida y San Sebastián
Javier Alario fue octavo en Camargo y el Club 
San Antonio ganó en categoría cadete en Ulia
Redocción

Los atletas palentinos compi
tieron el pasado domingo en dis
tintos frentes, destacando las 
pruebas de campo a través cele
brabas en Fuensalida, San Se
bastián y Camargo.

ANA ISABEL ALONSO. SEX^ 
TA EN FUENSALIDA

Ana Isabel Alonso, como in
formábamos en nuestra edición 
anterior, participaba en el Cross 
de Fuensalida. Una prueba do
minada de principio a fin por las 
portuguesas Albertina Díaz y 
Fernanda Marques y la keniata 
Esther Kiplagat.

La palentina del Kelme finali
zaba en sexta posición convir
tiéndose en la tercera española, 
algo que no la dejaba muy satis
fecha que digamos como decla
raba a El Diario Palentino: “El 
dta, climatológicamente, fite 
malísimo. Y la carrera se divi
dió pronto en dos: la que dispu
taban las portuguesas y la, ke
niata, a las que aguantaba sólo 
al principio Estela Estévez, y la 
del resto. Aunque Estela, Car
men Fuentes y yo no entramos 
en grupo al realizar práctica
mente solas la prueba. Lo cierto 
es que me encontré bastante 
peor que en Venta de Baños, 

' como demuestra que se clasifi
cara antes que yo Carmen 
Fuentes ganándome bien. De to
das las formas eso no significa 
nada ya que cada carrera es 
distinta, estamos a principio de 
temporada...y las miras están 
centradas en el Campeonato de 
España, mucho más igualado 
que nunca debido a que la com
petencia es cada año mayor, y 
en el mundiar.

Hay que significar que el Club 
Puentecillas pensaba competir 
en tierras toledanas con sus sec
ciones inferiores, pero sólo se 
presentaron a la salida del auto
car diez de sus integrantes op
tando su jefe de expedición, San
tiago de la Parte, por no partir. 
¿Motivos? Según manifestaba a 
este periódico, le daba vergüen
za presentarse en Fuensalida y 
solicitar a la organización los 
gastos de viaje desplazando a 
una decena de deportistas en un 
autocar de 60 plazas.

JAVIER ALARIO, PUNTA DE 
PARAYAS

El Cross Punta de Parayas, en 
la localidad cántabra de Camar
go, contó con la presencia de Ja
vier Alario. Una prueba, para no 
variar, de color keniano en la 
que vencía Mutwol seguido de 
su compatriota Kirochi.

El primer español era Cons
tantino Esparcia, mientras nues
tro pasiano se clasificaba en oc
tava posición -quinto español- 
per delante de José Luis Gonzá
lez y José Manuel García.

ANGELINES RODRIGUEZ Y 
EL CLUB SAN ANTONIO, EN 
SAN SEBASTIAN

Angelines Rodríguez tomaba 
la salida en el Cross de la Gim
nástica de Ulia, en San Sebas
tián.

El triunfo correspondía a Mu- 
kamurenko, de Ruanda, mien
tras la atleta palentina se clasifi
caba sexta. Siendo segunda espa
ñola, por detrás de la gallega Ju
lia Vaquero.

En categoría sénior masculina 
Juanma López Sevilla (Puente- 
cillas) se clasificaba vigésimo 
sexto y José María Ibáñez (San 
Antonio) el 41. Esta carrera la 
ganaba Antonio Serrano.

En categoría junior, Alicia 
Alonso, del Puentecillas, era sex
ta.

Y en cadetes se imponía Ana 
María García venciendo por 
equijíos su club, el San Antonio 
Euromutua. Los puestos de sus 
compañeras: 4® Sonia García; 8® 
Sonia Hoyos; 11® Amelia Luis; 
15® Marta de la Fuente y 17® 
Marta Pascua.

TROFEO
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MAXIMO REBOTEADOR C.B. PALENCIA
Ultima jomada

TOT. DEF. OF.
Clasificación general

TOT. DEF. OF.
Tomás 9 3 6 Angel 77 42 35
Angel 7 5 2 David 74 47 27
Ignacio 7 4 3 Ignacio 69 53 16
Agustín 5 2 3 Tomás 56 33 23
Carlos 3 2 1 Agustín 37 23 14
Julio 2 1 1 Carlos 30 20 10

César 17 12 5
Julio 16 13 3
Juanjo 7 6 1

Voleibol palentino masculino

b selección nacional junior ganó el VI 
lomeo Internacional «Arturo Cortés»
Derrotó en la final a Bélgica

Organizado por la Federación Catalana de Voleibol y la Diputa
ción de Barcelona se ha celebrado los días 3, 4 y 5 de enero la sexta 
edición del Torneo Internacional para selecciones juniors masculi
nas “Arturo Cortés”.

La selección española juvenil, a partir de este año ya junior, quedó 
incluida en el grupo B, junto a las de Checoslovaquia, Grecia y el 
Sumirago, éste campeón de la liga junior italiana.

En el primer encuentro, los pupilos de José Miguel Serrato vene an 
por 2-1 a los checos en un choque muy igualado.

El segundo partido resultó altamente positivo por el buen hacer de 
los italianos que se lo pusieron difícil a nuestro representante forzan
do un tercer set, aunque el triunfo correspondió a España por 
2-1.

El tercer encuentro de clasificación resultó más fácil de lo previsto 
venciendo a Bélgica por 2-0.

Total, que Bélgica y España se clasificaban junto al equipo italiano 
del Bolonia y la selección catalana.

Los resultados de las semifinales fueron los siguientes: España 2, 
Cataluña 0 (15-6 y 15-4) y Bélgica 2, Bolonia 0. De esta forma, 
españoles y belgas volvían a enfrentarse en la final en un partido que 
se disputó al mejor de cinco sets. No entendiendo los contendientes 
con anterioridad cómo en un torneo de esta entidad se había hecho al 
mejor de tres.

La final no resultó muy brillante. Con juego a ráfagas de los con
tendientes y en la que los hispanos no conseguían romper el buen 
juego belga mientras Bruno del Rosario no respondía como en com
promisos anteriores. Así, Serrato se vio obligado a dar entrada a 
Jorge de la Fuente, que junto a Raúl Palacios fueron los hombres 
resolutivos en ataque. Saliendo al pase Eduardo Sánchez en sustitu
ción de Falasca, el cual realizó un magnífico partido demostrando 
que cualquiera de los integrantes de la selección está capacitado para 
formar parte del sexteto titular sin que el equipo lo acuse. Junto a los 
mencionados actuaron Carreño, Antonio Sánchez y Enrique de la 
Fuente por zona tres, Jordi en funciones de recepción y David Díaz 
en funciones defensivas. Permaneciendo para posibles sustituciones 
David González y Eugenio Pérez, mientras no jugó Guido Giscom- 
be.

El resultado final, 3-1 para España, con parciales de 15-12, 9-15, 
15-13 y 15-8 proclamándose campeón del torneo.

Con este nuevo triunfo, la selección nacional junior -C. y L. Palen
cia 91- ha ganado los diez partidos que ha disputado en las navida
des pasadas, confiando en que su juego vaya para arriba de cara a esa 
segunda fase de la liga de 1® División Nacional que comienza el 
próximo domingo y en esa Olimpiada de la Juventud de julio.

Gallina Blanca
AVECREM y SOPAS

Les informa de los resultados de esta semana y a la vez les invita a 
participar en nuestro concurso de T.V.

"EL PRECIO JUSTO"
Distribuye en Palencia y provincia:
MANUEL MARTINEZ - Teléfono 72 51 87

Norcasa Vetusta-Cajasegovia ...........
Caja de Avila-lberduero La Salle .......
Juventud Florman-Arcos Zamora ....

115-78
....................91-75

82-69
C.B. PALENCIA-Más y Más . 86-59
Universidad de Salamanca-Salesianos Ferroplás .92-76
Lostal-Trébol Grupo . 106-84

DESCANSARON: SUHECA CEDESA MARISTAS y
Termoclima

CLASIFICACION
J. G. P. TF. TC. Ptos.

Norcasa Vetusta ............. 11 10 1 950 816 21
Lostal ............................ 10 10 0 923 752 20
Juventud Florman ........... 11 8 3 912 788 19
C.B. PALENCIA .............. 11 7 4 943 842 18
Arcos Zamora ................ 10 7 3 921 798 17
Adus Salamanca ............. 10 7 3 823 723 17
Termoclima ................... 10 5 5 793 803 15
Caja de Avila ................. 10 4 6 773 862 14
Trébol Grupo 10 3 7 844 831 13
Más y Más .................... 10 3 7 771 857 13
SUHECA MARISTAS ...... 10 3 7 760 811 13
Salesianos Ferroplás ...... 10 3 7 751 850 13
Iberduero La Salle ........... 11 1 10 839 1.024 12
Cajasegovia ................... 10 1 9 753 997 11
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1987 fue el año más trágico para el sector

Veinte muertos se cobra cada año 
la minería de Castilla y León

El Gobierno concede 
exenciones fiscales a la Caja 
de Salamanca y Soria

Valladolid. (ICAL).

Alrededor de 130 trabajado
res han perdido la vida en las 
explotaciones mineras de Cas
tilla y León desde 1983 según 
las estadísticas que maneja el 
Ejecutivo regional y que fue
ron debatidas en las recientes 
jomadas sobre minería cele
bradas en León, Los despren
dimientos en el interior de la 
mina y el tráfico de vagones 
por las galerías son las causas 
principales del medio cente
nar de accidentes mortales y 
con heridos graves que se re
gistran cada año.

Cerca de veinte muertos se 
cobra cada año como tributo 
la minería regional, un sector 
que tiene un gran índice de 
productividad y que ocupa el 
primer lugar a nivel nacional 
en valor de la producción, por 
delante de Asturias. En Astu
rias la minería del carbón em
plea a unos 27.000 trabajado
res, por sólo 15.000 la minería 
de Castilla y León, inmersa en 
un plan de reordenación dise
ñado desde las esferas estata
les.

En el pasado año se produje
ron 16 accidentes mortales, to
dos ellos en las cuencas mine
ras de León y del norte de Pa
lencia, con 16 víctimas, con lo 
que el número de muertos en 
la minería regional desde 1983 
se eleva a 128. El porcentaje 
de accidentes que se producen 
en el interior de la mina se 
aproxima al 80 por ciento del 
total.

El último accidente con víc
timas se registró el pasado I1 
de diciembre en una explota
ción del grupo Bergel en la 
cuenca palentina de Santibá
ñez de la Peña, El accidente 
ocurrió en una mina de la em
presa Minero Cántabro Bil
baína sometida a regulación 
de empleo, mientras se efec
tuaban trabajos de manteni
miento en el interior de la ex
plotación.

El año 1987 fue especial
mente trágico para la minería 
regional con un total de 27 ac
cidentes mortales -23 en León 
y cuatro en Palencia-, seguido 
de 1984, año en el que se con
tabilizaron 25 accidentes con 
víctimas.

Los lunes son los días que 
registran mayor número de ac
cidentes, lo que según los espe
cialistas en seguridad minera 
pueden obedecer ai cese de ac
tividad durante el fin de sema
na y al deterioro de las condi
ciones del interior por este 
motivo,

COSTEROS Y DERRABES

Las causas más generaliza

das de accidentes mortales en 
la minería están relacionadas 
con los desprendimientos de 
masas de carbón y de material 
-costeros, fundamentalmen
te- que se producen en el inte
rior de la mina, sobre todo en 
pozos y chimeneas, y que es
tán ocasionados por la propia 
presión de los terrenos y por 
los trabajos de explotación.

Los "derrabes” o desprendi
mientos de varias toneladas de 
carbón mezclado con rocas y 
gases ocasionan por sí solos al
rededor del I5 por ciento de la 
totalidad de los accidentes 
mortales que se registran en la 
minería de Castilla y León.

Sólo en 1987 los hundi
mientos de costeros y caídas 
de piedras causaron catorce 
accientes mortales con trece 
muertos, lo que supuso cerca 
de la mitad de los fallecidos 
directamente en ese año en la 
región.

Los "derrabes” han causado 
desde 1983 más de 250 vícti
mas en el sector minero nacio
nal y a veces están motivados 
por explosiones de grisú, un 
gas metano que está atrapado 
entre el carbón y que se disuel
ve en el aire. El grisú se con
centra sobre todo en las minas

de hulla del norte de León, 
desde la cuenca de Laciana 
hasta el norte de Palencia. En 
El Bierzo la existencia de grisú 
es inferior.

TRANSPORTE Y TRAFI
CO

Una segunda causa de la ac
cidentabilidad minera se en
cuentra en los trabajos de 
transporte y acarreo del car
bón y al traslado de mineros 
por las galerías y demás insta
laciones. La circulación de va
gonetas y el transporte de tra
bajadores motivó ocho acci
dentes graves en 1987 y otros 
tantos en 1988. En un estudio 
realizado por el Instituto Tec
nológico Geominero de Espa
ña se cifran en más de 1,500 
los accidentes provocados por 
el transporte en el quinquenio 
84-88 en quince empresas mi
neras del Bierzo, la mitad de 
ellos motivados por el tráfico 
de los vagones.

La ventilación en el interior 
de las galerías figura también 
como factor importante a la 
hora de causar accidentes 
mortales -cinco muertos en 
1987 y dos en 1988-, al que se 
añaden los causados por pro
blemas eléctricos, fallos mecá
nicos y otros varios.

Soria (ICAL).

EI Ministerio de Economía ha 
concedido exenciones fiscales a 
la fusionada Caja de Salamanca 
y Soria, que reconocen bonifica
ciones del 99 por ciento en los 
impuestos sobre transmisiones 
patrimoniales y sobre socieda
des. En estos momentos la fu
sión está pendiente de la autori
zación de la Consejería de Eco
nomía de la Junta.

La concesión de exenciones 
fiscales para la nueva entidad de 
crédito apareció publicada el pa
sado 31 de diciembre en el Bole
tín Oficial del Estado.

EI Ministerio de Economía ha 
reconocido una bonificación del 
99 por ciento en la cantidad que 
le correspondería pagar a la Caja 
de Salamanca y Soria en concep
to de impuesto sobre transmisio
nes patrimoniales. Esta medida 
afecta a la transmisión a la nue
va entidad de los respectivos pa
trimonios de las dos cajas fusio
nadas, en una cuantía de 34.064 
millones de pesetas, cantidad 
que coincide con la de sus recur
sos propios.

También se concede una boni
ficación del 99 por ciento de la 
cuota sobre el impuesto de socie
dades que grava las revaloriza
ciones de las dos cajas que se fu

Es la segunda capital de 
provincia con menos habitantes

La población de Soria 
continúa en descenso 
desde hace quince años

Soria. Jesús Angel García. 
(ICAL).

La población de la provin
cia de Soria ha continuado 
descendiendo durante los úl
timos 15 años en un 7,3 por 
ciento, lo que supone el índi
ce más alto de toda la geogra
fía española. En Castilla y 
León sólo ha disminuido el 
número de habitantes en las 
provincias de Avila y Zamo
ra. En los últimos cinco años, 
las defunciones han aumen
tado un 24,05 y los nacimien
tos han descendido en 15,65 
en la capital de la provincia, 
lo que supone una tasa de na
cimientos de 30 personas por 
cada 1.000 habitantes.

Por lo que respecta a la es
tadística de los últimos años, 
a pesar de que los nacimien
tos superan en más del doble 
a las defunciones, los prime
ros siguen bajando alarman
temente desde 1985.

En ese año, nacieron en So
ria Sn niños, mientras que 
en el año que acaba de finali
zar, sólo han sido 744. Las

sionan. La actualización de Caja 
Salamanca es de 8,135 millones 
de pesetas, mientras que la de 
Caja Soria es de 2.130 millo
nes.

La bonificación afectará al 35 
por ciento de los 10,000 millo
nes a los que asciende el activo 
material y financiero de ambas 
entidades una vez actualizado.

Los incrementos contabiliza
dos en el patrimonio de la obra 
benéfica social de las cajas de 
ahorros (cuyo importe se sitúa, 
en conjunto, en unos 2,000 mi
llones de pesetas) no se integra
rán en la base imponible del im
puesto sobre sociedades.

En estos momentos la fusión 
entre las cajas de Salamanca y 
Soria, aprobada el 31 de mayo 
por las asambleas de ambas enti
dades, está pendiente del visto 
bueno de la Consejería de Eco
nomía. Tras este paso se proce
derá a la firma de las escrituras y 
a la inscripción en el Registro 
Mercantil. Este proceso podría 
finalizar en los tres primeros me
ses del año.

La Caja de Ahorros de Sala
manca y Soria tendrá unos re
cursos de más de 300.000 millo
nes de pesetas, una red de casi 
400 oficinas y unos 1.500 traba
jadores.

defunciones de 1985 fueron 
379, mientras que en 1990 
han sido 499.

Según las cifras de la últi
ma revisión catastral la pro
vincia de Soria tiene 97.557 
habitantes, frente a los 
105,308 en 1975 o los 
100,719, en 1981. En 1986, 
Soria tenía 97.734 habitan
tes. En el período que va des
de ese año hasta 1989 la po
blación casi se mantuvo en la 
misma cifra, ya que en esos 
tres años sólo descendió en 
177 personas.

El número de habitantes 
por kilómetro cuadrado es 
muy similar al de las zonas 
desérticas: un 9,5 por ciento, 
que pasa a ser inevitablemen
te el más bajo de Castilla y 
León.

La ciudad de Soria, aunque 
gana población a costa de la 
emigración del campo a la 
ciudad, sigue estancada en 
los 32.500 habitantes, siendo 
la segunda capital de provin
cia, junto con Teruel, con 
menos habitantes.
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El sector crítico convocará asambleas 

provinciales en los próximos días

La Unión de Campesinos Leoneses

Fiatgeotech de Valladolid 
concede vacaciones a toda 
la plantilla e impide 
su acceso a la factoría

cuenta desde ayer con dos sedes
LEON (ICAL).

La nueva ejecutiva de la UCL 
abrió ayer las puertas de sus nue
vas oficinas en León, a unos me
tros de la sede oficial del sindica
to agrario. El sector de la UCL 
que encabezan Matías Llorente 
y Felipe Martínez Morán tiene 
una nueva sede en la capital leo
nesa ante la imposibilidad de ac
ceder a los locales tradicionales 
de la organización, que ocupa el 
grupo encabezado por García 
Machado.

Tres meses y medio después 
del congreso del sindicato en el 
que se consumó la escisión, am
bas partes están a la espera de la 
decisión de los tribunales sobre 
la propiedad de nombres, locales 
y documentos de la organiza
ción.

Para Martínez Morán la aper
tura de la nueva sede es una de
cisión de los afiliados y se basa 
en la consideración de la legali
dad de la asamblea que le eligió 
presidente del sindicato. Los di
rigentes de este sector han mani
festado que la ubicación en este 
local es provisional y no supone 
la renuncia al patrimonio de la 
organización.

El sector de Matías Llorente y

Afirma que, como responsables del convenio, deben dar cuenta 

a los ciudadanos de los 100 millones perdidos

Izquierda Unida espera que PP, CDS y PSOE 

expliquen el «desaguisado» de Air Sur
VALLADOLID (ICAL).

El concejal de Izquierda Uni
da en el Ayuntamiento de Valla
dolid, Javier Gutiérrez, ha exigi
do a los responsables públicos 
que firmaron el convenio con 
Air Sur para establecer vuelos de 
tercer nivel ”que expliquen a to
dos los ciudadanos los resulta
dos de su mala gestión”. Gutié
rrez califica el convenio de "de
saguisado que ha costado a los 
casíeUano-leoneses cerca de 100 
millones de pesetas”.

El convenio, firmado por la 
Junta -gobernada por el PP y 
CDS, la Diputación de Vallado- 
lid -PP-, el Ayuntamiento de Va
lladolid -PS0E- y la Cámara de 
Comercio e Industria, obligaba a 
las instituciones a sufragar el 85 
por 100 del déficit, por sólo un 
15 por 100 la empresa privada 
Air Sur. El convenio fue denun

Felipe Martínez convocará en 
los próximos días asambleas en 
todas las provincias para anali
zar las próximas elecciones mu
nicipales y autonómicas. En las 
reuniones se dará cuenta de las 
conversaciones mantenidas con 
el PSOE leonés sobre la renova
ción de los pactos que mantie
nen desde el año 1986. En esas 
reuniones también se analizarán 
las condiciones en que trabajan 
los ’ agricultores y ganaderos, 
aunque los dirigentes de la UCL 
ya han anunciado que no partici
parán en el paro general del cam
po convocado por la Unión de 
Campesinos de Castilla y León y 
ASAJA para finales de este 
mes.

Hoy también se reanudan en 
Madrid los contactos entre el 
ministro de Agricultura y las or
ganizaciones de cara a conseguir 
una nueva redacción de la ley so
bre el cese anticipado de la acti
vidad agraria y un marco de rela
ciones entre ambos interlocuto
res.

Gerardo García Machado, lí
der del sector oficialista de la 
Unión de Campesinos Leoneses 
(UCL), afirma que la escisión 
del sector critico encabezado por 
Matías Llorente, es ya irreversi
ble y se producirá a partir del 
próximo mes de febrero, con la 

ciado por las instituciones el pa
sado 3 de enero por las irregula
ridades cometidas por la compa
ñía.

Según el concejal de Izquierda 
Unida, único grupo que se opuso 
desde el principio a la firma de 
un acuerdo tan desfavorable 
para las administraciones públi
cas, las irregularidades comen
zaron desde el primer momento 
en que se intentó poner en mar
cha el proyecto de vuelos, al no 
contar la empresa con los permi
sos y licencias necesarios. La de
cisión de continuar tomada por 
los equipos de gobierno de las 
instituciones es criticada por IU 
porque ”era totalmente previsi
ble que el déficit alcanzase cifras 
preocupantes”,

Javier Gutiérrez también de
nuncia otras decisiones "total
mente peregrinas” que han su

convocatoria de una asamblea 
general.

A partir de entonces, funcio
narán dos sindicatos indepen
dientemente de la decisión, que 
adopte sobre la titularidad de la 
UCL el Tribunal Superior de 
Castilla y León, donde está recu
rrido el primer fallo de los tribu
nales leoneses contrario a las te
sis de Machado.

Machado no da por válido el 
congreso del sindicato celebrado 
en el mes de septiembre que él 
abandonó al perder una vota
ción y en el que se eligió una 
nueva ejecutiva dominada por el 
sector crítico, que está en estos 
momentos presidida por Felipe 
Martínez Morán.

En la asamblea de febrero 
García Machado planteará asun
tos como el contrato colectivo, la 
integración en la federación sin
dical de la CODEF y las eleccio
nes municipales, "aunque el or
den del día aún no está decidi
do”.

Los problemas en el sindicato 
se iniciaron cuando el líder ofi
cialista firmó un contrato leche
ro en plena "guerra de la leche”, 
que más tarde hubo de ser revo
cado. 

puesto importantes desembolsos 
de dinero público, como el vuelo 
diario a Madrid, que según 1U 
”ha obtenido marcas tan fabulo
sas como un total de 10 pasaje
ros durante el mes de octubre 
con 32 trayectos realizados”.

Por último, recuerda que el 
grupo municipal de Izquierda 
Unida solicitó al Ayuntamiento 
de Valladolid su retirada del 
convenio, propuesta que fue re
chazada por PP y PSOE. ”Lo 
que no se quiso hacer a princi
pios de diciembre se ha hecho de 
peor forma a principios de enero 
con mayor coste para los ciuda
danos -denuncia Gutiérrez-, 
convirtiendo a las administra
ciones públicas en cómplices de 
los perjuicios causados a los via
jeros en múltiples ocasiones y 
con menores garantías jurídi
cas”.

VALLADOLID (ICAL).

El comité de empresa de la 
factoría Fiatgeotech de Va
lladolid ha denunciado en la 
Magistratura de Trabajo la 
decisión de la dirección de 
esta sociedad, que ha deter
minado ayer de forma unila
teral conceder vacaciones a 
todo el personal y ha impedi
do el acceso al centro de tra
bajo de los trabajadores y re
presentantes sindicales.

Esta medida representa, 
según el comité de empresa, 
un acto de obstrucción a los 
más elementales derechos de 
libertad sindical, ya que se 
desarrolla en el marco de un 
expediente de extinción de 
contrato para la totalidad de 
la plantilla, cuyo plazo de 
presentación de alegaciones

La Junta había presentado conflicto 

de competencias por este proyecto

Cantabria suspende

la contrucción de la 

carretera que atravesaba

el norte de Palencia
VALLADOLID (ICAL).

La Diputación General de 
Cantabria ha suspendido el 
proyecto de construcción de 
la carretera Reinosa-Potes, 
que iba a atravesar el norte 
de Palencia y había provoca
do la presentación de un con
flicto de competencias contra 
el Gobierno cántabro por 
parte de la Junta de Castilla y 
León en el Tribunal Consti
tucional.

Este proyecto fue aproba
do por el gobierno de Hor
maechea en agosto de 1989, 
con un presupuesto de 2.560 
millones de pesetas. El traza
do de la carretera transcurría 
en su mayor parte por el nor
te de Palencia, en una zona 
considerada de alto interés 
ecológico, por lo que había 
provocado protestas de di
versos colectivos naturalistas 
y ecologistas y ha sido una de 
las razones que han llevado al 
nuevo gobierno cántabro a 
suspender el proyecto.

La construcción de esta ca
rretera dio lugar también al 
envío por parte de la Junta de 
un requerimiento de incom

coincide plenamente con el 
periodo de vacaciones im
puesto por la empresa.

El juicio contra esta deci
sión adoptada por la direc
ción de Fiatgeotech sobre las 
vacaciones y la prohibición 
de acceder a la factoría, que 
cuenta con algo más de un 
centenar de trabajadores, se 
celebrará hoy en Valladolid.

Las negociaciones entre 
comité de empresa y direc
ción siguen sin acuerdo tras 
el anuncio del cierre definiti
vo de la factoría, realizado el 
pasado mes de junio. Los tra
bajadores piden el manteni
miento de los puestos de tra
bajo mediante la incorpora
ción a otras empresas de la 
multinacional italiana. 

petencia a la Diputación Re
gional de Cantabria en no
viembre de 1989 y, con pos
terioridad, a la presentación 
de un conflicto de competen
cias en el Tribunal Constitu
cional.

La Junta exponía en el mis
mo que el Gobierno cántabro 
había invadido competencias 
propias de la Comunidad 
Autónoma al acordar la cons
trucción de una carretera que 
en su mayor parte transcurría 
por territorio de esta Comu
nidad. Al mismo tiempo in
dicaba que esta actuación 
contradecía principios reco
gidos en los Estatutos de Au
tonomía de las dos regiones 
limítrofes y de la propia 
Constitución.

SE NECESITA CHICA 
SERVICIO DOMESTICO 
INTERNA PARA BILBAO

- Responsable. Labores de casa, 
cocina normal y 3 niños en cole
gio.
- 50.000 + extras + Seguridad 
Social + vacaciones.
Tfno. 94-423 61 43 (Farmacia).
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Se entrevistó en Londres con James Baker y Douglas Hurd 

Fernández Ordóñez a favor de garantizar a Irak que no será atacado 
si da una señal inequívoca de que pretende retirarse de Kuwait
LONDRES (EFE).

El ministro de Asuntos Exte
riores español, Francisco Fer
nández Ordóñez, dijo ayer que 
estaría de acuerdo en dar a Irak 
una garantía de que no será ata
cado si da una señal, ”con accio
nes y no verbal”; de que se pro
pone realizar una retirada total y 
sin condiciones de Kuwait.

Fernández Ordóñez, en una 
rueda de prensa, reconoció que 
materialmente no hay tiempo 
para una retirada completa ira
quí de Kuwait antes del plazo 
dado por las Naciones Unidas 
del 15 de enero, pero se opuso a 
que esta fecha fuera ampliada.

El ministro español se entre
vistó ayer en Londres, durante 
más de una hora, con el secreta
rio de Estado norteamericano, 
James Baker, y posteriormente 
con su colega británico, Douglas 
Hurd.

La entrevista con Baker se ce
lebró en el hotel en el que éste se 
hospeda en Londres, a 2 días de 
la reunión que el secretario de 
Estado tendrá en Ginebra con el 
ministro iraquí de Asuntos Exte
riores, Tarek Aziz.

PRUDENCIA
En una rueda de prensa con 

corresponsales españoles, Fer
nández Ordóñez se negó a co
mentar los detalles de la entre
vista con Baker, ”por un sentido 
elemental de la prudencia y para 
no perturbar el desarrollo de 
unas conversaciones muy difíci
les”.

España, dijo el ministro, es de 
la opinión de que se deben ago
tar todas las opciones de diálogo 
para encontrar una solución pa
cífica a la crisis del Golfo Pérsi
co.

Defensa niega que tenga 
pensado enviar tropas 
españolas a la zona 
del Golfo Pérsico

Quince cabos de la Armada 
sustituirán los próximos días 
a otros tantos compañeros 
destacados en el Golfo

MADRID (EFE).
El Ministerio de Defensa la

mentó ayer-en un comunicado 
oficial la difusión de un docu
mento interno del Ejército rela
tivo a eventuales preparativos 
militares ante una hipotética in
tervención militar española en el 
conflicto del Golfo Pérsico con 
unidades de Tierra y descartó di
cho envío de tropas.

Defensa "deplora” la difusión 
de este documento por el diario 
El Mundo y "confía en que el 
sentido común de los ciudada
nos permita interpretar en su 
verdadera dimensión el alcance 
de este documento, como un tra
bajo de especialistas que no vin
cula ni compromete la acción del 
Gobierno”.

Este comunicado recalca que 
no existe ”la menor relación cau
sa-efecto” entre el citado docu
mento y la posición del Gobier
no respecto a la participación es

\^¿4á

Fernández Ordóñez declaró 
que su optimismo o pesimismo 
ante el desenlace de la crisis de
pende de la actitud que tome el 
Presidente iraquí, Sadam Hu
sein.

Recalcó que la solución del 
conflicto comenzará con la reti
rada iraquí, "total y sin condi
ciones”, de Kuwait, donde ha 
habido una ocupación y la desa
parición del mapa de un país sin 
precedentes, declaró el minis
tro.

pañola en el conflicto y reitera la 
decisión del Presidente del Go
bierno y del ministro de Defen
sa, quienes no han evaluado la 
posibilidad de destacar efectivos 
de Tierra a la zona ”ni tienen el 
propósito de hacerlo”.
DOCUMENTO 
“RESTRINGIDO”

Según el comunicado, el docu
mento de carácter ”restringido” 
es uno más ”de los trabajos que 
habitualmente desarrolla el Es
tado Mayor de Tierra sobre si
tuaciones de conflicto, reales o 
simuladas, orientadas a mejorar 
técnicamente los mecanismos de 
planteamiento militar”.

Para Defensa, la elaboración 
de este tipo de documentos "es 
una práctica común” de los Esta
dos Mayores de las Fuerzas Ar
madas de todos los países y "de 
gran utilidad" para revisar cons
tantemente la capacidad de los 
Ejércitos.

El titular de Exteriores viajó 
por la noche a Madrid para com
parecer hoy ante la comisión 
parlamentaria de Asuntos Exte
riores, para informar sobre su vi
sita a Londres y a París, pues co
mió con su colega francés, Ro
land Dumas. También informa 
de su presencia en el último 
Consejo de Ministros de la CE 
en Luxemburgo.

Debido a la crisis del Golfo 
Pérsico, Fernández Ordóñez ha 
cancelado un viaje a México,

MADRID (EFE).

Quince cabos de la Armada 
sustituirán en los próximos días 
a otros tantos militares con la 
misma graduación destinados 
actualmente en la fragata y en las 
dos corbetas españolas que cum
plen misión en el Golfo Pérsico, 
informaron a EFE fuentes de la 
Armada.

Esta sustitución se produce al 
terminar el periodo de cumpli
miento de voluntariedad espe
cial de los cabos destinados en el 
Golfo Pérsico y la necesidad de 
que regresen a España para ini
ciar a mediados de enero el cur
so de acceso a la marinería pro
fesional.

Los cabos que los sustituirán 
partieron hoy a la zona de con
flicto a bordo de un avión "Hér
cules” del Ejército del Aire que 
además transporta la estafeta ha
bitual.

previsto para asistir a la cumbre 
de ese país con los líderes cen
troamericanos, que se celebrará 
el 10 y 11 de enero.

"Baker me ha preguntado por 
esa cumbre, ya que los nortea
mericanos le dan mucha impor
tancia y para España era un ho
nor ser el único país europeo in
vitado a ella”, dijo el ministro 
español, como único comentario 
de la entrevista con su colega 
norteamericano.
NO SE ENVIARAN 
TROPAS ESPAÑOLAS

Sobre las informaciones publi
cadas en un diario madrileño de 
que España enviará tropas espa
ñolas al Golfo Pérsico, Fernán
dez Ordóñez descartó esa ver
sión y se remitió a un desmenti
do del Ministerio de Defensa ai 
respecto.

ENTREVISTA CON HURD
Sobre su entrevista con Hurd, 

el ministro español dijo que lia- 
bían hablado del Golfo Pérsico, 
de la próxima reunión de la 
Unión Europea Occidental 
(UEO), de las conversaciones so
bre Gibraltar del 12 de febrero 
en Londres y sobre la pospuesta 
visita oficial del Presidente del 
Gobierno español, Felipe Gon
zález, ai Reino Unido.

La visita de González, previs
ta para el pasado mes de no
viembre, tuvo que ser aplazada 
debido a la renuncia de la prime
ra ministra, Margaret That- 
cher.

En las conversaciones del 12 
de febrero, Hurd y Fernández 
Ordóñez decidirán una fecha 
para la visita de González ante
rior a la cumbre de junio de la 
Comunidad Europea de Luxem
burgo.

VOLUNTARIOS

Según las fuentes antes cita
das, los cabos que cumplirán mi
sión en el Golfo se han ofrecido 
de forma voluntaria y pertene
cen a distintas unidades de la Ar
mada.

El avión estafeta partió de 
Madrid con sacas de correo para 
las corbetas "Diana” e "Infanta 
Cristina”, que operan en el Mar 
Rojo, y para la fragata ”Numan- 
cia” destacada en el Golfo Pérsi
co.

VINOS Y PATOS

Además lleva un cargamento 
de vinos y patos que diferentes 
empresas del sector han regalado 
a las dotaciones españolas desta
cadas en la zona de conflicto y 
que se suman a los regalos y ví
veres que ya recibieron esta Na
vidad.

lU-CA acusa a la 
patronal agraria 
andaluza de tener 
«responsabilidad 
penal» en el fraude 
del PER
JAEN (EFE).

El presidente de lU-CA, Luis 
Carlos Rejón, acusó ayer en Jaén 
a la patronal agraria andaluza de 
ser el sector "con responsabili
dad penal” en el presunto fraude 
del Plan de Empleo Rural 
(PER), además de algunos alcal
des que, según dijo, firmaron 
peonadas falsas para cobrar el 
subsidio agrario.

Rejón, que se reunió ayer en la 
capital jiennense con represen
tantes de la coalición para prepa
rar el programa electoral de las 
elecciones municipales del pró
ximo mes de mayo, afirmó en 
rueda de prensa que las denun
cias del PP y las patronales agra
rias Unión del Olivar Español 
(UDOE) y ASAGA "tienen 
como objetivo real esconder su 
modelo de reconversión agra
ria”.

Para el líder de lU-CA, "nin
gún tribunal se atreverá a conde
nar a un alcalde que falsificó do
cumentos públicos” porque, se
gún dijo, esos actos no estaban 
detinados a un lucro personal, 
"sino más bien respondían a una 
necesidad social".
ALTERNATIVA AL PER

El Consejo Andaluz de IU ela
borará en breve, según anunció 
Rejón, una alternativa al actual 
PER, para lo que se propondrá 
un cambio de nombre, sustituir 
las peonadas como elemento de
terminante para su cobro y ofre
cer trabajo para los demandan
tes reales que se les garanticen al 
menos 3 o 4 meses de ocupa
ción.

En este sentido. Rejón aseguró 
que en algunas provincias anda
luzas, como en Córdoba, el PER 
ofrecía sólo entre 13 y 18 peona
das, cantidad muy lejana a las 60 
exigidas para cobrar este subsi
dio. Con un cambio de esta polí
tica se evitaría, dijo, "que se in
troduzca el estilo siciliano en el 
campo andaluz”.
MOVILIZACIONES

Desde IU se plantea la posibi
lidad de realizar movilizaciones 
políticas y ciudadanas contra el 
PER para el próximo mes de fe
brero "si hubiera condiciones 
para ello”, y en las que la coali
ción contaría en principio con la 
ayuda de los sindicatos de clase, 
pero si no las secundan, las con
vocaría por su cuenta.

Para Rejón, la polémica del 
PER ha sido guiada desde el 
PSOE, en concreto por el minis
tro de Economía, Carlos Solcha
ga, que quería disminuir su asig
nación y han esperado a "un es- 
candalito” para ello, dijo.

Por otra parte, el dirigente de 
lU-CA se quejó de la tardanza 
del Ejecutivo andaluz en iniciar 
las negociaciones con las fuerzas 
políticas, prometidas por Ma
nuel Chaves en su discurso de 
investidura, y exigió que cuando 
se lleven a cabo se hagan en el 
Parlamento "y no en una mesa 
camilla”.
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Caso Naseiro 

El Tribunal Supremo acordó la apertura de 
juicio oral contra Naseiro, Sanchis y Palop
El fiscal les acusa de dos delitos de cohecho 
en grado de conspiración

Angel Sanchis está seguro 
de que serán absueltos
Palop recurrirá en amparo 
al Tribunal Constitucional

MADRID (EFE).

El magistrado del Tribunal 
Supremo Luis Román Puerta, 
instructor del denominado 
"caso Naseiro”, acordó ayer la 
apertura de juicio oral contra los 
3 miembros del PP implicados 
en este proceso.

En un auto dictado ayer, Luis 
Román Puerta ordena que se 
sienten en el banquillo de los 
acusados los ex-responsables de 
finanzas del Partido Popular, 
Rosendo Naseiro y Angel San
chis, y el concejal por Valencia 
de este partido, Salvador Palop, 
acusados por el fiscal de 2 deli
tos de cohecho en grado de cons
piración.

Román Puerta considera que 
en las investigaciones efectuadas 
existen indicios racionales de 
delito para que los tres sean en
juiciados y, además, acuerda 
que los tres paguen una fianza 
por responsabilidades pecunia
rias de 21 millones de pesetas 
cada uno.

Se abre también el juicio oral 
contra José Balaguer Cervera, 
director de la empresa "Etra”, 
que es implicado únicamente 
por las acusaciones particulares 
personadas, Unión del Pueblo 
Valenciano y la coalición Iz
quierda Unida, como presunto 
autor de un delito de cohecho y a 
quien el instructor impone una 
fianza de S millones de pese
tas.

SUPUESTOS DELITOS 
DE COHECHO

El auto señala en los funda
mentos jurídicos que el examen 
de las diligencias practicadas en

Rodrigo Rato, portavoz del PP en el Congreso 

«No hay nada que opinar porque se trata 
de un asunto absolutamente privado»

El portavoz del PP en el Con
greso, Rodrigo Rato, dijo ayer a 
EFE que su partido ”no tiene 
nada que opinar” ante la deci
sión de abrir juicio oral contra 3 
miembros del PP por el denomi
nado "caso Naseiro” porque, se
gún Rato, ”se trata ya de un 
asunto absolutamente priva
do”.

El dirigente del PP subrayó 
que no tiene ningún comentario 
que hacer a la decisión del ma
gistrado del Tribunal Supremo 
Luis Román Puerta de abrir jui
cio oral contra Angel Sanchis, 
Rosendo Naseiro y Salvador Pa
lop "porque se trata de una deci
sión judicial y, como tal, así se 
acata".

”En estos momentos, esta 
cuestión se ha salido de la esfera 
política y ha entrado en la esfera 
judicial, por lo que, insisto, no

Rosendo Naseiro

la causa, y sobre todo del conte
nido de las conversaciones tele
fónicas mantenidas, ”al pare
cer”, por los acusados, pone de 
manifiesto ”la posible existencia 
de unas conductas, susceptibles 
de ser calificadas jurídicamente 
como constitutivas de supuestos 
delitos de cohecho”.

Precisa que estas conductas 
presuntamente se realizaron 
"mediante actos preparatorios o 
de ejecución imperfecta”.

En relación a la validez y efi
cacia jurídica de las intervencio
nes y grabaciones de la citadas 
conversaciones telefónicas 
(cuestionadas de forma reitera
da por las defensas), el auto no se 
pronuncia al respecto, ya que 
debe resolverse esta cuestión en 
el jucío oral.

El auto añade que ”no cabe 
tampoco afirmar que en la causa 
no existen indicios racionales de 
criminalidad contra los acusa
dos”, por lo que "procede, en

Rodrigo Rato

tenemos nada que opinar”, agre
gó el portavoz parlamentario del 
PP, quien aseguró que no le ha 
sorprendido la decisión del ma
gistrado Román Puerta.

La ausencia de sorpresa ante 
la .noticia fue justificada por 
Rato por el desarrollo que han

consecuencia, acordar la apertu
ra de juicio oral”.

DEFENSA
El magistrado da un plazo de 5 

días para que los inculpados pre
senten escritos de defensa frente 
a las acusaciones formuladas 
contra ellos.

El "caso Naseiro” salió a la luz 
pública la Semana Santa del pa
sado año, cuando el juez valen
ciano Luis Manglano, que inves
tigaba un asunto de tráfico de 
drogas, ordenó la detención e in
comunicación de Rosendo Na
seiro, Salvador Palop y otras 5 
personas más.

Al estar presuntamente rela
cionado con los hechos el dipu
tado valenciano del PP Angel 
Sanchis, el juez Manglano se in
hibió en el asunto y lo envió a la 
Sala Segunda del Tribunal Su
premo, que es la competente 
para juzgar a las personas afora
das.

tenido hasta ahora los aconteci
mientos relacionados con el 
”caso Naseiro” y, en concreto, 
porque se trataba de una deci
sión que se podía esperar tras la 
concesión por parte del pleno 
del Congreso del suplicatorio so* 
licitado para seguir las actuacio
nes judiciales contra el diputado 
popular Angel Sanchis.

”La dt cisión judicial me pare
ce correcta después de la conce
sión del suplicatorio contra An
gel Sanchis, aunque esta conce
sión se realizó de una forma ex
tremadamente discutible”, 
añadió el portavoz del PP.

Según él e insistiendo en que 
se trata de un asunto privado, los 
asesores jurídicos del partido no 
intervendrán en los recursos que 
pueden presentar los 3 miem
bros del PP implicados en el pro
ceso.

Angel Sanchis, ex-responsable 
de finanzas del Partido Popular, 
dijo que le parece "muy bien” 
que el Tribunal Supremo haya 
decidido abrir juicio oral contra 
él y otros 2 miembros de este 
partido implicados en el "caso 
Naseiro”, ya que "estoy total
mente seguro de que seremos ab
sueltos”.

En declaraciones a Radio Na
cional de España, Sanchis señaló 
que el juicio contra él, el tam
bién ex-responsable de finanzas 
del PP, Rosendo Naseiro, y el 
concejal de este partido en el 
Ayuntamiento de Valencia, Sal
vador Palop, demostrará "que 
somos inocentes, que no hemos 
cometido no sólo ningún delito, 
sino tampoco ninguna falta”.

Por su parte, el abogado de
fensor de Angel Sanchis, Luis 
Rodríguez Ramos, dijo a EFE 
que la decisión del Tribunal Su
premo a abrir juicio oral le pare
ce "normal”, y agregó que en la 
primera fase de la vista oral este 
tribunal tendrá que plantearse si 
las escuchas telefónicas que sir
ven de prueba para la acusación 
son legales o ilegales.

Rodríguez Ramos señaló que 
las escuchas telefónicas ordena
das por el juez valenciano Luis 
Manglano no fueron realizadas 
legalmente y que, en caso de que 
lo fueran, ”no demuestran nin
gún hecho delictivo porque el 
cohecho sólo es delito si se con
suma, no si se trata de una cons
piración”.

PALOP RECURRIRA
AL TRIBUNAL 
CONSTITUCIONAL

El abogado del concejal del PP

Cuando comience el nuevo 
período de sesiones
Cada senador tendrá su 
despacho en el nuevo 
edificio de la Cámara Alta
MADRID (EFE).

Cada senador podrá disponer 
de un despacho cuando comien
ce en febrero el nuevo periodo 
de sesiones del Senado al haber- 
se entregado ya a todos los gru
pos parlamentarios las depen
dencias que les corresponden en 
el nuevo edificio de la Cámara 
Alta.

Junto a las dependencias de 
los grupos se han habilitado tam
bién las destinadas a los servi
cios de Correos y Gabinete Mé
dico, mientras que las obras del 
nuevo hemiciclo y las de las ins
talaciones para los medios de co
municación aún tardarán varios 
meses en terminarse, según in
formaron a EFE fuentes de la 
Cámara.

Los despachos de los portavo
ces de cada grupo parlamentario

Sanchis

por Valencia Salvador Palop, 
Manuel Cobo del Rosal, anunció 
ayer que recurrirá en amparo al 
Tribunal Constitucional la deci
sión tomada ayer por el Tribunal 
Supremo de abrir juicio oral 
contra su defendido en el llama
do "caso Naseiro”.

Por su parte, el letrado Javier 
Boix, que, defiende a Rosendo 
Naseiro, ex-responsable de fi
nanzas del PP, manifestó que la 
apertura de juicio ”es un trámite 
lógico, que no varía en nada la 
marcha del proceso”.

Cobo del Rosal explicó a EFE 
que contra un auto de apertura 
en el llamado procedimiento 
abreviado no se admite recurso 
alguno.

”No obstante -añadió el letra
do-, cuando tenga el auto estu
diaré la posibilidad de interpo
ner recurso de amparo directa
mente ante el Tribunal Constitu
cional, debido a que como es 
lógico y natural estoy totalmente 
en desacuerdo con dicha resolu
ción”. 

tienen una superficie de 20 me
tros cuadrados, y los del resto de 
senadores, de 12 metros cuadra
dos. Además, cada grupo dis
pondrá de una sala de reuniones 
con una superficie en función 
del número de escaños de cada 
uno de ellos.

De acuerdo a esa distribución, 
el grupo socialista dispondrá de 
un total de 1.640 metros cuadra
dos, el grupo popular de 1.124, 
el grupo de CiU de 156, el grupo 
del CDS de 132, el grupo vasco 
de 108 y el grupo mixto de 144 
metros cuadrados.

Tras la entrega de los despa
chos se irán habilitando los espa
cios del nuevo edificio destina
dos a salas de comisiones, ban
co, agencia de viajes, bar-restau
rante y distribución de 
publicaciones.
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Ante la negativa de las empresas adjudicatarias 
a instalar las obras

La Diputación de Guipúzcoa dispuesta a crear 
una empresa pública para construir la autovía 
que unirá San Sebastián con Pamplona

San Sebastián, (EFE).-El 
diputado general de Guipúzcoa, 
Imanol Murua, aseguró ayer que 
la Diputación está ”fínnemente 
dispuesta” a construir por Leiza- 
raá la autovía que unirá San Se
bastián con Pamplona, incluso 
mediante la creación de una em
presa pública.

Las seis empresas adjudicata
rias de las construcción de la ca
rretera comunicaron el pasado 
viernes al presidente de la Dipu
tación guipuzcoana su negativa 
a iniciar ayer las obras porque 
las amenazas de ETA habían 
creado entre sus trabajadores 
una situación de "pánico genera
lizado”.

ETA amenazó a los empresa
rios mediante una carta enviada 
en noviembre en la que advertía 
"por última vez” que ”de modo 
inmediato” respeten la "morato
ria demandada” por la coordina
dora antiautovía y Herri Batasu
na, o serán considerados "objeti
vo operativo prioritario” de la 
banda terrorista.

El PNV considera que la auto
vía es "necesaria” y que, por tan

Gobierno vasco

PNV, EE y PSE-PSOE se reúnen 
hoy «para clarificar posiciones»
Los socialistas no participarán en un Ejecutivo tripartito si 
el documento que les han presentado se considera cerrado

Bilbao, (EFE).-Represenían- 
tes del PNV y de EE se reúnen 
hoy con el PSE-PSOE "para cla
rificar posiciones” a partir del 
análisis del acuerdo alcanzado la 
semana pasada por los dos parti
dos nacionalistas, anunció el 
portavoz de la comisión nego
ciadora del PNV, Juan Ramón 
Guevara.

En un intermedio de la reu
nión celebrada ayer por el Eus
kadi Buru Batzar en Bilbao, 
Guevara aseguró que este con
tacto con los socialistas "ya está 
concertado” y para eUo habían 
remitido al PSE-PSOE la parte 
del documento de consenso con 
EE hecha pública hace unos 
días.

Después de esta primera reu
nión, en la que también habla
rían sobre los desarrollos secto
riales de este acuerdo, los dos 
partidos nacionalistas pretenden 
celebrar otra dentro de esta mis
ma semana "de carácter más de
cisorio en la que se puedan perfi
lar posibilidades de gobierno”, 
afirmó Guevara.

LAS COSAS 
HAN CAMBIADO

Tras asegurar que "parece que 
el PSE-PSOE considera ya su po

to, los poderes públicos deben 
hacer todo lo que esté en su 
mano para construiría, según in
formó su portavoz, Juan Ramón 
Guevara.

La patronal guipuzcoana 
ADEGUI ha precisado que no 
comparte la decisión de las em
presas "por lo que supone de ce
sión ante la amenaza y extorsión 
que pretende paralizar una vía 
de comunicación para Euska
di”.

TERROR

La Confederación de Empre
sarios Vascos (Confebask) mani
festó su apoyo a la» instituciones 
y subrayó que "las obras que se 
pretenden paralizar por el te
rror” cuentan "con todas las ga
rantías democráticas técnicas y 
medioambientales".

El sindicato ELA-STV hizo 
público también su respaldo a 
las instituciones y condenó ”la 
dramática situación en que las 
amenazas y acciones de ETA co
locan a los trabajadores de las 
empresas concesionarias”.

sible incorporación a un gobier
no tripartito”, el portavoz del 
PNV subrayó que "ahora las co
sas han cambiado”, en referen
cia a las anteriores negociacio
nes para la formación de un bi
partito con los socialistas.

Las dificultades para un bipar
tito con el PSE-PSOE -precísó- 
no eran sólo programáticas sino 
que planteaban unas exigencias 
que suponemos que ahora serán 
modificables”.

Para Guevara, el PSE-PSOE 
"puede asumir” el acuerdo bási
co alcanzado con EE porque, 
"aunque se recogen cuestiones 
que han sido objeto de una cierta 
polémica, no son las que han 
obstaculizado el bipartito con el 
PSE-PSOE. El acuerdo -aña
dió- puede ser aceptable para 
partidos que no tengan ideología 
nacionalista”.

Respecto a los plazos que se 
han marcado para la formación 
del Gobierno, Guevara se mos
tró esperanzado en que ”sea bre
ve porque el tiempo juega ya de 
manera importante” y añadió 
que ”aunque no excluimos la po
sibilidad de mantener conversa
ciones con EA y PP, de momen
to sólo hemos llamado al PSE- 
PSOE”.

El diputado del PP Javier Ru
pérez calificó de "lamentable” 
que las empresas concesionarias 
hayan rehusado iniciar las obras 
"porque no tienen el ámbito de 
seguridad necesario” y añadió 
que "las responsabilidades de
ben caer sobre todos aquellos 
que en nombre directo o indirec
to de ETA han visitado a éstas 
para hacerles chantaje y pre
sión”.

El miembro de la Mesa Nacio
nal de HB José María Olarra pi
dió, en un comunicado, la dimi
sión del diputado general de 
Guipúzcoa, Imanol Murua, y ca
lificó de "inaudito” que se pre
tenda responsabilizar a su parti
do del conflicto generado en tor
no a la autovía.

El consejero de Obras Públi
cas de Navarra, Antonio Ara
gón, expresó su convencimiento 
de que la autovía "va a ser una 
realidad, porque así lo ha queri
do la inmensa mayoría de la so
ciedad y la unanimidad de las 
instituciones, tanto vascas como 
navarras”.

CONTESTACION
A RUPEREZ

También se refirió a unas de
claraciones efectuadas ayer por 
el dirigente del PP, Javier Rupé
rez, sobre el próximo Gobierno 
vasco en las que señalaba que "si 

■ se forma un frente nacionalista, 
nosotros formaremos un frente 
constitucional”.

Tras indicar que ”desconozco 
estas manifestaciones”, resaltó 
que "son improcedentes, refle
jan un desconocimiento de este 
país y no contribuyen a la convi
vencia y la pacificación”.

Según manifestó Guevara 
"hemos reiterado que no vamos 
a constituir un gobierno frentis
ta sean quienes sean las forma
ciones que lo compongan”, y re
saltó que, en su opinión, el 
acuerdo con EE "no es naciona
lista y puede responder a necesi
dades de los ciudadanos de este 
país, independientemente de su 
ideología”.

Por su parte, fuentes socialis
tas confirmaron a EFE que el 
PSE-PSOE había aceptado la in
vitación realizada por el PNV y 
EE de celebrar una reunión tri
partita.

Se agolparon ante 
los establecimientos en busca 
de las ansiadas «gangas»

Aglomeraciones en el primer 
día de las rebajas de invierno
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Madrid, fEFE).-Los gran
des almacenes y comercios 
fueron escenario ayer de im
portantes aglomeraciones de 
compradores, que se agolpa
ron ante las entradas de los 
establecimientos, en busca de 
las ansiadas "gangas” de la 
recién iniciada campaña de 
rebajas de invierno.

La fiebre consumista inun
da estas fechas la mayoría de 
los centros comerciales, a los 
que acude el público un día 
después de las fiestas de Na
vidad y Reyes, y antes de que 
comience la temida "cuesta 
de Enero”.

COLAS
Las colas ante los accesos 

de los centros comerciales 
fueron frecuentes desde pri
meras horas de la mañana, en 
un día en el que se mantuvo 
la huelga de conductores de 
Metro.

En las rebajas de invierno 
la mayor demanda de artícu
los se centra en el equipa
miento para el frío y la lluvia, 
mientras que los departa
mentos de confección, tanto 
de señora como de caballero
y niño, son los que tienen 
más éxito de ventas en esta 
época.

Las rebajas se prolongarán 
hastra el mes de febrero, y en 
ellas se ofrecen descuentos de 
una media del 35 por ciento, 
y que alcanzan en algunos ca
sos hasta el sesenta por cien
to.

AUMENTO DE 
PLANTILLAS

Los grandes almacenes in
crementan en casi un 40 por 
ciento su plantilla de vende
dores, en el período de reba
jas, mediante unos 12.000 
contratos temporales, para 
hacer frente a la afluencia de 
público en estas fechas, infor
maron a EFE fuentes de las 
dos mayores empresas del 
sector.

El Corte Inglés ha previsto 
para el primer día de rebajas 
un volumen de ventas de 
4.600 millones de pesetas en 
sus diecinueve centros co
merciales, con un incremento

en las ventas entre un veinte 
y un veinticinco por ciento 
con respecto a un mes nor- 
maL

El presupuesto total de 
ventas de rebajas de invierno 
para esta firma comercial as
ciende a 57.000 millones de 
pesetas, con un alza de doce a 
quince por ciento sobre el 
año anterior.

El Corte Inglés esperaba 
para el primer día de rebajas 
la visita de más de un millón 
de personas en sus centros 
comerciales en toda España, 
de las que aproximadamente 
unas 350.000 lo harían en los 
cuatro centros de Madrid.

Galerías Preciados puso en 
marcha una campaña espe
cial para este primer día de 
rebajas, similar a las de los 
grandes almacenes británi
cos, consistente en poner a la 
venta una serie de artículos 
en cantidades limitadas y con 
descuentos especiales.

Los artículos que tienen 
una fuerte demanda por par
te de los consumidores son 
los de moda, zapatería, com
plementos, ocio y deportes.

RECOMENDACIONES
El Instituto Nacional de 

Consumo, ante el inicio de la 
tradicional época de rebajas, 
recomienda que los consumi
dores al realizar la compra 
exijan siempre el tíquet de 
caja o factura, en caso de po
sibles reclamaciones.

El Ministerio de Sanidad y 
Consumo recomienda, ade
más, que el comprador se 
asegure de que la calidad del 
producto es igual a la de antes 
de rebajas, y aconseja que 
sólo se adquieran artículos 
debidamente etiquetados.

COMPROBAR 
LOS PRECIOS

Consumo advierte que los 
establecimientos que aceptan 
babitualmente tarjetas de 
crédito están obligados a ha- 
cerío durante esta época, y re
comienda d consumidor que 
compruebe si el precio del ar
tículo es realmente inferiora! 
anterior a las rebajas.
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Por el informe que publicaron en 
su revista «Compra maestra»

McDonald's anuncia que 
presentará una querella 
criminal contra la OCU

Madrid, (EFE).-Los diri
gentes españoles de la multi
nacional de la hamburguesa 
McDonald’s anunciaron ayer 
que presentarán una querella 
criminal contra la Organiza
ción de Consumidores y Usua
rios (OCU) por el informe que 
sobre este tipo de comida pu
blicaron en su revista "Com
pra maestra”.

Los responsables de la mul
tinacional hicieron pública 
esta decisión ayer, al término 
de la entrevista que mantuvie
ron con el secretario general 
de Consumo, César Braña, 
con el que acordaron una re
ducción de las grasas animales 
polisaturadas que contiene la 
comida servida en estos esta
blecimientos.

POCO RIGUROSA

Eduardo Sánchez acusó a la 
OCU de poco rigurosa y re
chazó el resultado del informe 
porque, dijo, los estableci
mientos de la multinacional 
mantienen unos parámetros 
de calidad en todo el mundo, 
donde venden 40 millones de 
hambur^esas diarias.

El malestar de los responsa
bles de esta empresa, que reco
nocieron haber disminuido los 
niveles de venta en España 
desde que se publicó la denun
cia, se basaba también en la 
inclusión de sus estableci
mientos en el concepto de 
hamburgueserías.

Costanza Benito, directora 
de márqueting, explicó que la 
multinacional no sólo sirve 
hamburguesas, sino que ofrece 
"comidas familiares”, en las 
que incluye otro tipo de pro
ductos y, salvo en España, 
donde sí se despacha cerveza, 
no se consume alcohol en sus 
establecimientos.

Anadió que la carne que em
plea para las hamburguesas es 
de delanteros de vaca y se pre
para para gran parte de Euro
pa en una fábrica de Toledo, 
según la fórmula McDonald’s, 
"que tiene menos grasa animal 
que la autorizada por las auto
ridades españolas”.

También anunció que en es
tos momentos se experimenta 
en España una nueva mezcla 
de aceites de girasol para freír 
las patatas, que de resultar co
mercialmente aceptable, se in
troducirá en los demás paí
ses.

NO SALUDABLE 
EL EXCESO

£1 secretario general de 
Consumo por su parte dijo 
que higiémcamente las ham- 
burgueserías están por encima 
de la media de los estableci
mientos de restauración en 
nuestro país, pero añadió que, 
desde el punto de vista nutri
cional, el consumo frecuente 
de estos productos no es salu
dable por contener elevados 
índices de grasas saturadas.

Es por ello por lo que la Ad
ministración ha acordado con 
las cadenas de hamburguesas 
reducir en lo posible los índi
ces de grasas saturadas y pre
para un plan de nutrición que 
sea una guía de actuación en lo 
relativo a la alimentación.

CRISPACION

Explicó que las compañías 
han expresado una cierta cris- 
pación porque piensan que la 
Administración se ha puesto 
del lado de los consumidores y 
sin embargo ”la Administra
ción ha actuado porque ha ha
bido una denuncia”, dijo.

Un portavoz de la OCU dijo 
a EFE que esta organización 
no ha tenido constancia for
mal de la querella criminal 
anunciada por las multinacio
nales pero precisó que sus aná
lisis son rigurosos y se realizan 
periódicamente conforme a 
un método habitual entre las 
organizaciones de consumido
res europeas.

Para estos análisis la organi
zación dispone de servicios 
técnicos a cargo de expertos 
que cuentan con laboratorios 
y material para el transporte 
de los alimentos.

Las administraciones han 
respaldado a los consumidores 
en sus denuncias en relación a 
la calidad nutricional de los 
productos, aunque no así en lo 
relativo a la higiene y conser
vación de los mismos.

DAÑOS A LA SALUD

Con respecto a los daños a 
la salud que el consumo de es
tos alimentos pueden producir 
en el organismo, el doctor José 
Antonio Gutiérrez, jefe de la 
Unidad de Lípidos del Hospi
tal Universitario San Carlos, 
dijo que el problema de las 
hamburguesas es ”el chocolate 
del loro” de lo que es en Espa
ña el consumo de grasas satu
radas y productoras de»coles- 
terol.

"En España llevamos im
portando desde hace cinco 
años grasas animales de la Co
munidad Europea, que a su 
vez ha gravado especialmente 
los aceites de girasol y soja, 
con lo cual se ha producido un 
exceso de consumo de aque
llos productos en contra de los 
aceites vegetales, bajos en co
lesterol”, explicó.

El policía Angel Duce afirma 
que ni él ni Ynestrillas 
cometieron el atentado 
contra el diputado 
de HB Josu Muguruza

Duce Ynestrillas

Madrid, (EFE).-El policía An
gel Duce, supuesto coautor junto 
a Ricardo Sáenz de Ynestrillas 
del atentado contra el diputado 
de HB Josu Muguruza, afirma 
en una carta enviada al juez de la 
Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón que ni él ni Ynestrillas 
cometieron esta acción terroris
ta.

Esta es la tercera ocasión en 
que Duce modifica sus declara
ciones respecto a las circunstan
cias del atentado que costó la 
vida a Muguruza y en el que re
sultó gravemenle herido el tam
bién diputado de HB Iñaki Es
naola.

DESVIAR LAS 
INVESTIGACIONES

Duce asegura en la misiva 
dada a conocer ayer por Radio 
España que "con posterioridad 
al atentado unas personas de las 
que no puedo hablar nada nunca 
jamás, me pidieron que asumie
ra y difundiera el papel de ser 
uno de los autores de ese atenta
do, con el fin de desviar las in
vestigaciones y que los auténti
cos autores del atentado queda
ran a salvo”.

El policía relata en la carta, es
crita desde la prisión de Toledo 
y firmada el pasado 5 de enero, 
que estas personas le explicaron 
"con todo detalle todas las cir
cunstancias y pormenores del 
atentado, incluso me hicieron 
dibujos y planos, que yo aprendí 
para luego repetirlos”.

Tras ser detenido en julio del 
año pasado junto a Ynestrillas y 
a otras cinco personas, Angel 
Duce declaró a la Policía que el 
hijo del comandante asesinado 
por ETA no era quien lo acom
pañó cuando cometió el atenta
do, si bien inculpó después a 
Ynestrillas al declarar ante el 
juez instructor del caso, Baltasar 
Garzón.

Posteriormente el agente re
mitió un escrito a Garzón me
diante el que exculpaba a Ricar
do Sáenz de Ynestrillas de haber 
participado en el atentado, ver
sión que ahora modifica otra vez 
en la carta enviada al juez.

INOCENCIA

En el texto, el policía constata 
su inocencia y explica que asu
mió el papel de coautor del aten
tado "porque era una ocasión 
magnífica para ayudar a aquello 
por lo que siempre había lucha
do”, al tiempo que explica que 
”me sugirieron que implicara a 
mi amigo Ynestrillas para darle 
mayor credibilidad”.

La carta se adjunta a un escri
to que su abogada ha dirigido al 
juez Baltasar Garzón en el que 
solicita un careo entre Duce y él 
"topo” que lo delató, el policía 
Juan Viriato Vidal, además de 
pedir que se cite al comisario Al
berto Elias, jefe de los Servicios 
de Información Interior de la 
Policía.

EL "TOPO"

En cuanto al "topo” Juan Vi
riato, el agente asegura que le 
contó "todo el tinglado del aten
tado” al tratarse de una "persona 
idónea por ser un conocido chi
vato”, y dice que ”es mentira” 
que fuera un infiltrado: ”en su 
afán de quitarse de encima algún 
turbio asunto de tráfico de co
caína, a la cual éramos dos adic
tos -aunque yo ya me he desin
toxicado en la cárcel-, ha menti
do mucho”.

Según sus palabras, Viriato le 
ofreció una metralleta para ma
tar ai abogado Femando Salas, 
pero no la aceptó, si bien recono
ce que "una vez he colocado 
unas latas bajo el coche del señor 
Salas pero sin dispositivo de ig
nición”.

JUSTIFICACION

El detenido justifica esta actu- 
tación, así como la colocación de 
”un explosivo casero en lugares 
que tuvieran relación con el 
abertzalismo radical” para lla
mar la atención.

Por su parte, el abogado de 
Ynestrillas, Angel López Monte
ro ha presentado otro escrito 
ante Garzón pidiendo que Duce 
comparezca de nuevo para rati
ficar la anterior carta en la que 
exculpaba a su representado de 
ser el autor material del atenta
do.
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Con el rechazo sindical y apoyo de la CEOE

El Salario Mínimo Interprofesional 
quedará fijado en 53.250 pesetas

MADRID (EFE).

La patronal CEOE comparte 
los criterios del Gobierno en 
cuanto a la subida del Salario 
Mínimo Interprofesional 
(SMI), que contempla una su
bida para 1991 del 6,5 por 100, 
y quedará fijado en 53.250 pe
setas.

El Salario Mínimo Interpro
fesional (SMI) para 1991 que
dará fijado en 53.250 pesetas 
al mes o 1.775 pesetas al día 
para los mayores de 18 años, 
con un incremento del 6,5 por 
100, según el texto del Real 
Decreto presentado ayer por el 
secretario general de Empleo, 
Alvaro Espina, a los agentes so
ciales.

El director de Relaciones La
borales de CEOE, Fernando

Las mutualidades afrontan en 1991 
la preparación de un estatuto jurídico propio
Definirá el sector y equiparará su régimen fiscal a mutuas y compañías de seguros

BARCELONA (EFE).

Las mutualidades españolas 
afrontarán durante 1991 la pre
paración de un estatuto jurídico 
propio que defina al sector y le 
equipare en su régimen fiscal a 
las mutuas y compañías de segu
ros.

La necesidad de una propia re
glamentación y de encontrar fór- 
niulas que permitan un régimen 
fiscal más favorable serán los 
ejes del Congreso de Mutualida
des, que se celebrará los próxi
mos días 24, 25 y 26 de abril en 
Barcelona.

Uno de los objetivos de este 
encuentro será exponer a la Ad
ministración la necesidad de 
modificar la actual legislación, 
que sitúa las mutualidades en

ZARAGOZA (EFE).

Las indemnizaciones abona- 
<las por AGROSEGURO du
rante 1990 ascendieron a 
21.000 millones de pesetas, de 
ios que el 70,7 por 100 corres
ponden a las líneas experimen
tales, según informó la Agrupa
ción Española de Entidades 
Aseguradoras de los Seguros 
Agrarios Combinados S. A.

El Seguro Integral con 8.500 
millones de pesetas y Frutales 
con 4.400, acumulan el 85 por 
100 de las indemnizaciones co
rrespondientes a las líneas ex
perimentales.

Moreno, explicó, al término de 
la reunión que ayer tarde man
tuvo con Espina, que el incre
mento del-6,5 por 100 ”se aco
moda a las previsiones del Go
bierno, que en principio com
partimos”, aunque aplazó la 
respuesta oficial hasta el próxi
mo jueves.

Para los menores de 18 años, 
el SMI queda fijado en 35.160 
pesetas al mes, o 1.172 pesetas/ 
día, con idéntico incremento 
sobre la cuantía de 1990.

Este sueldo afecta, de forma 
directa, a unas 200.000 em
pleadas de hogar y a algo más 
de 100.000 trabajadores tem
poreros, y sirve también de re
ferencia en el cobro de los sub
sidios de desempleo.

Las cuantías anuales del SMI 
son de 745.500 pesetas para los 
mayores de 18 años y 492.240

desventaja fiscal respecto a otros 
sectores económicos a los que 
está homologado.

Las mutualidades, que agru
pan en España a unos 4 millones 
de personas aseguradas, recla
man que se considere su labor 
social como sociedades de ayuda 
recíproca entre personas que no 
tienen ninguna finalidad lucrati
va.

La Ley 33/84 de ordenación 
del seguro privado supuso para 
el mutualismo pasar a depender 
del Ministerio de Trabajo al de 
Economía y Hacienda, aplicán
dosele normas que, a juicio de 
estas sociedades, son propias de 
la esfera mercantil y no de enti
dades sin ánimo de lucro.

Además de estos dos aspectos, 
el congreso desarrollará en sus

Agroseguro indemnizó 
21.000 millones en 1990

Un comunicado remitido a 
EFE indica que el volumen de 
negocio generado por AGRO- 
SEGURO ha mantenido una 
tendencia similar de incremen
tos del 30 por 100 durante los 3 
últimos años, y añade que el 
balance que se desprende de la 
aplicación del primer Plan 
Trienal de Seguros Agrarios 
Combinados, 1988-1990, es 
"positivo”. 

para los trabajadores menores 
de 18 años.

Sindicatos y patronal po
drán remitir sus observaciones 
sobre el proyecto del Real De
creto al Ministerio de Trabajo 
hasta el miércoles, por lo que el 
secretario general de Empleo 
no descartó que pueda ser 
aprobado en el Consejo de Mi
nistros del próximo viernes.

Espina calificó las posicio
nes sindicales en esta cuestión 
como ”maximalistas”, por lo 
que consideró ”poco probable” 
incorporar al texto del Decreto 
algunas de sus peticiones.

Por la mañana, los dos sindi
catos mayoritarios, UGT y 
CC.OO., expresaron su recha
zo a este incremento y solicita
ron subidas del 11,8 por 100, 

ponencias el compromiso social 
de las mutualidades, el diálogo 
con las administraciones públi
cas y la gestión y administración 
de estas entidades de previsión 
social.

Una dejas referencias princi
pales que se debatirán en este en
cuentro, convocado por la Con
federación Nacional de Entida
des de Previsión Social y por la 
Federación de Mutualidades de 
Previsión Social de Cataluña, 
será el papel del mutualismo en 
la asistencia sanitaria.

Según fuentes de la organiza
ción, en Cataluña el 70 por 100 
de las plazas hospitalarias no son 
de titularidad de la Seguridad 
Social y, dentro de dicho porcen
taje, un 25 por 100 correspon
den a mutualidades de previsión 
social, lo que representa aproxi
madamente unas 4.000 camas.

Según AGROSEGURO, los 
agricultores y ganaderos han 
recibido el 90 por 100 de las 
indemnizaciones globales, in
cluidas las correspondientes a 
líneas que, como los cítricos, se 
encuentran en garantía.

La nota señala que, desde el 
punto de vista de la cobertura 
alcanzada, el Seguro Agrario 
Combinado ha presentado in
crementos constantes en el pe

que situarían el SMI en 56.500 
pesetas al mes.

Los secretarios de Acción 
Sindical de UGT, Apolinar 
Rodríguez, y CC.OO., Agustín 
Moreno, criticaron la actitud 
del Gobierno que, dijeron, 
”realiza una política de hechos 
consumados” al no consensuar 
con las centrales esta subida.

Apolinar Rodríguez expuso 
su criterio de que es preciso ac
tualizar el salario de 1990, de
bido a la desviación de la infla
ción, en 7.000 pesetas y sobre 
esta nueva base aplicar la subi
da correspondiente a 1991.

Por su parte, el representan
te de CC.OO. dijo que es "im
presentable” la subida prevista 
porque, en su opinión, indica 
”una vez más” que el Gobierno 
hace descansar el ajuste econó
mico en las capas sociales más 
débiles.

Simultáneamente al congreso 
se celebrará también en Barcelo
na el Encuentro Europeo de la 
Mutualidad, en el que, entre 
otros temas, se abordará la posi
ble implantación del modelo 
mutualista en los países de la Eu
ropa del Este.

Según las mismas fuentes, las 
mutualidades europeas, que reú
nen a más de 100 millones de 
asegurados (en una proporción 
cercana a 1 de cada 3 ciudada-
nos), han aduado en algunos PnmijnifawA aah 
países como sustitutivo de la Se- vUlllUllHailU VUll
guridad Social.

La nueva situación del sector 
a partir de la entrada en vigor del 
Acta Unica Europea será otra de 
las cuestiones a debatir en este 
encuentro, debido a la necesidad 
de salvar las diferencias existen
tes entre las diversas mutualida
des europeas.

riodo citado, y ha llegado a 
267.500 agricultores y ganade
ros durante el pasado año.

Los mejores resultados se 
obtuvieron en los seguros via
bles como uva de vino, cítricos 
y hortalizas, que han pasado a 
asumir el 70¿ por 100 de los 
riesgos frente al 50,3 que cu
bría en 1987.

La evolución en la siniestra
bilidad en el trienio, añade la 
nota, ha estado marcada por la 
importancia de las indemniza
ciones de los seguros experi
mentales, con un 65,9 por 100 
del total del periodo.

ILa UCE 
recomienda hacer 
los ingresos 
en Bancos antes 
de las once 
de la mañana
MADRID (EFE).

La Unión de Consumidores 
de España (UCE) recomendó 
ayer en un comunicado a los 
usuarios de servicios bancarios 
que efectúen siempre sus ingre- 

|sos en metálico antes de las 11 
|horas, como medio de garantizar 
|una valoración de cada entrega 
|dentro del mismo día.

Este consejo responde a las 
nuevas normas de valoración de 
cargos y abonos establecidas en 
una circular del Banco de Espa
ña, aprobada el pasado septiem
bre y vigente desde primeros del 
presente año, contra la que la 
propia UCE mantiene además 
un procedimiento contencioso- 
administrativo por otros moti
vos.

De acuerdo con la circular de
mandada, los ingresos en efecti
vo se valorarán el mismo día de 
la entrega si se efectúan anfes de 
las 11 horas, motivo por el que la 
UCE recomienda también a los 
usuarios comprobar la hora im
presa en el justificante de cada 
imposición y guardar el recibo 
en previsión de posibles recla
maciones.

Según recordó la UCE, su de
nuncia se basa en el hecho de 
que la circular permite a las enti
dades bancarias ”modifícar uni
lateralmente los contratos”, un 
derecho ”contrario a la Ley de 
Defensa de los Consumidores”, 
e impone a los usuarios acudir a 
los ”defensores de la clientela” 
de cada institución como paso 
previo al propio servicio de re
clamaciones del Banco de Espa
ña.

España, país

mayores gastos 
de publicidad
MADRID CEFE).

España destinó un 1,49 por 
100 del PIB a gastos de publici
dad durante 1989, con lo que se 
situó como primer país comuni
tario en este tipo de inversores, 
según un informe del Instituto 
de Estudios Económicos.

Este porcentaje de inversiones 
coloca a nuestro país muy por 
encima de la media europea en 
gastos de publicidad, que sólo al
canzó el 0,91 por 100, y fue espe
cialmente baja en Austria e Ita
lia.

A España le sigue en la clasifi
cación el Reino Unido con unas 
inversiones equivalentes al 1,44 
por 100 de su Producto Interior 
Bruto, mientras que fuera de la 
CE, sólo Finlandia supera el gas
to publicitario español con un 
1,50 de su PIB.
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COMENTARIO DE LA BOLSA DE MADRID, HOY218'07 (-2,99)
Madrid. (Efe).

El índice general provisional 
de la Bolsa de Madrid a las doce 
horas bajaba 2,99 puntos y se si
tuaba en 218,07.

En la sesión de hoy se agudizó 
la caída con pérdidas que afecta
ron a todos los sectores sin que 
se produzca ningún signo positi
vo. *

Los desmerecimientos más 
fuertes se centraron en los gru
pos de bancos, con baja de 4,76; 
construcción con 9,51; electrici
dad con 1,72 y cartera-inversión 
con 4,16 puntos.

El mercado español se une a 

las pérdidas que registran las de
más bolsas ante las dudosas 
perspectivas internacionales.

Algunos de los valores que co
tizan en el mercado tradicional 
hicieron los siguientes cambios:

En petróleos: Campsa sube 
10.

En gas y electricidad: Gas Ma
drid baja 15.

En metálicas básicas: Fiesa y 
Acenor repiten. Aforasa hizo po
sición de papel a 150.

En materiales de construcción 
y cementeras: Asland Cataluña, 
Cementos Cosmos y Alfa repi
ten. Avanza 65 Cementos No

roeste. En químicas: Sefani- 
tro, Zeltia y Nicas repiten.

En construcción de maquina
ria: Tyrsa, Imisa e IB-Mei repi
ten. Radiotrónica baja 75 y Co
bra 20. Cesel hace posición de 
papel a 130.

En automóviles: Pasa baja 8.
En comercio: Tabacos de Fili

pinas baja 5.
En material de transportes: 

CAF repite cambio.
En papeleras: Zubiri baja 5 y 

Canguros 8.
En alimentación: Bodegas y 

Bebidas, Celbasa y Elosua repi
ten. Aceprosa y Garavilla bajan

15, y Pascual Hermanos 8. 
Avanza 3 Cervecera.

En otras manufacturas: Typel 
repite cambio.

En autopistas: Estacionamien
tos Subterráneos baja 3, Iberpis- 
tas 0,75 y Europistas 3,50.

En inmobiliarias: Ahorro Fa
miliar sube 3. Alcázar baja 5 y 
Añsa hace posición de papel a 
220.

En otros servicios; Indo repi
te.

En seguros: Hércules Hispano 
repite.

En bancos: Guipuzcoano y 
Sindibank repiten, BNP baja 5.

BARCELONA 
211’62 (-2,67)

BILBAO 
292'12 (-4,79)

VALENCIA
179'29 (-2,44)

MERCADO CONTINUO (Cotizaciones a las 2 de la tarde)

Título Anterior Ultima Apertura Máximo Minimo Titulo Anterior Ultima Apertura Máximo Minimo

Acesa 805 795 792 796 791 Gas y Elec. 2.215 2.110
2.1¿Ó

2.160 2.100

Acerinox 4.400 4.300 4,350 4.350 4,300 Hisp. Suiza 14.750 14.750 0 0 0

Aguila. El 940 925 925 925 920 T. Hostench 1.600 1.600 0 0 0

Argón 3.825 3.825 3.825 3.825 3,825 H. Cataluña 360 353 353 354 353

Agromán, S.A. 1,920 1.870 1.885 1.885 1,830 Huarte 1.700 1.640 1.660 1.660 1.620

Aguas Barcelona 2,710 2.700 2.700 2.790 2,650 Hidrola 424 424 418 422 418

A. Hornos de Vizcaya 208 203 205 206 200 B. Hispano 2.590 2.500 2.550 2.400 2.450

C.FI. Alba B. 4,640 4.510 4.495 4.595 4.485 Hispamer 2.700 2.620 2.700 2.700 2.620

B. Alicante 4,895 4.890 4.890 4.890 4.890 B. Herrero 0 0 0 0 0

Amper 895 880 895 895 880 Hisalba 1.720 1.680 1.685 1.685 1.650

B. Andalucía 7,380 7.260 7,300 7.300 7,250 Iberduero 628 628 620 628 620

Energía e Ind. Aragonesas 1,050 1.035 1,015 1.035 1.016 Koipe 2.900 2,900 2,900 2.905 2.810

Algodonera San Antonio 501 490 510 510 489 Macosa 411 402 405 405 402

Asland 1,865 1.855 1,800 1.865 1,800 C. Mapfre 3,800 3.800 3.800 3.800 3.700

B. Atlántico 3,000 3.000 3.000 3.000 3,000 D. Felguera 1.170 1.160 1.1'50 1.160 1.150

Autop. del Mare Nostrum 1,150 1.150 1.150 1.150 1,150 Nissan 343 350 343 350 344

Asturiana del Zinc 2,795 2.710 2.745 2.745 2,710 I. Me. Vs. Ce. 3.900 3.830 3.850 3.850 3.830

Azkoyen 1,780 1.710 1.700 1.710 1,700 Metrovacesa N. 3,700 3.630 3.700 3.700 3.630

Azucarera 4,800 4.800 4.700 4.800 4,630 S. Nansa 7.290 7.200 7.200 7.200 7.220

Bani C. y T, 946 900 920 920 900 Nicol. Corr, 2.800 2.800 2.800 2.800 2.800

Bilbao-Vizcaya 2,435 2.375 2,370 2.375 2,370 N. Monta/A B. 179 175 175 176 173

I. del Besos 870 870 0 0 0 Obras y Const. Industrial 7.000 7,000 7,000 7.odo 6.950

Bankinter 6,810 6.700 6.550 6.700 6,500 Papelera O. 231 232 230 233 229

B. Progreso 2.950 2.940 2.950 2.950 2.940 B. Pastor 5.690 5.620 5,650 5.650 5.620

Barclays Bank 695 680 690 700 680 Prima Inmo. 7.800 7.750 7.780 7.780 7.750

Banco Español de Crédito 3.185 3.130 3.110 3.136 3.110 Petromed 4.010 4.000 4.000 4.000 3,960

B. Valencia 1.195 1.185 1.185 1.190 1.185 B. Popular 9.020 8.900 8.900 8.940 8.900

Cantábrico 1.515 1.500 1.500 1.505 1.490 Prosegur 2.800 2.650 2.700 2.700 2.650

Carburos M. 4.150 4.126 4.125 4.125 4.125 Repsol 2.090 2.066 2.050 2.075 2.050

Banco de Castilla 28.670 28.670 28.700 28.700 28.670 Renta Inmo. 1.700 1.700 0 0 0

Commerzbank 14.000 13.850 14.850 14.200 13,850 B. Santander 4.350 4.265 4.200 4.265 4.200

Banco de Crédito Balear 3.170 3.170 3.170 3.170 3.170 Sarrió Pap. 570 . 555 555 565 556

Banco Central 4.360 4.330 4.355 4,355 4.330 Seda Bam. B. 220 220 315 320 2'15

CEPSA ORD 1.405 1.405 1.400 1.410 1.400 Sevillana 496 492 492 498 491

Corp. Financ. Reunida 1.510 1.450 1.450 1.450 1.400 Sniace Or. 203 199 200 200 199

G. inversiones 170 170 0 0 0 Sotogrande 450 436 430 436 430

Citroen Hispania 5.900 5.900 0 0 0 Tabacalera 3.540 3.515 3.465 3.540 3.440

C. Campofrío 9.400 9.050 9.300 9.300 9.050 Telefónica 853 848 842 ' 850 842

Cristalería Española 4.820 4,710 4.660 4.716 4.660 Tablero de Fibra 1.400 1.306 1.390 1.400 1.350

Catalana del Gas 5.000 4.960 5.900 5.950 4.750 Tubacex 375 365 368 369 360

Cubiertas y MZOV 12.250 12,000 12.150 12.150 12.000 Tudor Or. 945 900 910 910 885

Dimetal 3.650 3.645 3.600 3.650 3.600 Urbanizaciones y Transpon. 493 490 480 490 476

Dragados OR 2.265 2.240 2,200 2.245 2.190 U. y Fénix 5.260 5.350 6,300 5.300 5.200

Ebro A. y A. 2.400 2.350 2.350 2.350 2.350 U. Elec. Fen. 505 500 500 501 499

Ercros 630 624 620 625 620 Uniasa 1.160 1.140 1,160 1,160 1.135

E. Nacional Electric. OR 2.155 2.136 2.120 2.145 2.120 Uralita 1.350 1.335 1,300 1,345 1.285

E. Nacional Celulosas 1,040 1.060 1.015 1.060 1.015 Inmob. Urbis 1.175 1.136 1.130 1.135 1.110

Enher B 1.310 1^260 1.260 1.260 1.260 Vallehermoso O. 1.920 1.865 1.850 1.880 1,830

European Packaging Inves. 188 186 188 188 182 Banco Vasconia 3.900 3.850 3.890 3.890 3.950

E. R. Zarag. 702 710. 700 710 700 Valenciana del cementos 8.650 8.550 8.550 8.550 8.500

B. Exterior 3.420 3.420 3.410 3.420 3,410 Valderrivas 16,500 15.260 15.120 15.260 16.000

Fecsa Pqs. 527 523 510 510 525 E. Viesgo 3.140 3.080 3.130 3.130 3.080

Grupo Fosforera 2.390 2.305 2.310 2.360 2.3db Vidrsla 1,650 1.606 1.620 1,620 1.805

Filo 1.370 1.300 1.315 1.365 1,300 Viscofan 1.850 1.815 1.800 1.816 1.796

Finanzauto 1.400 1.365 1.375 1.376 1,356 8. Vitoria 2.430 2.380 2.380 2.380 2.380

Focsa 10.800 10.700 10.400 10.750 10.400 Volkswagen 20.200 19.900 19.900 19.900 19.900

B. Fomento 1.550 1.550 1.545 1.660 1.530 Española de Zinc 1.160 1.075 1.106 1.106 1.076

Financiera y minera A y C 5.880 5.800 5.880 5.880 6.800 Zardoya 10.600 10.600 10.660 10.660 10.600

Banco de Galicia 5.160 4.950 5.100 5.100 4.950

BBV BANCO BILBAO
Plan de pensiones individual BBV

Una forma muy rentable de Solucionar su jubilación 
Con las máximas ventajas fiscales
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HAITI 

Calma y recuento de víctimas 
tras la detención de los rebeldes
Puerto Príncipe. (Efe).

La calma volvió esta tarde a 
Haití tras diez horas de confu
sión y desorden a causa del falle
cido intento golpista del ex
ministro Roger Lafontant, que 
concluyó ayer, con al menos 
nueve muertes, aunque no hay 
todavía cifras oficiales de vícti» 
mas.

"Han sido diez horas de an
gustia”, dijo la presidenta interi
na Erlha Pascal-Trouillot, tras 
retornar al cargo después de que 
el Ejército arrestara a Lafontant 
y a sus seguidores, vinculados a 
los ”tonlon macoutes”, la policía 
paramilitar del régimen dictato
rial derrocado en 1986.

Aunque las autoridades no 
han precisado el número de víc
timas que producidas durante el 
intento golpista y varios inciden
tes posteriores, testigos presen
ciales indicaron que hay nueve 
muertos, aunque otras fuentes 
aseguraron que puede haber más 
de treinta.

Lafontant y sus seguidores, 
tanto militares como civiles, fue
ron llevados al Cuartel General 
de las Fuerzas Armadas, ubica
do frente al palacio presidencial,

«N^ hay nada que negociar»

Baker no es optimista ante 
las conversaciones de paz
Londres, (EFE).

El Secretario norteamericano 
de Estado, James Baker, dijo 
hoy en Londres que no es opti
mista sobre las conversaciones 
con el ministro iraquí de Asun
tos Exteriores, Tareq Aziz, y 
anadió que no «hay nada que ne
gociar» con Irak.

En la capital británica y antes 
de viajar a París, Baker subrayó, 
sobre su entrevista con Aziz, ma
ñana en Ginebra, que «están 
descartadas» las negociaciones y 
que sólo tienen «cosas que co
municarse».

Ellíder iraquí Saddam Husein habla en directo por televisión el 
Día de las Fuerzas Armadas. Explicó que la lucha por la con
quista de Kuwait y la liberación de Palestina será dura, pero 
conducirá a una victoria segura. (Foto EFE-REUTER)

del cual fueron sacados por el 
Ejército a las 9,35 hora local 

•114,35 GMT).

Las autoridades aún no han 
precisado si Lafontant y las per
sonas que participaron en la in
tentona serán encarcelados o en
viados al exilio.

Algunos de los arrestados, vin
culados a Lafontant, fueron 
identificados como Marjorie 
Robins, Serge Auguste, Hen- 
drick Louis, Marius Paul, Ge
rard León y Serge ConiUe.

El jefe del Ejército, teniente 
general Herard Abraham, diri
gió el ataque militar contra los 
golpistas y se expresó en todo 
momento en contra del intento 
sedicioso, cuyo principal propó
sito era evitar que el presidente 
electo, el ex-sacerdote Jean Ber
trand Aristide, asuma el poder el 
próximo 7 de febrero.

La emisora Radio Metropole 
informó de que se produjeron 
numerosos saqueos en residen
cias de figuras vinculadas a La
fontant o al antiguo régimen dic
tatorial de los Duvalier (Fran
cois y Jean Claude Duvalier).

Ayer lunes, Baker se entrevis
tó en Londres con los ministros 
de Asuntos Exteriores del Reino 
Unido y España, Douglas Hurd 
y Francisco Fernández Ordóñez, 
respectivamente, para tratar de 
la crisis del Golfo Pérsico.

También se reunió con el se
cretario general de la OTAN, 
Manfred Woerner, y con el mi
nistro de Asuntos Exteriores de 
Lexemburgo, Jacques Poos, 
cuyo país preside este semestre 
la Comunidad Europea.

En París, segunda etapa de su 
gira por Europa antes de la reu
nión con Aziz, Baker se entrevis-

Entre las viviendas saqueadas 
por irritados grupos de manifes
tantes que condenaron el golpe 
de Estado estuvo la del arzobis
po de la capital, monseñor Fran
cois Wolf Ligonde, y la del vice
presidente de la. unión por la re
conciliación Nacional (URN), 
partido encabezado por Lafon
tant.

Monseñor Ligonde se expresó 
recientemente en contra de Aris
tide, a quien acusa de intentar 
dirigir el país hacia un régimen 
totalitario, pues defiende la teo
logía de la liberación.

La sede del partido de Lafon
tant fue atacada por manifestan
tes, en un acuerdo con seguido
res del ex-minístro duvalierista, 
que dejó al menos tres heridos.

Los cuerpos de siete personas 
permanecían ayer tarde sobre la 
avenida Jean Jacques Dessali
nes, mientras que se informó de 
otras dos muertes en el interior 
del país.

Una de las víctimas fue un pri
mo de Lafontant, asesinado a 
pedradas en el municipio de Ca- 
rrefour, en el sur de la capital.

tará con el presidente francés, 
Francois Mitterrand, y con el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Roland Dumas,

Tras su estancia en París, Ba
ker viaja hoy mismo a Bonn, y 
después de entrevistarse con Ta
req Aziz en Ginebra, hará una 
gira por Arabia Saudi, Emiratos 
Arabes Unidos, Turquía, Egipto, 
Siria y Canadá.

AZIZ AFIRMA QUE 
SEGUIRAN EN KUWAIT 
EL 15 DE ENERO

Washington, (EFE).

El ministro de Asuntos Exte
riores iraquí, Tarik Aziz, afirmó 
ayer que las tropas de su país no 
habrán abandonado Kuwait el 
próximo 15 de enero, fecha lími
te fijada por las Naciones Uni
das para que se retiren del Emi
rato ocupado.

En una entrevista a la cadena 
de televisión estadounidense 
«CBS», Aziz indicó, no obtante, 
que si en la entrevista que man
tendrá el miércoles próximo en 
Ginebra (Suiza) con el secretario 
de Estado norteamericano. Ja
mes Baker, surge la posibilidad 
de nuevas conversaciones, esta
ría dispuesto a viajar a Washing
ton o a invitar a su colega esta
dounidense a Bagdad.

GUATEMALA

El presidente Serrano espera 
«una manita de Dios» 
para gobernar el país

El presidente electo de Guatemala Jorge Serrano, con su espo
sa Magda Biachi, votando en las elecciones presidenciales.
(Foto EFE-REUTER)

Guatemala, EFE.— Jorge Se
rrano, del Movimiento de Ac
ción Solidaria (MAS), vencedor 
en las elecciones presidenciales 
celebrado el domingo en Guate
mala, aseguró que trabajará las 
24 horas del día para resolver los 
problemas del país y espera go
bernar los próximos cinco años 
con “una manita de Dios”.

Serrano, que ganó la Presiden
cia con un 68 por ciento de los 
votos, dijo que las prioridades 
de su Gobierno serán estabilizar 
la economía y frenar la violencia 
de los derechos humanos y la co
rrupción.

“Siento un peso y una tremen
da responsabilidad”, manifestó 
el presidente electo, y aseguró 
que dedicará todo su tiempo a 
resolver la crisis de Guatemala, 
para no fallar al pueblo.

“Si no puedo resolver los pro
blemas es porque hasta allí no 
llego, pero tengo fe en Dios, que 
fue capaz de llevarme hasta aquí 
y nos podrá dar una manita para 
salir adelante”, destacó el políti
co conservador, que tiene 45 
años y confesionalmente es 
evangélico.

El futuro jefe de Estado pidió 
la colaboración y apoyo del pue
blo guatemalteco.

“Solos (él y Gustavo Espina,e- 
lecto, vicepresidente) no podre

mos encontrar soluciones a los 
problemas”, reiteró.

“Nosotros vamos a poner toda 
nuestra capacidad porque Gua
temala merece un futuro mejor y 
tenemos que poner orden si que
remos ser aceptados en el con
cierto de las naciones”, destacó.

Añadió que Guatemala y el 
mundo entero esperan mucho de 
su Gobierno porque la imagen 
del país está muy deteriorada en 
el exterior.

“Voluntad, capacidad y tam
poco pantalones me harán falta” 
para sacar adelante a la nación, 
aseguró.

El presidente electo dijo que 
mantendrá su corazón abierto a 
todos porque el poder marea, y 
se refirió al dicho de que “no se 
cae la hoja de un árbol sin la vo
luntad de Dios”.

Agregó que ganó la Presiden
cia porque Dios lo ha permitido 
y no por mérito personal.

Por otro lado, indicó que es 
prematuro hablar de fechas para 
un diálogo con la guerrilla guate
malteca, pero que ratificará los 
acuerdos de Oslo y El Escorial, 
donde está establecido un pro
grama de negociaciones entre el 
Gobierno y la Unidad Revolu
cionaría Nacional Guatemalteca 
(URNG).



28 Martes, 8 de Enero de 1991 ANUNCIOS POR PALABRAS EL DIARIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIA

Alqyileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m.^ en 
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

BERNA alquila pisos desde 
60.000 pesetas, locales, entre
plantas, naves, todo lo que us
ted necesita. Mayor Centro, 
100. 742164.

ALQUILO local acondicionado, 
económico y céntrico. Teléfono 
752642.

SE ALQUILAN pisos céntri
cos, servicios centrales. Infor
mes Comandante Velloso, 1, 
1.0 D.

ALQUILO oficinas y locales 
céntricos, acabados. Tfno. 
750824.

SE ALQUILA piso a estudian
tes. Tfno. 728503.

CARAVANAS plazas garaje, 
nave acondicionada. Vial. 
Tfnos. 720991 - 751544.

ALQUILAMOS pisos y aparta
mentos .de calidad. Tfno. 
750824.

INMOBILIARIA POLIS: Pisos 
alquiler con y sin muebles.

Automóviles

SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 55 41.

NISSAN PATROL 6 C. Diésel, 
aire acondicionado, dirección 
asistida, alarma, ruedas y llan
tas especiales, defensas, dos 
años. 712265 - 710325.

SE VENDE Seat 131 diésel; 
Seat 131, 1430; Ford Fiesta L; 
Renault 12 TL; R-7; R-5; R-6, 
R-30 TX; Talbot Horizón; Jeep 
Comando; Talbot Solara SX; 
Porsche 924; Mercedes 240; 
Lada Niva 4x4; Auto-León S,A, 
Polígono Industrial Vial P-207. 
Tfno. 728675. Palencia.

SE VENDE Seat Fura, 5 veloci
dades, precioso. Tfno. 
726442.

TALBOT 150 SX automático, 
VA-H, pasada revisión, extras, 
215.000. (988) 746249.

Enseñanzas
ACADEMIA Newton, EGB, 
BUP, COU. Oposiciones. Infor
mación de 5 a 8. Calle Fernando 
el Magno, 22, entreplanta. 
Tfno. 724194.

INGLES. Licenciado. Clases to
dos los niveles. Céntrico. Gru
pos reducidos. 
750826-750274.

DOY CLASES de inglés. 
Tfnos. 740186 -740364 de 3 a 
4.'

Fincas
HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

COMPRO piso soleado, garaje 
sobre 90 m2. Tfno. 752329.

SE VENDE piso, Anastasia 
Santamaría 8, bajo, iqda. 
3.750.000. 750849 de 9 a 2.

BERNA vende pisos, locales, 
naves, parcelas. Visítenos. Ma
yor Centro, 100. 742164. Sal- 
daña. 890948. Valladolid. 983/ 
358229.

VENDO parcelas en Villamo
ronta, San Martín del Obispo, 
Pedrosa y Renedo de la Vega. 
Valentín Calderón 8, 2.® D. Sra. 
de Pastor.

A.P.I. INMOBILIARIA: Opor
tunidad, últimos pisos en cons
trucción, C/Villacasares, tres 
dormitorios, salón, cocina, 
baño y aseo, trastero, garaje 
opcional, consúltenos; Martín 
Calleja, 9

A.P.I. INMOBILIARIA: Pisos 
en construcción zona centro, 
tres y cuatro dormitorios, gara
je, trastero, facilidades de pago, 
información: Martín Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Loca
les comerciales, oficinas, tras
pasos, propios para cualquier 
tipo de negocio, consúltenos: 
Martín Calleja, 9.

INMOBILIARIA POLIS: Vi
viendas de 90 m2, en construc
ción, C/Navas de Tolosa.

INMOBILIARIA POLIS: Cas
tillo de Magaz, pisos a estrenar, 
último de 4.100.000.

INMOBILIARIA POLIS: Piso 
en C/Mayor, inmejorable situa
ción, amplio y soleado.

POLIS, POLIS, POLIS: El tra
to con un profesional es la mejor 
garantía para su inversión. Plaza 
Mayor, 6. Tfno. 742949.

VENDO apartamentos acaba
dos de calidad céntricos. Tfno. 
750824.

VENDO chalet adosado, estre
nar, 190 m2. 750939.

Ganados y aves
VENDO cerdos de matanza. 
Teléfono 827124.

VENDO 30 ovejas ordeño, 40 
emparejadas. Alejandro Pérez. 
Villarrobejo.

VENDO 30 ovejas empareja
das nuevas. Prudencio. Villarra
bé.

VENDO 70 ovejas paridas y 
pariendo. José Abia. Teléfono 
141212. Sotobañado.

VENDO 300 ovejas pariendo, 
60 corderas, 4 novillas, recién 
paridas una abocada, parir. Mo
desto «Bahillo».

Hospedajes
SE ALQUILA habitación. Tfno.
710644.

ADMITO estudiante habitación 
individual, C/Goya, 1, 2.® C.

Trabajo
SE NECESITA ayudante de 
montador de muebles. De 16 a 
23 años. Tfno. 711762.

SE NECESITA empleada de 
hogar, 9,30 a 2. Tfno. 745066.

SE NECESITA chico para pes
cadería. Razón Plaza Abastos 
18-A.

SE NECESITA chica de 8 a 3. 
Tfno. 743017.

SE NECESITA empleada de 
hogar fija o asistenta. Teléfono 
726990, tardes.

SE NECESITA chica. Teléfono
742788.

SE NECESITA chica, de 8 a 3, 
teléfono 710372, llamar tardes.

SE NECESITA chica fija que 
conozca su oficio. 45.000 pe
setas, Seguridad Social y ex
tras. 729553.

TRABAJE montando cuadros 
pequeños casa. Proporciona
mos materiales, recogemos 
producción. Decorhogar, Alfon
so Católico, 1. Oviedo.

SE OFRECE conductor C-1, 
C-2 y D. 769228.

SE NECESITA chica para com
partir piso. C/ General Mola, 92, 
4.® derecha, a partir 4 tarde.

CHICO con ganas de trabajar. 
Servicio Militar cumplido y fur
goneta propia. Tfno. 771320.

SE NECESITA señora para 
limpieza de hogar, mañana y tar
de. Tfno. 729385.

MATRIMONIO solo necesita 
asistenta de 9 a 12. Teléfono 
720149.

LOS ANUNCIOS DE ESTA 
SECCION SE RECOGEN 

EN MAYOR 67

MATRIMONIO necesita seño
ra fija interna o externa, entre 
35 y 60 años, preferible viuda 
sin familia. Teléfono 747152.

SE PRECISA para Palencia, 
técnico T.V.C.. Tfno. 728503.

SE NECESITA chica mañanas. 
Tfno. 744980.

SE NECESITA chica fija o asis
tenta. Informes. Teléfonos 
712094 y 711048.

NECESITO asistenta joven, 
mañanas. Teléfono 747382.

NECESITO sabiendo oficio. 
Tfno. 726151.

Traspasos
TRASPASO bar en La Zona. 
Muy barato. Teléfono 725404.

TRASPASO Bar “Geni". C/ Fe
lipe II. Teléfono 730731.

SE TRASPASA disco-bar en 
la zona, económico. Tfno. 
712293 de 14 a 16 y de 21 a 
23.

TRASPASO autoservicio con
gelados, buen funcionamiento. 
Teléfonos 711613-751610.

OCASION por traslado, urge 
traspasar papelería. Bien situa
da, pleno rendimiento, econó
mico. Tfno. 721139.

Varios
CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 - 
3025946.

Vehículos
TACALSA: Concesionario de 
Camiones Volvo, vende camio
nes usados, cabezas tractores 
Volvo, Pegaso y Renault; 3 y 4 
ejes basculantes Pegaso. Ca
mión Dodge modelo/4220 con 
basculante para obra. Teléfo
nos: (983) 358845 - 350832.

TACALSA: Concesionario de 
semiremolques Fruehauf vende 
plataformas nuevas y usadas de 
carretera rectas y basculantes 
de 2 y 3 ejes. Telefonos: (983) 
358845 - 350832.

VENDO camión isotermo, im
pecable, toda prueba. Teléfono
725698.

Ventas
PILOT Se vende fotocopiado
ra, 2 vitrinas, mostradores, es
tanterías y revistero. Tfno. 
772075. Horas comida.

ASOCIACION
Forestal de Palencia proporciona 
planta de chopo de dos savias, 
clon 1-214 Tfno. 746977 de 9 a 
11 noche. Días laborables.

SE VENDE concesionario en 
exclusiva de peluquería, perfu
mería y cosmética, buenos be
neficios, gran oportunidad para 
peluqueros/as. Teléfono 941/ 
203831.

SE VENDE madera de encina. 
Teléfono 742614.

VENDO 4.000 kgs. cebada 
Alfa R-2. Carlos Ramos. Amus
co.

VENDEMOS Avena R-2, siem
bra, pienso. Hnos. Lozano en 
Bahillo.

VENDO cochoros raza pim- 
cher. 10.000 pts. Tfno. 
740525.

VENDO veza común para siem
bra. Tfno. 844357.

VENDO copiadora de planos, 
modelo XEROX 2510. Tfno. 
721196.

VENDO alfalfa empacada. 
Tfno. 833005.

SE VENDEN 1.000 fardos de 
alfalfa. Tfno. 730766.

VENDO alfalfa, Mazariegos. 
Tfno. 769016.

VENDO cebada Pallas R2. Coo
perativa San Roque. Melgar de 
Yuso.

VENDO alfalfa, San Cebrián de 
Campos. Tfno. 730128.
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Ocho muertos y más de 100 heridos en Zamora

un accidente ferroviario en una 
estación de Londres

Absuelto por falta de pruebas 
el pastor acusado del asesinato

Londres, (EFE).

Ocho personas pueden haber 
muerto y 108 han resultado heri
das en un accidente de tren ocu
rrido en la estación londinense 
de «Cannon Street», informó la 
policía británica.

Un portavoz policial precisó 
que el accidente ocurrió a prime
ras horas de la mañana cuando

Una explosión de gas destrozó una 
vivienda en Valladolid
Un matrimonio y su hijo, de 2 meses, resultaron ilesos
Valladolid, (EFE).

Un matrimonio y su hijo de 
dos meses resultaron ilesos, des
pués de que una explosión de gas 
butano, producida al parecer por 
una chispa desprendida de la la
vadora, destrozara esta mañana 
su vivienda en el barrio valliso
letano de Parquesol, según fuen
tes de Protección Civil.

La explosión se produjo poco 
antes de las ocho de la mañana, 
cuando Manuel Antonio Carmo
na, de 29 años, su mujer, Adora
ción Herrero, y su hijo de dos 
meses, estaban durmiendo en la 
única habitación del piso en la 
que no resultaron dañadas ni las 
paredes ni el techo.

Poco después de producirse la 
primera detonación, y cuando 
Manuel Antonio Carmona había 
cogido en brazos a su hijo para 
salir de la casa, se produjo una 
segunda explosión menos fuerte,

un tren que venía de Sevenoak, 
Kent (sureste de Londres) no 
pudo frenar y chocó contra los 
topes de la estación.

También dijo que quince per
sonas cayeron debajo del tren y 
otros pasajeros quedaron atrapa
dos entre los vagones.

La estación ha sido cerrada y 
los bomberos están trabajando 
para sacar a los pasajeros que

según relató a EFE el dueño de la 
casa.

Estas explosiones tuvieron su 
origen en una acumulación de 
gas en la cocina de la vivienda, 
debida, según Protección Civil, 
a una fuga existente en la bom
bona, que quedó intacta y estaba 
cerrada, dijo Manuel Antonio 
Carmona.

Los informes técnicos recogi
dos por Pi-otección Civil, a falta 
del que elabore la compañía de 
Gas Butano, apuntan a que el 
gas pudo explosionar por una 
chispa que se desprendió de la 
lavadora al cambiar de progra
ma,’ ya que se encontraba funcio
nando en el momento de la deto
nación.

La vivienda siniestrada está 
situada en el segundo piso del 
número cuatro de la calle Maleo 
Segane Sobral, en el barrio de 
Parquesol, una de las zonas resi
denciales de Valladolid, en la

quedaron atrapados entre los va
gones.

El portavoz, que calificó el ac
cidente como el «mayor desas
tre», añadió que el tren tenía 
diez vagones y que los más daña
dos fueron los tres primeros por 
el fuerte impacto contra los pa
rachoques de la estación.

Los heridos han sido traslada
dos a los hospitales más cerca
nos a la estación.

que- los edificios más antiguos 
tienen unos siete años.

Manuel Antonio Carmona, 
que hasta ayer trabajaba en una 
empresa filial de FASA-RE- 
NAULT y a partir de hoy se en
cuentra eñ paro, había compra
do la vivienda el pasado día 19 
de diciembre, y llevaba instala
do en ella, con su mujer y su hijo, 
desde hace cuatro días.

Según el dueño de la casa, la 
explosión «nos despertó y, des
pués de coger al niño, salí co
rriendo y ví cómo se nos caía 
todo encima. Ahora nos hemos 
quedado sin casa y sin dinero».

A causa de la explosión resul
taron también dañadas dos vi
viendas vecinas a la siniestrada, 
situada en el segundo piso del 
inmueble, la de enfrente, en la 
que se cayó la puerta de entrada 
y algunos cristales, y la de deba
jo, e incluso un coche que se en
contraba aparcado en la calle.

de Maria "La Panadera"
Zamora. (Efe).

La Audiencia Provincial de 
Zamora absolvió ayer por falta 
de pruebas al pastor Isaías Mi
guel, Pedrón del asesinato de Ma
ría Domínguez Lorenzo, conoci
da como "La Panadera”, ocurri
do en 1982 en la localidad zamo
rana de Villalcampo, 
informaron fuentes judiciales.

En la vista oral del caso, cele
brada los pasados días 18 y 19 de 
diciembre y en la que compare
cieron cerca de 50 testigos, el fis
cal y la acusación particular 
coincidieron en pedir para Isaías 
Pedrón la pena de 30 años de 
reclusión mayor y una indemni
zación de 15 millones de pesetas 
para los familiares de la vícti
ma.

La defensa solicitó la libre ab
solución de Isaías Miguel Pe
drón, por considerar que no ha
bía pruebas concluyentes para su 
condena.

Los hechos juzgados ocurrie
ron el 17 de marzo de 1982, 
cuando María Domínguez Lo
renzo ”La Panadera”, de 42 
años, regresaba al pueblo de Vi
llalcampo, tras haber encerrado 

La familia GONZALEZ-RICO, agradecen por este medio, 
en la imposibilidad de hacerlo personalmente, las muestras 
de aprecio y condolencia, recibidas con motivo del falleci
miento, ocurrido el día 27 de diciembre, de

Doña URBANA RUIZ MUÑOZ
(Q.E.P.D.)

sus ovejas en una majada, acom
pañada del pastor Manuel Gar
zón, y recibió un disparo de es
copeta por la espalda que le cau
só la muerte inmediata.

La escopeta, que según la acu
sación fue utilizada por el asesi
no, no se encontró hasta marzo 
de I985, con ocasión de la rotura 
de una fosa en el mismo pue
blo.

Después de que se encontrara 
el arma, fue detenido Isaías Mi
guel Pedrón, 
pastor y vecino del pueblo, acu
sado de ser el dueño de la esco
peta, por lo que se inició el jui
cio, que fue suspendido en tres 
ocasiones por incomparecencia 
de varios testigos.

Durante la vista oral del pasa
do día 18, Isaías Pedrón negó ha
ber matado a ”La Panadera”, así 
como ser el propietario de la es
copeta hallada, a pesar de que el 
fiscal recordó que Celestino 
Martín Expósito, ya muerto, y 
alguno de sus familiares declara
ron haberla vendido por dos
cientas pesetas.

LA SEÑORA 

Doña MARIA-PURIFICACION MORAS DE LA FUENTE
Falleció en Palencia, el día 7 de enero de 1991 

a los 60 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 

Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

D. E. P.
Su apenado esposo Rafael Sancho León (industrial); hijos: Rafael, Jesús, Luis-Miguel y Marta-Purificación Sancho 

Moras, -hijas políticas: Mana-Angeles Reguero, Guadalupe Robles y Marta-Riba Martin; madre política: 
Hortensia León; hermanos: Ramón, Marta-Luisa, Milagros, Natividad, María Reyes (Religiosa Dominica) y 
Marta-Ascensión Moras de la Fuente; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia,

AI participar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma

Funeral: Miércoles día 9 a las doce del mediodía y a continuación la conducción del cadáver al cementerio de Ntra. Sra. de los Angeles.
Misa de familia: Miércoles día 9, a las ocho de la tarde.
Iglesia parroquial: San Lázaro.
Casa mortuoria: Hospital General de Palencia «Río Carrión».
Casa doliente: C/Comandante Velloso 3 A-4° izda. Palencia.

Funeraria «SAN MIGUEL» - Calle Panaderas, 8 - Teléfono 74 97 97 - Palencia
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La joven actriz está rodando la película «Las apariencias engañan» 
junto a Marisol Galdón y Miguel Calzada

AMPARO LARRAÑAGA
«AL NUEVO AÑO LE PIDO QUE NO ME FALTE TRABAJO, 

EL AMOR LO TENGO MAS QUE CUBIERTO CON MI HIJO»
«Estoy deseando poder descansar 
tranquilamente y poder estar junto a mi 
hijo Ismael»
«Ismael no ve mis actuaciones, no le 
interesan mucho. Me parece que él no va 
para actor»

Maite M. García

Amparo Larrañaga ha ido em
palmando el rodaje de la serie 
televisiva "Fuerza” con la gira 
teatral "Los 80 son nuestros”. 
Ahora está rodando la película 
”Las apariencias engañan”, don
de trabaja junto a Marisol Gal
dón y el popular Miquel Calza
da, más conocido como Miki 
Molo, bajo la dirección de Car
los Balaguer.

Las tomas de la película se gra
ban en Barcelona y en Marra- 
quesh. Amparo Larrañaga es 

«VISTRAGRAMA»
47

Descubra las SEIS diferencias que hay entre estos

uno de los rostros jóvenes más 
populares de España gracias al 
teatro y sobretodo a la televi- 
sión.,En el cine sólo había hecho 
un pequeño papel en "Zarrape- 
Ilejos”.

A sus veintisiete años, la actriz 
vuelca todo su cariño hacia su 
hijo Ismael, fruto de su matri
monio con Pepe Sanz. Desde su 
fracaso matrimonial. Amparo se 
ha dedicado de lleno a su trabajo 
no sólo como actriz sino tam
bién como empresaria, ya que el 
dinero que gana lo invierte en 
inmobiliarias, en establecimien-

Amparo Larrañaga

tos de hostelerías y en tiendas de 
moda.

”Las apariencias engañan” es 
una comedia que trata sobre la 
vida de tres mujeres que son fun
cionarias, sobre sus ligues y sus 
amores y desamores con los 
hombres. Hablamos con Ampa
ro Larrañaga antes de partir ha
cia Marraquesh, donde se rueda 
la última parte de la película.

-Amparo, ¿cuál es el papel 
que interpretas?

-Yo hago el papel de Laura, 
un de las tres funcionarias de la 
película. Es un film muy diverti
do en el que se cuentan las histo -Esta es tu segunda película

HORIZONTALES: 1: Autómata. 2: En la parte inferior. 3: (al 
rev.) Clérigo que ha recibido la mayor de las cuatro órdenes menores. 
4: Metal. Lo es la gallina. 5: (al rev.) Mugido. Vocal, Vocal. Noventa 
y nueve. 6: Nota musical, (al rev.) Atrevido. 7: Que con facilidad se 
ofende. 8: Manecilla del reloj. 9: Ojear.

VERTICALES: I: Humor que fluye de ciertas llagas. 2: Arbol 
(pl.) 3: Roedor. Cansada, desfallecida. 4: Fallecimiento. Embarca
ción. 5: Proyectil, (al rev.) Hocico de cerdo. 6: Arco de un puente. 
Publica. 7: Palpa, (ai rev.) Bahía, ensenada. 8: Advertencia. 9: Repe
tición de un sonido.

rias y aventuras con los hom
bres, que suelen ser bastante fa
llidas.

-¿Te identificas con el perso
naje de Laura?

-La verdad es que Laura es 
una chica normal. No tiene mu
cho que ver con la realidad por
que la película es una comedia, 
una historia contada en clave de 
humor. Laura es una chica que 
cae constantemente en las garras 
de los hombres y casi siempre 
son aventuras que no salen 
bien.

“LO MIO ES EL TEATRO”

de cine, ¿te sientes a gusto en 
este medio?

-Lo mío es el teatro, que siem
pre me ha gustado mucho, pero 
también me va muy bien hacer 
cine, en definitiva lo que soy es 
actriz.

-Has hecho varias comedias, 
¿sientes predilección por este gé
nero?

-Me gustan las comedias, 
pero lo que es definitivo para mí 
es que los guiones estén bien he
chos, que sean buenos textos. La 
comedia es un género muy agra
decido para un actor.

-Tu hijo Ismael ¿ve tus pelícu
las?, ¿qué le dice cuando te ve 
actuar?

-El tiene sólo ocho años y la 
verdad es que no ve casi ninguna 
actuación mía. Me parece que 
no va para actor, no le atrae mu
cho mi trabajo.

-Amparo, ¿qué le pedirías a 
este nuevo año?

-Le pediría que no me falte 
trabajo.

-¿Y en el amor?

-El amor lo tengo suficiente
mente cubierto con mi hijo Is
mael y mi familia, no necesito 
más.

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR
AL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: Joyel. 
2: Aleta. 3: Animado. 4: Trova. 
omA. 5: Ra. A. G. IL. 6: Ibi. Aro
sa. 7: Educado. 8: Esopo. 9: Ma
tan.

VERTICALES: 1: Tri. 2: Ara
be. 3: Jano. Idem. 4: Oliva. Usa. 
5: Yema. acoT. 6: Eta. Grapa 7: 
Lado. Odón. 8: Omiso. Ala.
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Se emite en varios canales de TV

«Dallas» salvó la vida 
de Patrick Duffy

PROGRAMACION TV

Patrick Duffy

Varios canales de televisión 
españoles (Telemadrid, Canal 
Sur, Canal 9 y ETB-1) emiten 
ahora la serie "Dallas”. Como 
ocurrió durante su época de es
treno en la primera cadena de 
TVE, millones de televidentes la 
siguen con vivo interés.

Y uno de sus personajes más 
atractivos ha sido durante mu
chos años el que encamaba Pa
trick Duffy: Bobby Ewing, muer
to violentamente cuando estaba 
a punto de volverse a casar con 
la que fuera su primera esposa, 
Pamela.

EL ASESINATO DE 
SUS PADRES

Mucha tinta se ha dejado co
rrer para escribir sobre "Dallas”. 
De esta serie se ha dicho de todo. 
Ha recibido las peores críticas a 
lo largo de la historia de la televi
sión americana. Incluso ha sido 
denunciada por 623 asociacio
nes religiosas, moralistas y cultu
rales de todo EE.UU., que la 
consideraban símbolo de la vio
lencia, el sexo y la discordia fa
miliar.

Desde que salió ai aire el pri
mer capítulo de "Dallas”, en el 
mes de diciembre de 1977, mu
chos actores americanos han so
nado con formar parte de su 
elenco, aunque sólo sea porque 
es la serie que mejor ha pagado 
de todos los tiempos. "Yo me 
siento muy satisfecho de todo lo 
Que he hecho en "Dallas” y. ade
más, creo que hemos logrado fo
mentar una segunda familia”, 
dijo el sobrio galán Patrick 
Duffy,

El tiene buenos motivos para 
pensar así: "No tengo palabras 
para agradecerles a todos mis 
compañeros su ayuda... Cuando 
asesinaron a mis padres, caí en

una depresión de la cual pensé 
que jamás iba a poder salir. No 
hubo un psiquíatra que pudiera 
devolverme la paz interior. Y so
lamente cuando estaba en el pla
tó trabajando, estudiando los 
guiones, era cuando me sentía 
bien. Creo que si no me suicidé 
cuando me faltaron mis padres, 
fue porque trabajaba en "Da
llas”. Por eso me molesta cuan
do alguien hace una crítica de 
nuestra labor sin tener en cuenta 
lo que ello signifíca para noso
tros”.

BAILARIN FRUSTRAE>O

Patrick Duffy confiesa que na
ció para actuar: "Debuté a los 
siete años en una fiesta del cole
gio. Me dieron el papel de un 
niño rebelde que se pegaba con 
todos sus compañeros de cole
gio. Recuerdo que cuando me vi 
sobre el escenario, y mirando ha
cia el público, experimenté una 
sensación tan especial, que aún 
no puedo detallaría con clari
dad. Fue como si estuviera vi
viendo un sueño... algo que no 
pertenecía al mundo en el que yo 
me desenvolvía”.

Pero él jamás se ha considera
do un niño prodigio. Hizo teatro 
por todos los Estados del país, 
hasta que consiguió un pequeño 
papel en una obra de Broad- 
way.

"Me costó mucho trabajo con
vertirme en un actor profesio
nal, en alguien en quien los em
presarios creyeran -aseguró en 
una ocasión-, Pero hoy me sien
to orgulloso de que haya sido así, 
puesto que cuando se adquieren 
las cosas a través de la lucha y los 
sacrificios, se suelen disfrutar 
mucho más y el sentido de res
ponsabilidad se agudiza”.

Roberto Cazorla

MARTES, 8
V CADENA

18,00 Los mundos de Yupl 
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,29 Conexión con la pro

gramación nacional 
19,30 Obras maravillosas 
20,30 Telediario-2 
21,00 Los videos de primera 
21,35 Sesión de noche 

"Dos pillos y una heren
cia'. 1975. 84'
Dirección; Mike Nichols 
Intérpretes: Jack Nichol
son, Warren Beatty. Flo
rence Stanley
En los años veinte se dic
ta por el Congreso de los 
EE.UU. el decreto 
"Mann'. Significa esto 
que todo aquel que tras
pase las fronteras de un 
Estado acompañado de 
una mujer que no sea la 
propia o miembro de la 
familia, puede ir a ia cár
cel

23,05 En portada
'Estados Unidos ante la 
crisis*

24,00 Diario Noche
00,30 Testimonio
00,35 La memoria fértil

(nuevos programes) 
'El regionalismo  ’ (1): El 
problema de España

01,35 Despedida y cierre

2.^ CADENA
18,20 Noticias
18,25 Historias de cada día 

'La familia feliz*
19,15 Mee Mee
19,30 Estadio-2

-Baloncesto
Recopa de Europa 
Estrella Roja-CAI de Za
ragoza
En directo desde el Pabe
llón de Belgrado

21,00 Noticias
21,10 Sigue, sigue Plástic
22,10 Un año en la vida

(Nueva serie)
*La primera Navidad*

23,00 Crónicas urbanas 
(Nuevo programa) 
'Mala suerte'

00,00 7 huellas 7
Dirección: Jaime Botella 
Intérpretes: Pedro Díaz 
del Corral, Silvia Fonte
cha, Eduardo Calvo 
Un coleccionista de relo
jes y propietario de una 
prestigiosa tienda de re
lojes, pretende en una 
subasta de objetos de 
arte, adquirir un reloj del 
siglo XVI que construyó 
uno de sus antepasados

00,30 Ultima sesión
"Las palabras de Max', 
1976, 91'
Dirección: Emilio Martí
nez Lázaro
Intérpretes: Ignacio Fer
nández de Castro, Myrian 
Maeztu

02,05 Despedida y cierre

MIERCOLES, 9
1" CADENA

7,45 Carta de ajuste 
7,59 Apertura
9,10 En buena hora

-La isla
-Telediario
-Santa Bárbara
-En buena copla
-Al freír se hará el reír

12,55 Telediario
13,00 Magazines Territoria

les
13,29 Conexión con la pro

gramación nacional
13,30 Telenovela 
14,00 Informativos Territo

riales
14,29 Conexión con la pro

gramación nacional
14,30 No te rías que es peor 
15,00 Telediario-1 
15,35 La dama de rosa 
16,30 Esta es su casa 
17,20 Telediario
17,25 Con las manos en la 

masa
17,55 El duende del globo 
16,00 Los mundos de Yupl 
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,29 Conexión con la pro

gramación nacional 
19,30 Obras maravillosas 
20,30 Telediario-2 
21,00 Especial "Un día es un 

día" 
22,00 Falcon Crest

22,55 Jinetes del Alba 
24,00 Diario Noche 
00,30 Querido cabaret 
01,30 Despedida y cierre

2- CADENA
7,45 Carta de ajuste 
7,59 Apertura 
9,50 TV Educativa 

11,00 La hora de...
'La hora de la salud* 

12,00 Noticias 
12,05 Galería de música 
13,05 Barrio Sésamo 
13,30 Dibuja-2 

Los Picapiedra 
14,00 Webster 
14,25 Noticias 
14,30 Estadio-2 
15,30 Paseo Central 
16,30 Noticias 
16,35 Primera sesión 

'Más alió de la justicia', 
1976 

18,05 Noticias 
18,10 Historias de cada día 
19,00 Mikimoto Clip 
19,30 Dibuja-2 
20,00 Noticias 
20,05 MR. T. 
20,30 Cheers 
21,00 Noticias 
21,10 Recital José Carreras 
22,05 Especial David Lean 
23,30 Documentos TV 
00,45 Ultima sesión

"La tierra prometida'

JUEVES, 10
T CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura

9,10 En buena hora
-La isla
-Telediario
-Santa Bárbara
-En buena copla
-Al freír se hará el reír 

12,55 Telediario 
13,00 Magazines Territoria

les
13,29 Conexión con la pro

gramación nacional 
13,30 Telenovela 
14,00 Informativos Territo

riales
14,29 Conexión con la pro

gramación nacional 
14,30 No te rías que es peor 
15,00 Teiediario-1 
15,35 La dama de rosa 
16,30 Esta es su casa 
17,20 Telediario 
17,25 Stop, seguridad en 

marcha 
17,55 El duende del globo 
18,00 Los mundos de Yupl 
18,30 Cajón desastre

Al

19,20 Informativos Territo
riales

19,29 Conexión con la pro
gramación nacional 

19,30 Obras maravillosas 
20,30 Telediario-2 
21,00 Locos por la tele 
22,15 El Priml-Juego
22,30 Estrenos TVE 

*Ei joven Houdini*. 1987
24,00 Diario Noche 
00,30 Patrimonio cultural de 

la humanidad 
01,30 Despedida y cierre

2" CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
9,00 TV educativa 

11,00 La hora de...
'La hora de pasarlo bien' 

12,00 Noticias 
12,05 Galería musical 
13,05 Barrio Sésamo
13,30 Dibuja-2

'Los Picapiedra' 
14,00 Webster
14,25 Noticias 
14,30 Estadio-2
15,30 Paseo Central 
16,30 Noticias
16,35 Primera sesión 

'La regenta", 1974
18,10 Noticias 
18,15 Historias de cada día 
19,05 Blomén 
19,30 Dlbuja-2 
20,00 Noticias 
20,05 MR. T.
20,30 Cheers 
21,00 Noticias
21,10 Espiral: Detrás de la 

noticia
22,05 Jueves Cine

‘¡Danzad, danzad, rnaldi- 
tosl", 1969

00,10 Metrópolis
00,35 Ultima sesión

"Decálogo uno* y "Decá
logo dos" (1986)
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Bonoloto lunes ■
Sin acertantes 
de seis

Madrid, (EFE).-En el 
escrutinio del segundo 
sorteo de la bonoloto, 
celebrado ayer en Madrid, 
no han aparecido acertantes 
de la máxima categoría 
(seis aciertos) por lo que la 
cantidad asignada a ese 
premio pasa al bote que 
será sorteado el próximo 
domingo y que asciende a 
26.713.035 pesetas.

De segunda categoría 
(cinco aciertos más el 
complementario) hay 
cuatro acertantes que 
cobrarán 2.504.347 pesetas; 
y de tercera categoría 
(cinco aciertos), 111 
acertantes que percibirán 
170.466 pesetas.

Los 6.200 acertantes de 
la cuarta categoría (cuatro 
aciertos) cobrarán 3.590 
pesetas; y los I 18.707 
acertantes de la quinta 
categoría (tres aciertos) 
percibirán 281 pesetas.

Valencia

Exito del primer 
trasplante de hígado

Valencia, (EFE).- El 
hospital La Fe de Valencia 
ha realizado con éxito el 
primer trasplante de hígado 
en la Comunidad 
Valenciana, al sustituír este 
órgano a una enferma 
terminal de 59 años en una 
operación que duró cerca 
de ocho horas.

Según informó el jefe de 
cirugía hepática del centro 
hospitalario, José Mir, la 
paciente evoluciona con 
satisfacción veinticuatro 
horas después de efectuarse 
el trasplante, en el que 
intervinieron dieciseis 
especialistas. .

Victoria Mora, de 59 
años y vecina de Castellón, 
recibió el hígado de otra 
mujer de 25 años, que 
había fallecido en el 
hospital clínico de 
Zaragoza a consecuencia de 
una hemorragia cerebral.

IA

IMo más Vietnams.-- Representantes del grupo Americanos por la Paz se 
manifestaron ayer ante la embajada de ££. UU. en Paris» para reclamar una solución pacífica a 
la situación en el Golfo Pérsico. Entre sus pancartas puede leerse “No más Vietnams”.

En Castilla y León ____________________________

El 39 por ciento de las denuncias de los consumidores
se efectúan durante las rebajas de enero

Valladolid, EFE.- El 39 por 
ciento de las denuncias que hi
cieron los consumidores de Cas
tilla y León por fraudes de ven
tas en 1990 se dieron en la época 
de las rebajas de enero, que ayer 
comenzaron en todo el comer
cio, dijo a Efe Prudencio Prieto, 
presidente de la Unión de Con
sumidores de CastiUa y León- 
UCE.

Tanto la Administración Re
gional como las asociaciones de 
consumidores se apresuran a di
fundir recomendaciones para 
evitar que el comprador que acu
de a las rebajas de enero en bus
ca del “chollo”, salga engañado o 
compre artículos de poca cali
dad o defectuosos.

Para ello, los 34 inspectores de 
consumo de la Junta de Castilla 
y León se empeñarán estos días 
en controlar que los productos 
de rebajas tengan todos su eti
queta con la composición y con 
los precios, el antiguo y el nuevo.

Pilar Martín, directora gene
ral de Servicios Sociales y Con
sumo, indicó a Efe que la única 
forma que tiene el comunicador 
para proteger sus derechos du
rante las rebajas es la de exigir el 
justificante de la compra, con el 
que posteriormente podrá efec
tuar sus reclamaciones en las 
secciones de consumo de la Jun
ta.

Según la directora general, la 
bosa de fraude en rebajas es mu
cho mayor de la que se denuncia, 
ya que, a su entender, el consu
midor “a veces no reclama por
que piensa que bastante poco le 
costó el producto”.

Aunque no existe una legisla
ción específica sobre las ventas 
en rebajas, la Ley de Consumi
dores y la práctica aconsejan que 
los productos que aparezcan 
como rebajados sean aquellos en 
los que se disminuye el precio a 
causa del cambio de temporada.

Los productos deteriorados o 
en desuso, deberían ponerse a la 
venta bajo la etiqueta de saldo, y 
serán ventas en liquidación 
aquellas que se hagan por cese o 
reforma del negocio.

Según los datos registrados 
por la Unión de Consumidores 
de Castilla y León, las denuncias 
hechas por los compradores refe
ridas a las rebajas de enero de 
1990 en esta Comunidad se refe
rían en su mayoría a artículos 
textiles o de calzado, comprados 
en pequeño y mediano comer
cio, más que en grandes superfi
cies.

Prudencio Prieto recuerda 
que algunas de estas reclamacio
nes eran por trajes de dos piezas 
que no eran de la misma talla o 
tintada, prendas que les faltaban 
ojales o tenían botones distintos 
o pantalones con una pernera 
más larga que otra.

En España
Casi 19 millones 
de personas ven 
TV privadas

Madrid, (EFE).-Casi 
diecinueve millones de 
personas pueden ver los tres 
canales de televisiones 
privadas existentes en España, 
según los datos de Retevisión, 
sociedad estatal que gestiona la 
red pública de 
telecomunicaciones.

Antes de que acabe este mes 
los habitantes de Las Palmas y 
Tenerife y los de Cáceres y 
Badajoz podrán acceder 
también a las televisiones 
privadas, una vez subsanadas 
las circunstancias 
meteorológicas que dificultaron 
a los técnicos de Retevisión 
finalizar en las fechas previstas 
la instalación de los equipos 
repetidores.

Según un informe de la 
sociedad estatal, a finales de 
1990 se podían ver las 
televisiones privadas en las 
ciudades de Madrid, 
Barcelona, Valencia, Sevilla, 
Palma de Mallorca, Bilbao, 
Vitoria, Valladolid, Zaragoza, 
La Coruña, Vigo Ferrol. 
Oviedo, Gijón, Málaga, 
Granada, San Sebastián, 
Cádiz, Alicante. Santander. 
Murcia, Alicante y Córdoba, 
con una población de 
18.785.684 personas.

A excepción de las ciudades 
de Madrid y Barcelona, donde 
estaba previsto que se vieran 
en abril de 1990, la rccepción 
de las privadas en el resto de 
las poblaciones se ha 
adelantado en más de un año, 
según las fechas previstas en el 
Plan Técnico.

Retevisión tiene planeado 
llevar el soporte técnico para 
las televisiones privadas a las 
ciudades de Avila, Burgos, 
León, Palencia, Salamanca, 
Segovia, Soria, Zamora. 
Ciudad Real, Cuenca, Albacete 
y Toledo, con una cobertura de 
más de un millón de personas, 
en los tres próximos años.

En los diez primeros meses 
de 1990 Retevisión puso en 
funcionamiento 224 
instalaciones, de las que 158 
fueron para la recepción de 
TVE, 24 para las autonómicas 
y 42 para las privadas, lo que 
unido a las 133 puestas en 
servicio en 1989 proporcionan 
un reparto de su 
infraestructura técnica del 63 
por ciento para TVE. el 22 
para las autonómicas y el 15 
por ciento para las privadas.

José Luque

MADRID (EFE).

El español urgente

Cada vez escasean más entre 
nosotros los "autodidactos”, for
ma masculina absolutamente co
rrecta que está desapareciendo 
de nuestros usos verbales sin que 
apenas nadie se sobresalte.

Los "autodidactos” y los "po
líglotos”, todos ellos feminiza
dos a contrapelo de sus dos legí
timas formas -masculina y feme
nina- que exige el buen manejo 
del idioma.

Se trata de una condena a la 
que los varones asistimos indife
rentes, y ya me gustaría a mí ver

Elogio del ''autodidacto ''
la reacción de las féminas si el 
fenómeno fuera a la inversa, esas 
mismas féminas que nos han 
obligado a escribir "palabros” 
tan malsonantes como "jueza”, 
como si "juez” tuviera, algo que 
ver, morfológicamente, con el 
masculino.

El idioma, nuestro idioma, 
está repleto de estas sorpresas, y 

así es como han quedado acredi
tadas, exclusivamente en feme
nino, voces tales como "poeta” 
"suicida", "autómata”, "herma
frodita”, "rapsoda”, ”psiquia- 
tra”, "pediatra”... y seguro que 
muchas más.

"Autodidacto” y "polígloto”, 
si alguien no pone remedio, son 
voces asimismo condenadas al 

desuso, sin razón aparente, 
como no sea la secreta sugestión 
de los cultismos entre el común 
de los hablantes/escribientes.

Sin razón aparente, decimos, 
porque vamos a ver, si el redac
tor de tumo escribe que en deter
minado lugar hay "muchos auto
didactas o políglotas", seguro 
que su superior jerárquico no le 

dice ni pío, pero ya me gustaría a 
mí ver su cara si se hubiera escri
to que había "muchos analfabe
tas”.

Pues señor mío, resulta que es 
lo mismo, quiero decir que de la 
misma manera que hay "analfa
betos”, también puede haber 
”audodidactos” y "políglotos” (o 
"poliglotos”, que de las dos 
acentuaciones admite la Acade
mia), y que si suprimimos los 
reivindicados masculinos, lo 
mismo tendríamos que hacer 
con los que no saben leer y escri
bir, que serían todos "analfabe
tas”, y esto es lo que hacen en 
algunos lugares de la América 
hispanohablante, llevando la ló
gica hasta sus últimas conse
cuencias.

M.C.D.


